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Los alumnos de Informática protestan porque deben dar clase en un salón de actos

Un centenar de estudiantes se concentró
ayer en el Rectorado de la Universidad
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Cerca de un centenar de 
estudiantes de la Escuela 
de Informática de Ciudad 
Real se concentró en la 
mañana de ayer en el Rec- 
tarado de la Universidad 
para hacer llegar al Rec
tor, Luis Arroyo, sus pro
testas por las condiciones 
en las que dan sus clases.

El Rector de la Universidad 
de Castilla-La Mancha, Luis 
Arroyo, reconoció ayer ante 
los alumnos de Informática de 
Ciudad Real, que se crean 
nuevas enseñanzas antes de 
tener preparados los centros 
para ubicarías. Los estudiantes 
se dirigieron en gran número 
al Rectorado para hacer llegar 
a Luis Arroyo sus protestas 
por escrito, por las condicio
nes en las que deben cursar 
sus estudios. Por el momento, 
los alumnos deben dar clase 
en un salón de actos, hasta 
que no esté habilitado un 
aulario para ellos.

Luis Arroyo permaneció 
¡ casi una hora discutiendo con 
‘ los alumnos en el intento de 
í hacerles comprender que sus 

reivindicaciones serán satisfe- 
i chas en un futuro próximo. 
‘ (Pág. 5)

Acalorado debate. El Rector de la Universidad de Castilla-La Mancha, Luis Arroyo, 
descendió al hall del Rectorado para discutir con los alumnos de Informática. Durante 
casi una hora, debatieron, cada uno con sus razones para llegar a algún acuerdo. Arroyo 
anunció que contestaría por escrito a los estudiantes que suscriben la protesta. El Rector 
señaló que el modo de quejarse no era acudir en masa al Rectorado.

^s obras comienzan a primeros de año.

1 El alcalde de Daimiel, Apolonio Díaz de Mera, 
decidió en el último Pleno del Ayuntamiento 
no reanudar las obras que se están llevando 
a cabo en el parque municipal, mientras la Comi-

Inversión de 880 millones 
para el hospital comarcal 

de Puertollano
^^f^'^'^^ración ha apro- 

.® lina inversión de 880 
amnr^^^ ^^ pesetas para 
íioDeT/1"’?®’'" ^^^ instala- 

3' hospital comarcal 
no p^ P^r^^ara” en Puertolla- 
bainr^r previsto que los tra- 

hnahcen en dos años.
(Pág. 9)

Un informe del 
INSALUD reconoce 
las disfunciones del 
actual centro 
sanitario

y además

Ruiz Mateos 
reclama dos 
billones al 
Gobierno como 
indemnización

(Pág. 20)

Pascual Sala, 
presidente del 
CGPJ en primera 
votación

(Pág. 17)

Fraga afirma que 
cualquiera es 
mejor que Juan 
Hormaechea

(Pág. 18)

La derrota de los 
republicanos en 
EE.UU., menor 
de la esperada 

(Pág. 28)
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Hasta que la Comisión Provincial de Urbanismo se pronuncie

El alcalde de Daimiel decide 
paralizar las obras del parque

sión Provincial de Urbanismo, ante quien se ha 
presentado una denuncia, no se pronuncie sobre 
el caso.
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Manuel García Linarejos.
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CIUDAD REAL 
(Abrimos sábados por la tarde)

El Jefe 
Superior de 
Policía se 
reunió con los 
comisarios 
de la región (Pág. 6)
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Despues de los insultos

L
a última polvareda política ha sido 
-está siendo- la protagonizada 
por el presidente de Cantabria, 

Juan Hormaechea. El Partido Popular, 
que le mantiene en el gobierno, le ha 
dado una respuesta contundente: ha roto 
todo vínculo político con su persona. En 
sus declaraciones periodísticas, José 
María Aznar ni siquiera le llama por 
su nombre. Y, como sugerencia para pre
ciosos artículos reflexivos, queda una fra
se del líder conservador, muy del estilo 
del almirante Méndez Núñez: “Prefiero 
perder el poder en Cantabria a gobernar 
en la indigencia”.

En el “pobre” Hormaechea se han 
dado cita todas las desgracias. Ya no 
se sabe si se condenan más sus insultos 
o el estado físico en que se encontraba 
cuando los dijo. Y no se sabe si influyen 
más en el castigo “las ganas” que le 
tiene toda la clase política cántabra y 
mucha prensa, o la dimensión de su 
espectáculo nocturno. Lo único que se 
sabe es que sólo a partir de sus insultos 
se abrió un proceso a su gestión política. 
Ha pasado de ser considerado un “virrey” 
con enorme seguimiento popular a ser 
un gobernante que despilfarra, y además 
pendenciero.

Los resortes de la opinión pública son 
así de caprichosos. Pasada, sin embargo, 
la calentura de los insultos y las reac
ciones, se plantea un problema político 
de primer orden: el Partido Popular per
derá algo de fuerza, y en la piel del 
país surgirá un nuevo partido regionalista, 
que Hormaechea se encargará de cons
truir. Dice que incluso tiene encuestas 
que aseguran que “un partido regionalista 
presidido por Hormaechea obtendría en 
Cantabria la mayoría absoluta”.

La pérdida de fuerza del PP está asu
mida en la apelación a la dignidad efec
tuada por Aznar. Pero, con los datos 
en la mano, esa dignidad conservadora 
no tendría otros efectos que convertir 
al PSOE también en la primera fuerza 
política de Cantabria. No hay nada que 
objetar a ese destino; pero estos días 
que tanto se vuelve a hablar de “mo
nopolio” socialista, ese monopolio no 
hace más que ensancharse. Unas veces 
por méritos propios, y otras por regalo 
de los demás.

El escándalo Hormaechea es un regalo 
imprevisto a la mayoría socialista. Hay 
momentos en que parece que todos los 
partidos se ponen a trabajar a su favor. 
En cuanto a la aparición de un nuevo 
partido regionalista, es más inquietante. 
Cuando España necesita organizaciones 
políticas y sociales fuertes que sean capa
ces de dar a luz un proyecto nacional, 
resulta que estamos siguiendo el camino 
inverso: aparecen nuevas formaciones, y

En el “pobre” Hormaechea se han dado cita todas las 
desgracias. Ya no se sabe si se condenan más sus insultos 
o el estado físico en que se encontraba cuando los dijo.
Y no se sabe si influyen más en el castigo “las ganas
que le tiene toda la clase política cántabra y mucha prensa

muchas de ellas procedentes del tronco 
común del Partido Popular. El anterior 
ejemplo había sido el de Unidad Alavesa, 
que consiguió situar tres parlamentarios 
en la asamblea vasca. Ahora, el anun
ciado partido de Hormaechea, con su 
líder populista, va a complicar un poco 
más el mapa político.

Lo más negativo es que muchas de

esas fuerzas no surgen de firmes con
vicciones ideológicas, sino del agravio, 
de las peleas personales o de intereses 
localistas.

Mientras el PSOE avanza en su obje
tivo de ser “casa común” de la izquierda, 
los conservadores se^rompen. A Hormae
chea quizá haya que echarle. Pero es 
otra tragedia más de la derecha.
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EI rojo y el azul
MANUEL GARCIA BOLAÑOS
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Al director de LA TRIBUNA de CIUDAD REAL. 
Manuel López Camarena, en respuesta de su amable 

ofrecimiento

ace pocos días tuve 
ocasión de saludar al 
director del nuevo dia

rio, de origen albacetense, con 
; su nueva Redacción en nuestra 

provincia.
“¡Hola rojo!” me dijo en tono 

cordial y festivo, “tienes mi 
periódico a tu disposición, para 
que publiques lo que quieras” 

Tal oferta y el apelativo de 
rojo, que en tiempos de la Dic- 
üdura constituyó un peyorativo 
usado para descalificar a las 
personas, han sido mis motivos 
de inspiración y los factores que 
®e han impulsado a formular 

1 Bertas consideraciones.
* Desde luego no me gusta el 

uzul ni sus connotaciones con 
el pasado. El color azul denota 
fulla de vitalidad y energía. Los 
profesionales de la medicina lla
mamos cianóticos a los enfer
mos azulados y con cianosis y 
oaldad se manifiestan los tejí
as cuando la sangre no circula 
mn en ellos. Las camisas azules 

i^roe gustaban, ni lo de la 
'''isión azul, ni el invento de 

azul de la seguridad 
31; tengo una camisa azul 

i ^oda natural desde hace 
' y creo que no han pasa- 
l w dos las veces que me 

puesto.
^ro embargo, el rojo es suges- 
P .^ ®iuergía y vitalidad.

■ OJO es el color de la salud 
r “ el de la enfermedad.

El rojo es el más significativo 
y destacado de todos los colo
res.

Ya, la palabra “rojo”es una 
expresión fuerte y sonora. Sus 
consonantes son las más difí
ciles de pronunciar, tanto por 
los extranjeros como por los 
niños cuando se están iniciando 
en el lenguaje.

Rojo es el sol que envuelve 
al resto del espectro solar, cuan
do sus rayos penetran las gotas 
de lluvia, formando el arco iris.

Rojo es el primero y el último 
color de nuestra enseña y el 
más usado en sus símbolos por 
el resto de los países de todo 
el orbe.

Rojo es el fuego qué vivifica 
y transforma la energía muerta.

Rojo es el color de los orna
mentos sagrados en el Pen
tecostés.

Rojo* era el emblema del 
yugo y las flechas, para des
tacarlo sobre la camisa azul, que 
en otra época lucían los falan
gistas y rojas las boinas que 
cubrían sus cabezas, a falta de 
las lenguas de fuego del Pen
tecostés,

Rojo es la sangre que da vida 
a nuestro ser y azul quisieran 
tenerla los “elegidos”

Roja es la cruz de la Cruz 
Roja, que a todos socorre sin 
distinción de razas ni credos.

Rojos son los labios que 
transportan el mensaje de nues

tros amores a la más sublime 
de sus manifestaciones: el beso.

Roja es la rosa ... y el “ca 
pullo” de un emblema por la 
mayoría respetado y por los 
azules criticado.

Rojo, “debe ser”también, ese 
Gorbachov, el gran estadista de 
nuestros tiempos, que con las 
armas de la Paz está aniqui
lando la dictadura marxista, que 
otros dictadores de signo con
trario no fueron capaces de ani
quilar con sus Ejércitos y sus 
Milicias.

Por todo ello, tocayo, tu ape
lativo me enorgullece, ¿sabes?... 
y te doy las gracias por ello.

Rojos llamaban entonces a 
los que sufrieron persecución 
política en tiempos de la Dic
tadura y aún persiste la cali
ficación de rojos en bocas de 
personas de nuestra generación 
para designar, indistintamente, 
a las que tienen carácter pro
gresista, renovador e inconfor
mista con los privilegios y desi
gualdades lacerantes de nuestra 
Sociedad.

Pero yo tengo que decirle a 
mi amigo Manolo que tal cali
ficativo es hoy un término deca
dente y desfasado, que utiliza 
tan sólo la derecha retrógada 
y recalcitrante y no así la dere
cha progresista y auténticamen
te democrática.

El Rojo político era equipa
rable al comunista de entonces. 

que fijaba sus miradas en aque
lla Unión Soviética, que con su 
Revolución desterró la esclavi
tud de un pueblo aplastado y 
subyugado por los privilegios de 
una minoría que vivía en un 
mundo fascinante y esplendo
roso a costa de la miseria y 
el hambre de millones de seres 
humanos. A mi modo de ver, 
la revolución marxista tuvo su 
razón de ser en aquel momento 
histórico. Una vez superadas 
aquellas circunstancias, el apa
rato desplegado para ello ha 
quedado desfasado y hay que 
suplirlo por el de la Perestroika.

Una vez satisfechas las nece
sidades vitales de un pueblo, 
hay que atender a su bienestar, 
o mejor, al aparato de la rique
za que entre todos generamos, 
y ese creo que es en síntesis, 
el programa de los Rojos 
Actuales.

Los azules, siempre y ahora, 
han defendido los privilegios de 
unas minorías, que incluso por 
encima de sus propios intereses 
comunes, anteponen los suyos 
personales.

Ahora, Manolo, solo me que
da el desearte muchos éxitos 
en tu nuevo cargo, no sin antes 
expresarte que el Diario LAN
ZA, no dejará de ser mi diario, 
aunque fuese azul su fundador, 
falangista en su origen e ins
titucional desde entonces, por
que hasta el presente lo hayan 

sido sus recursos financieros. 
Ello no es óbice para que TRI
BUNA también se lea en casa, 
por empeño de mi mujer que 
se ha suscrito, y que por su 
condición de empresaria es una 
perfecta camaleona.

Es evidente que LANZA ha 
mejorado de poco tiempo a esta 
parte y que su dependencia ins
titucional cada vez será menor 
a medida que se vaya haciendo 
más rentable, hasta lograr la 
autogestión.

Lo que parece irremediable 
en todos los rotativos de nues
tro País (salvo contadas excep
ciones) es que la noticia vaya 
impregnada del rojo o del azul, 
según el color del que la firma 
o la difunde, porque la plena 
objetividad en los profesionales 
de la información es una pura 
utopía.

No en vano alguna celebridad 
ya dijo que “El hombre es un 
animal político“ y yo me atre
vería a enmendarle y añadir: 
“El hombre es un animal polí
tico, religioso, profesional y 
sentimental”

Desgraciadamente hay pocos 
hombres con el talante y el 
talanto suficientes para separar 
y usar adecuada y prudente
mente cada una de esas cua
lidades en cada momento y cir
cunstancia de su vida.

BANANAS TOP DISCO X
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S
er como los otrosíes decir, 
como la derecha, es la 
acusación más feroz que 

se ha lanzado contra los socia
listas españoles y a la que éstos 
han de hacer frente de un modo 
u otro en el 32 Congreso del 
PSOE. No importa ahora de 
dónde procede la acusación, 
sino reflexionar sinceramente 
obre la veracidad de la misma 
e intentar responder sin dejarse 
seducir por la acomodación a 
los hechos que siempre ofrece 
la administración del poder. Si 
la respuesta no fuera convin
cente, más de uno estaría dis
puesto a entonar el ya famoso, 
coreado y paradójico cántico, 
de origen francés, titulado “La 
izquierda ha muerto, ¡Viva la 
izquierda!”. Un socialista fran
cés, Max Gallo, ha sido recien
temente el primero en utilizar 
esa consigna, a todas luces pro
vocativa, hacia sus compañeros 
militantes del PSF, en un aná
lisis en torno al ejercicio del 
poder de los socialistas france
ses en Francia, desde 1891 hasta 
ahora. Las reacciones en contra 
y en favor de Gallo no se han 
hecho esperar, y el debate en 
el socialismo francés ha sido 
reabierto, en buena parte, gra
cias a este “panfleto” de un “en- 
fant terrible” del socialismo 
europeo que ataca a Mitterrand 
y a Rocard por ser “iguales que 
los de la derecha”. La discusión 
abierta por esta tesis, que incide 
sobre todo en los aspectos eco
nómicos del programa socialis
ta, se está desarrollando en un 
ambiente n ás o menos sose
gado, pero en ningún caso M. 
Gallo ha sido estigmatizado por 
sus compañeros de partido.

Supongo, y espero que no se 
me interprete cínicamente, que 
si algún socialista español se 
atreviera a defender en el seno 
del PSOE una tesis como la 
de M. Gallo sería tan respetado 
como este ensayista ha sido 
reconocido en el PSF. Así, pues, 
no nos extrañemos que de las 
2.754 enmiendas que se han 
presentado a la comisión eje
cutiva federal del PSOE para 
ser debatidas en el 32 Congreso, 
alguna de ellas haga referencia 
a este problema y, sobre todo, 
que se tome por los participan
tes en este congreso tan en serio 
como, por lo menos, la enmien
da que propone que el Senado 
se convierta en una Cámara de

representación territorial.
En fin, sería de desear que 

se presentase al 32 Congreso 
alguna enmienda, si no ponen
cia, del mismo corte provoca
dor, -al margen de su posible 
veracidad-, que el libro de M. 
Gallo y, sobre todo, que sea 
discutida con honradez ideoló
gica y coherencia política. Esa 
enmienda, a mi juicio, debería 
tener presente, primero, que el 
PSOE llegó al poder sobre la 
base de un proyecto ético (cien 
años de honradez) y utópico 
(cambiar la sociedad con un 
programa que compiera ciertos 
valores del capitalismo como, 
por ejemplo, la cultura del dine
ro). Sin embargo, después de 
casi ocho años en el poder, el 
modelo, o mejor, la experiencia 
socialista no ha podido pres
cindir de ciertos mecanismos de 
la economía capitalista que el 
liberalismo más derechista ha 
preconizado siepre. Desde este 
punto de vista, la izquierda se 
diferencia poco de la derecha., 
acaso por eso sea hoy más nece

Los antagonistas de la derecha
sario que nunca romper con 
ciertas palabras que no corres
ponden a la realidad y reco
nocer que la realidad econó
mica, social y cultural no corres
ponde con los valores que hace 
años la izquierda consideraba 
decisivos. A partir de aquí se 
debería tomar en serio la tarea 
de devolver a las palabras su 
genuino poder simbólico, res
pondiendo a preguntas como la 
siguiente: ¿Continúa siendo 
(debería ser) el socialismo una 
concepción ética de la política? 
En segundo lugar, debería repa
rarse en una cuestión de méto
do que comienza a resultar 
decisiva a la hora de participar 
en política. Me refiero a la lla
mada ley de hierro de la oh- 
garquía, teorizada por R. 
Michels, en los partidos polí
ticos.

Efectivamente, tanto en la 
derecha como en la izquierda 
se tiende a patrimonializar el 
poder del partido por una mino
ría que se perpetúa en los órga
nos directivos merced a proce

dimientos, -y esto hay que resal
tarlo- que únicamente son 
democráticos en sus formas. En 
este sentido, en la medida que 
el PSOE consiga hacer más 
transparentes todos los meca
nismos de elección y selección 
de sus dirigentes estará ayudan
do, por un lado, a que el debate 
ideológico, iniciado hace ya 
años en este partido, no se vea 
administrado, es decir, coartado 
por las élites burocráticas del 
partido. De ahí que, ante las 
discusiones que van a tener 
lugar en el 32 Congreso, resulte 
decisivo el modelo que se adop
te en las distintas votaciones 
-¿será el voto individual y secre
to o se dejára al libre arbitrio 
de los jefes de delegación?-

Pero, por otro lado, la menor 
opacidad en los mecanismos de 
organización del partido contri
buirá a mejorar las relaciones 
entre políticos y ciudadanos, a 
la par que estimulará a una 
mayor participación de ciuda
danos e intelectuales dispuestos 
a no convertirse en políticos

No nos extrañemos que 
de las 2.754 enmiendas 
que se han presentado a 
la comisión ejecutiva 
federal del PSOE para 
ser debatidas en el 32 
Congreso, alguna de ellas 
haga referencia a este 
problema y, sobre todo, 
que se tome por los 
participantes en este 
congreso tan en serio 
como, por lo menos, la 
enmienda que propone 
que el Senado se 
convierta en una Cámara 
de representación 
territorial 

profesionales, pero prestos a 
colaborar de modo puntual y 
temporal en determinadas 
tareas partidistas. El PSOE, 
pues, ha de luchar no sólo por
que sus afiliados tengan las mis
mas garantías y derechos que 
tienen como ciudadanos, sino 
que ha de ilusionar a muchos 
grupos e individuos, que se han 
autoexcluido, para que vuelvan 
a la participación activa en 
política.

Si este tipo de asuntos no 
se toma en serio -y este Con
greso sólo pretende formalizar 
la no necesidad de la dobe mili
tancia en el PSOE y UGT y 
la ampliación de la ejecutiva 
federal-, poco se habrá adelan
tado en este debate, aunque, 
desgraciadamente, el PSOE 
haya dado un paso más acer
cándose a la derecha en una 
concepción pragmática de la 
democracia, que hizo furor en 
las décadas de posguerra en 
toda Europa, pero hoy resulta 
más obsoleta que nunca.

(*) Filósofo

La lista
PILAR CERNUDA

A estas alturas de la vida de Javier Solana no sabe si se entra o no 
entra en la ejecutiva, y en igual situación se encuentra Joaquín Almunia, 
los dos ministros que aparecen en todas las quinielas y que todavía no 
han sido “llamados a consulta” por quienes elaboran la famosa lista

E
stamos todos enloqueci
dos con la lista. Los 
periodistas, lo.s que pue

den estar en la lista, los que. 
ya están, los que pueden entrar, 
los que quizá salgan de ella. Si 
La Lista con mayúsculas ha sido 
siempre la de gobierno, la lista 
de moda estos días es la de la 
ejecutiva del Psoe, la nueva! lis
ta, la que según Benegas está 
más que rematada desde hace 
veinte días; pero el secretario 
de organización del Psoe ha que
rido engañar al personal o no 
se entera, porque quedan toda

vía muchos huecos en blanco en 
esa lista. A estas alturas de la 
vida Javier Solana no sabe si 
se entra o no entra en la eje
cutiva, y en igual situación se 
encuentra Joaquín Almunia, los 
dos ministros que aparecen en 
todas las quinielas y que todavía 
no han sido “llamados a con
sulta” por quienes elaboran la 
famosa lista.

Fernando Morán está que no 
le llega la camisa al cuerpo, por
que está a punto de alcanzar 
la dorada meta de verse con un 
sillón ejecutivo, lo que considera 

algo sentimental y politicamente 
crucial, habida cuenta que en 
los últimos años no ha recibido 
demasiados mimos de su par
tido. Más bien al contrario.

Sería su gran mes este de 
noviembre si además de presen
tar libro de memorias consigue 
entrar la ejecutiva y además que 
su nombre suene para la alcaldía 
madrileña. Los secretarios regio
nales callan pero no otorgan. 
Quieren ser escuchados por 
González y Guerra, y meter 
c.ibeza en la ejecutiva o que 
metan cabeza sus fieics. No 1**?

gustó ni pizca que Benegas dije
ra que la lista estaba hecha, y 
ahora peregrinan a Madrid para 
explicar sus asuntos; además 
pasarán el fin de semana “pa- 
sil!e«ndo” en el palacio de Con

gresos y Exposiciones donde J^ 
dos mandamases del P ^^ 
darán los últimos toques 
ejecutiva. Pues ya saben. .^ 
mos todos a vuelta con o 
mo, con la dichosa lista-
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^ Los estudiantes protestan

Un centenar de alumnos se concentraron en el Rectorado. La sala de ordenadores de la Escuela de Informática.

Un centenar de alumnos de la Escuda de Informática se concentró ayer en el Rectorado

El Rector reconoce que se crean nuevas 
enseñanzas sin edifícios para ubicarías

Algunos estudiantes universitarios deben recibir clase en un salón de actos

Ijn centenar de estudiantes de Informática se concentró ayer 
en e¡ Rectorado de la Universidad para plantear sus protestas 
al Rector, porque deben recibir clase en un salón de actos 
y no en un aula normal. Luis Arroyo reconoció que no existen 
eálíicios sufícientes para albergar a todos.

M. ARAUS

Un grupo numeroso de alum
nos de la Escuela de Informática 
de Ciudad Real se concentró en 
la mañana de ayer en el Rec
torado de la Universidad de Cas
tilla-La Mancha para presentar 
sus quejas al Rector, Luis Arro
yo, sobre las condiciones en las 
que deben asistir a clase a diario, 
debido a la falta de infraestruc
tura de la Universidad. Los 
alumnos presentaron a Luis 
Anoyo una carta que recogía 
todas sus quejas y reivindica
ciones.

En el texto de los estudiantes 
ac pone de manifiesto la falta 
de infraestructura para albergar 
los estudios de Informática y se 
entica la política que el equipo 
totoral desarrolla desde los ini- 
^ de la Escuela de Infor
mática.

Luis Arroyo descendió al hall 
el Rectorado para entablar diá- 
°8o con los jóvenes allí presen- 
^- y durante casi una hora dis- 
^•to con ellos sobre el conte- 

® de la carta reivindicativa 
1^0 se había presentado. Tam- 
ten acudió el director de la 

r. ^^'^ de Informática, José 
'’tos Gómez, quien colaboró 
"el Rector en un intento de 

tes i ^ > frente a los estudian- 
, política que lleva a cabo 
^universidad, y las mejoras que 

en un futuro 
P^oximo.
dianr^^^^ *^ discusión, los estu- 
deben ^^ quejaron de que 
ÍCtOs ^^^^^ ®” '*” ^^^^'^ ^® 

ni ^^^ reúne condiciones 
pwa 1 ‘^’ "‘ ^e comodidad 
i^ecto^ ^^^^’^^^®’ y pidieron al 

'■econociera que en 
""^88^ *^^^ ^^ crean enseñanzas 
para ^^^ existan centros 

Luis Arroyo 
de ere ^T ^^ ^^^''^ ^^^ política 

"’’ la disciplina antes que 

el edificio porque se trata de 
dar la posiblidad de estudiar a 
los jóvenes de Castilla-La Man
cha cuanto antes, y evitar que 
deban desplazarse fuera de su 
Comunidad Autónoma.

Las reivindicaciones del 
alumnado

El texto dirigido al Rector 
consta de ocho puntos reivindi
cativos, en los que los alumnos 
presentan sus exigencias a Luis 
Arroyo.

En el primero de ellos, los 
estudiantes exigen el compromi
so del Rector, por escritó, para 
que se pueda disponer del futuro 
Centro de la E.U. de Informática 
en un plazo máximo de un año. 
También exigen que se lleve a 
efecto el compromiso de poder 
utilizar el módulo que actual
mente se está construyendo junto 
al terreno de la E.U. de Magis
terio para poder usarlo como 
aulario el grupo segundo de 
Informática, a pytir de enero 
de 1991.

En el tercer punto piden una 
“Escuela de Calidad” por eso 
exigen una dotación más amplia 
de recursos económicos, huma
nos y materiales. También exigen 
que se les conceda el local pro
metido hace tiempo para poder 
llevar a cabo todas las activi
dades que como Delegación de 
Alumnos se proponen desarro
llar. Sugieren que este local pue
da ser utilizado también por la 
primera y única Asociación Cul
tural Universitaria “siglo XXII”

En la carta se pone de mani
fiesto el rechazo y disconformi
dad de los alumnos con la polí
tica que el equipo rectoral 
desarrolla desde los inicios de 
la Escuela de Informática. 
Denuncian la falta de comedo
res, biblioteca infraequipada, fal
ta de espacio para el estudio,

El Rector discutió acaloradamente con los estudiantes.

>

Luis Arroyo indicó a los estudiantes que no 
era “de recibo”presentar sus protestas con
centrándose en el Rectorado y sugirió que 
el debate se llevara a cabo con los repre
sentantes de los alumnos

instalaciones poco acogedoras, 
que, según los estudiantes, influ
yen en la desmotivación de los 
alumnos.

Los estudiantes quieren que 
se reconozca que crear unos 
estudios, sin centro, y sin tener 
en cuenta las necesidades de la 
gran masa de estudiantes y pro
fesores, encierra un gran peligro. 
Por último, terminan la carta 
enviada al Rector, diciendo que 
ante el progresivo encarecimien
to del mercado de alquiler de 
viviendas, exigen la apertura de 
la residencia de estudiantes.

No son modos''

El Rector de la Universidad 
se dirigió a los alumnos, a pesar 
de hacerles constar de que no 
eran modos presentarse en el 
Rectorado “en masa”a protestar. 
Luis Arroyo señaló que siempre 
estará dispuesto al diálogo con 
los alumnos, pero no en las con
diciones en las que se produjo 
ayer la entrevista.

Indicó que los alumnos debe
rían elegir sus representantes y 
acudir a presentar sus quejas con 
tranquilidad.

Modernas 
instalaciones

En el texto reivindica
tivo que los alumnos de 
Informática presentaron 
ayer al Rector de la Uni
versidad hacían constar 
que exigen más material 
y mejores instalaciones 
para desarrollar sus estu
dios. El director de la 
Escuela de Informática, 
José Flores Gómez, les 
contestó que contaban 
con los mejores medios, 
más que otras escuelas de 
todo el país, y sólo supe
rados por la Comunidad 
de Cataluña.

Las protestas que diri
gieron los estudiantes al 
Rectorado, serán contes
tadas por Luis Arroyo por 
escrito.
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En su visita a Ciudad Real

El jefe superior de Policía de Madrid se reunió 
con los comisarios de la Región

‘El índice de delincuencia en Ciudad Real es equilibrado^

Manuel García Linarejos, Jefe superior de Policía de 
Madrid, de quien depende policialmente la región de Cas
tilla-La Mancha, ha girado una visita a Ciudad Real, donde 
se reunió con los comisarios provinciales de su zona. Tam
bién visitó la comisaría de Puertollano, acompañado por 
Carlos Cabrerizo Rica, comisario-jefe de Ciudad Real.

Piego del MORAL

El comisario jefe de Policía 
de Madrid, Manuel García 
Linarejos, ha declarado a LA 
TRIBUNA durante la visita 
que giró a nuestra provincia, 
que esta visita es una de las 
que él tiene obligación de 
hacer, periodicamente, a las 
jefaturas provinciales que 
dependen de la superior de 
Madrid, y entre ellas está la 
de Ciudad Real. En esta oca
sión, además, visitó Puertolla
no y mantuvo una reunión en 
nuestra ciudad con todos los 
comisarios-jefes de las distin
tas provincias que compren
den su región policial.

Preguntado por los índices 
de delincuencia en Ciudad 
Real, con referencia al resto 
del Estado y de la jefatura 
superior de Madrid, García 
Linarejos manifestó que es 
esta una provincia con unos 
índices muy aceptables, infe
riores a varias de las restantes 
provincias castellano-manche
gas y por supuesto muy infe
rior al “pequeño gran mons

truo" que para esto y para 
todo es Madrid.

Herrera de la Mancha

Sobre la preocupación que 
pueda suponer para la Policía 
el que en la provincia exista 
un centro penitenciario como 
el de Herrera de La Mancha, 
el jefe superior manifestó que, 
en lo que se refiere a custodia, 
es un asunto suficientemente 
previsto; pero puede haber 
preocupación en ciertos 
momentos por algunas de las 
visitas que llegan a los inter
nos, que pueden acarrear 
algunos problemas de seguri
dad; pero no estima que ello 
influya en la seguridad en 
general de la provincia.

Preguntado por el viejo 
asunto del cierre de algunas 
comisarías locales, como 
ocurría hace unos años en 
Tomelloso, dijo García Lina- 
rejos que hay previsto un Pro
yecto de Ley de plantillas de 
la Policía, proyecto este que 
está en fase de redacción y 
es pronto para saber si va a

García Linarejos, jefe superior de Policía. Foto:Paul White

afectar a Castilla-La Mancha 
y mas en concreto a Ciudad 
Real con la apertura o cierre 
de nuevas comisarías de Poli
cía.

Nueva jefatura superior

Le preguntamos su opinión 
sobre la creación de una jefa

tura superior de Policía en 
Castilla-La Mancha, lo que 
supondría disgregar nuestra 
Comunidad de la jefatura 
superior de la que él es jefe 
y García Linarejos nos dijo 
que conoce la antigua aspi
ración que hay en este sentido 
por parte de los distintos orga
nismos de la Comunidad; pero 
dijo que él no lo plantearía

desde el punto de vista de 
“disgregación”sino que mas 
bien respondería a una legis
lación vigente, que como 
todas las legislaciones se pue
de modificar y en ese caso 
sería una decisión de carácter 
político en la que él, como 
jefe superior no entra a valo
rar.
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El Obispado se pronuncia sobre el tema

La campaña del preservativo 
ofrece “una visión mutilada^

LT

El Obispo de Ciudad Real ha 
enviado un comunicado dirigido 
a los fieles de la Iglesia Católica, 
en el que afirma que la campaña 
pública del preservativo ofrece 
una “visión mutilada de la per
sona” En el texto se refleja la 
preocupación que ha producido 
en la Iglesia las dimensiones que 
ha tomado la campaña sobre el 
uso de este tipo de profilácticos.

El Obispo, Rafale Torija de 
la Fuente, afirma en la carta que 
“se trata, según los promotores 
de la campaña, -los Ministerios 
de Sanidad y Bienestar Social-, 
de evitar el elevado número de 
embarazos no deseados que se 
dan en edades muy tempranas, 
así como el riesgo de contraer 
enfermedades de transmisión 
sexual. Para ello se incita a usar 
el preservativo”

El Obispo califica el tema de 
“asunto de importancia”y 
recuerda a los feligreses “que la 
riqueza de la sexualidad humana 
no permite reduciría a genita
lidad. Por eso, su dimensión cor
poral se vive plenamente sólo 
cuando queda integrada en las 
exigencias del amor”

A continuación en el mismo 
comunicado se explica que “a 
la Iglesia le preocupa que una 

campaña tan bien orquestada 
como la que estamos presencian
do transmita esa visión tan muti
lada de la persona”

Las consecuencias

También preocupan a la Igle
sia las consecuencias del progra
ma de difusión del uso del pre
servativo, y en este sentido, el 
obispo comunica a los católicos 
que “da la impresión de que el 
chico que no recorra ese camino 
cuanto antes es poco menos que 
un bicho raro. ¿Y qué tipo de 
relaciones futuras van a entablar 
y mantener, qué tipo de familia 
van a constituir... los jóvenes y 
adolescentes educados en la 
línea que propone la campaña? 
Porque esto que se está haciendo 
es educar, no solo prevenir.

El Obispo maniesta que “sor
prende mucho, por tanto, que 
el Estado tome partido de modo 
tan explícito y comprometido por 
una concepción del hombre y de 
sus relaciones personales más 
íntimas. Como sorprende igual
mente que dedique semejante 
cantidad de dinero (se había de 
seiscientos millones de pesetas) 
para este fin.

. En el comunicado también se 
critica que para la elaboración
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La Iglesia, preocupada por la campaña del preservativo. Paul White

y puesta en marcha de la cam
paña no se haya contado con 
los padres y las organizaciones 
de padres que, “según nuestras 
leyes y la propia Constitución, 
deben tenerse en cuenta cuando 
se realicen campañas dirigidas a 
monores, como en este caso”

Por otro lado, en el escrito 
se hace constar que “no todos 
los médicos y científicos asegu
ran la seguridad del método 

defendido e insisten en la exis- 
tencia de un margen de 
“error”que, en adolescentes, se 
incrementa aún más”

Por último, Rafael Torija, 
explica que “en el fondo de todo 
esto late la mentalidad del con
fort, del hedonismo, del pasarlo 
bien, de la ausencia de esfuerzo... 
tan fxtendida hoy, como fruto 
de una ausencia de trascenden
cia. Por .''SO, yo os animo a todos.

especialmente a vosotros, p^ 
educadores, movimientos 1^ 
tólicos, parroquias, 
una seria educación oe ^ 
lescentes y jóvenes. No ^ ¿(. 
hablar de valores como el » ^| 
zo, el dominio de sí ®*®¿ 
respeto a los demás, fe - 
Prsentadles a J®sucnsto .^ 
modelo, y de ahí saldrán ^^ 
chos que entenderán 3 
lidad desde el amor

C.D.2022
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Ordenación laboral de los funcionarios h

1 tribunal Supremo ha aceptado el recurso 
^tra el decreto de ordenación de puestos de 

de la Junta de Comunidades que había 
¿ííiteado el sindicato CSIF y ha declarado nula 
[(ha norma, con lo cual el Gobierno Regional

deberá emitir una nueva. El citado decreto,' emi
tido en abril de 1987, fue impugnado por la 
Confederación Sindical Independiente de Fun
cionarios (CSIF) ante el Tribunal Superior de 
Justicia de Castilla-La Mancha, con sede en

Albacete, que falló a favor de dicha central. 
Esta información, publicada en un número cero, 
es reproducida ahora, con el periódico en la 
calle, ante el interés suscitado entre los fun
cionarios.

La CSIF había recurrido el decreto al considerar que escondía “amiguismo'’por parte de la Junta

El Tribunal Supremo anula la relación de 
puestos de trabajo del Gobierno Regional

CSIF, UGT y CC.OO negocian una nueva ordenación laboral con el Ejecutivo de Toledo

L.T
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Dicha Sala ha confirmado la 
ecisión del Tribunal Suoperior 
legional, por lo que las cen- 
rales representativas de los fun- 
¡onarios (CSIF, UGT y 
;C.OO) han iniciado una nego- 
Í3ción con el gabinete autó- 
cma para que este emita una 
lueva norma.

La CSIF, mayoritaria entre 
K funcionarios, decidió impug- 
lar el decreto al considerar que 
10 estaban suficientemente 
^finidas las características de 
¿unos puestos de trabajo, lo 
|ue, a su entender, permitía una 
pn flexibilidad a la hora de 
emocionar a ciertas personas, 
in dicha instancia, el sindicato 
«asidero que el Gobierno 
legional podía colocar a per- 
anas de su confianza en pues- 
os de funcionario.

Objetividad

La ausencia de una defini- 
tón clara en los puestos se refe- 
ía principalmente a los jefes 
Anegociado, de los que existen 
ilrededor de un millar al ser- 
icio de la Junta. Según Jesús 
l^elasco, secretario regional de 
ücho sindicato, “el 30 por cien- 
0 de estos puestos estarían 
ujetos al capricho de la Junta, 
to habría objetividad a la hora 
A adjudicarlos”

El tribunal de Albacete acep
tó la mayor parte de los fun- 
ilamentos de la impugnación y 
Aclaró nuló*el decreto. La Jun
tó de Comunidades había 
rechazado estas alegaciones de 
tóCSIF en su recurso ante el 
Hapremo, considerando que la 
tflación de puestos de trabajo 
1 sus características están sufi- 
^íntemente claras. Sin embar-

Habrá una nueva ordenación laboral de los funcionarios.

cz
o

go, la sentencia del Supremno, 
de la que ha sido ponente el 
antiguo fiscal general del Esta
do, Luis Burón Barba, confirma 
el fallo dictado en primera ins
tancia a favor de CSIF.

La anulación de la citada 
norma coloca en una situación 
de inestabilidad a los funcio
narios, que ahora se encuentran 
en comisión de servicios hasta 
que se lleve a cabo una nueva 
convocatoria de plazas, lo que

Futuro de la agricultura
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aumenta la inestabiliddad de 
estos empleados públicos.

En estos momentos, CSIF 
tiene presentada una nueva 
impugnación ante el tribunal 
regional, ya que la Junta de 
Comunidades emitió un nuevo 
decreto en 1988 a raiz de la 
anulación de la anterior. Según 
el citado dirigente sindical, la 
central de funcionarios no anu
lará su impugnación, a pesar 
de fallo del Supremo, lo que

hace prever que habrá una nue
va anulación, en vista de que 
tanto la norma como el recurso 
se fundamentan en conceptos 
similares. CSIF acusa a la Junta 
d empecinarse en sacar adelan
te este decreto que, en su opi
nión, no sólo puede provocar 
“amiguismo” en palabras de 
Velasco, sino cerrar la carrera 
a otros funcionarios que deseen 
promocionarse, y que no pue
dan hacerlo a la vista de la inde

finición de tales puestos.
Los sindicatos que represen

tan a los funcionarios de la Jun
ta, que se habían quejado en 
ocasiones anteriores de la falta 
de actitud dialogante del 
Gobierno Regional, han inicia
do una ronda de negociaciones 
con la Junta a iniciativa de esta, 
en busca de un acuerdo que 
otorgue carácter definitivo a la 
ordenación de los puestos de 
trabajo.

Duras acusaciones contra el ministro Romero

ASAJA rechaza la reducción 
de precios agrarios de la CE

L.T

Agraria Jóve- 
n mdifundió ayer 
ila '*”í^®^o en el que recha- 
e Consejo
uroñp"^L°^ ^^ Comunidad

proyecto para 
’ un ’ ^“''®"ciones agrarias 
u laR P°^ ciento, aceptando- 
El ?g®ncias del GATT. 

‘ “toa *? agrario conside- 
•caDapi77®^®"2^ nacional la 
’**h<l de la delegación

española, encabezada por nues
tro ministro Carlos Romero, 
para oponerse a una propuesta 
sii^ más contraprestaciones para 
los profesionales del campo 
español que una ambigua soli
daridad comunitaria”

ASAJA afirma que no existe 
un programa agrario progresista 
y de competitividad, lo que se 
agrava con “una propuesta de 
fulminante reducción de . los 
precios y de las ayudas a los 
mercados que desarme la Polí

tica Agraria Común, bajo cuyos 
principios España firmó su 
Trtatado de Adhesión”

Añade el. sindicato que la 
política comunitaria en el sector 
agrícola se decide por los fun
cionarios comunitarios y no por 
los representantes gubernamen
tales, a los que acusa de haber 
capitulado ante la burocracia de 
Bruselas.

La reducción de precios afec
tará, entre otros productos, a 
los cereales, leche y vino. ASAJA, contra la reducción de precios agrarios.

$
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Casi la mitad de las devoluciones del IRPF ya se han realizado

La Delegación de Hacienda, 
desbordada por las peticiones de NIF

50^000 personas aún no han recibido su número de identifícación físcal

La Delegación Provincial 
de Hacienda no puede 
atender actualmente todas 
las peticiones de tarjetas 
del número de identifíca
ción físcal, 
número de 
se están 
según ha

ante el gran 
demandas que 
produciendo, 
informado la

delegada, Paloma Morales, 

J.P.A

Esta taijeta, que es obliga
toria desde el mes de septiem
bre para realizar operaciones 
bancarias y de compra y venta, 
Í)odrá estar en manos de todos 

os ciudarrealeños que la soli
citen a final de año, según ha 
dicho Morales, quien ha expli
cado que la acumulación de 
las peticiones a última hora ha 
provocado este atasco en la 
delegación, que se ve obligada 
a enviar diarfemente entre 
3.000 y 4.000 tarjetas.

“Flay mucha gente que ha 
esperado hasta el final para 
solicitarías. Estamos desborda
dos, no nos da tiempo a aten
der tantas peticiones” precisó.

La norma que regula la uti
lización del NIF, poblicada el 
pasado mes de septiembre, 
prevé que a partir del uno de 
diciembre será imprescindible 
la presentación de la taijeta, 
aunque la acumulación actual 
de demandas hace prever que 
la implantación progresiva del 
número se prolongue hasta 
final de año.

Las peticiones de tarjetas de NIF ha colapsado a Hacienda.

400.000 tarjetas

La delegación de Ciudad 
Real envió inicialmente entre 
175 y 200.000 tarjetas a los con-

r 11

El Ayuntamiento 
instalará
marquesinas en 
las paradas de 
autobús

tribuyentes que ^figuraban en 
sus censos, pero la posibilidad 
de hacer la declaración por 
separado y la obligatoriedad 
del NIF para menores que 
deseen abrir una cuenta ban
caria o realizar otras opera
ciones, ha elevado el número 
de personas que requerirán la 
tarjeta hasta 400.000, de las 
que aproximadamente 50.000 
están aún por enviar.

“paciencia”a quienes han pedi
do su código. El Número de 
Identifación Fiscal ha sustitui
do al antiguo CIF y actual
mente puede ser exigido por 
cualquier entidad bancaria 
para abrir una cuenta, y es 
también obligatorio para com
prar o vender un piso, entre 
otras actividades. El NIF añade * 
una letra identificativa al

las devoluciones por
dación del Impuesto

1a liqui- 
Sobre la

Paciencia

número 
nal de 
buyente

del documento nado- 
identidad del contri-

Paloma Morales ha negado 
que la ausencia de este código 
impida a los pensionistas 
cobrar su paga y ha reclamado

Devoluciones

Por otra parte, la delegada 
provincial ha informado que

Renta de las Personas Físicas 
se encuentran ya en el 40 por 
ciento de las previstas por 
transferencia. Morales ha cal
culado que ma finales de año 
o principios del próximo esta
rán enviadas todas. En la pro
vincia han obtenido derecho a 
devolución alrededor de 71.000 
personas, del total de 113.000 
que presentaron declaración.

De los pagos efectuados 
hasta ahora, la Delegación ha 
obtenido una media según la 
cual cada persona con derecho 
a devolución ha recibido entre 
30.000 y 40.000 pesetas.

A través de su Comisión Local de Urbanismo

El PP pide responsabilidades en el 
hundimiento de la Ronda del Carmen

La Comisión Local de Urba
nismo del partido Popular de 
Ciudad Real pide responsabi
lidades sobre el hundimeinto 
que tuvo lugar el último día 
del pasado mes de octubre en 
una casa de la Ronda del Car
men, en esta capital.

El PP quiere saber si el 
siniestro fue producido por las 
condiciones climatológicas o si 
existe responsabilidad munici
pal en el suceso, y en cualquier 
caso el grupo conservador expli
ca que un acontecimiento de 
estas características merece una 
explicación por parte de las 
autoridades en materia de urba
nismo en la capital.

En la última reunión de la 
Comisión de Urbanismo del PP 
también se abordó el estado de 
la Plaza Mayor, y en esta línea 
se planteó el hecho de que el 
solar que se encuentra en los

portales tristes continúa sin 
construir, y solicitan al alcalde 
que explique el por qué de esta 
anomalía. Por último, este gru
po político, estudió otros pro
blemas urbanísticos de la Plaza 
Mayor de Ciudad Real y pide 
a las autoridades municipales 
que se cuiden los aspectos esté
ticos del entorno urbanístico de 
la capital. Sobre todos los pro- 
belmas planteados durante la 
reunión de la Comisión Local 
de Urbanismo, el PP pide a 
Lorenzo Selas, que explique la 
situación urbanística de la capi
tal.

El problema del hundimiento 
de una casa en la Ronda del 
Carmen, ha suscitado el interés 
del grupo popular, por consi
derar que peligró la vida de un 
conductor que en ese momento 
atravesaba la carretera en las 
proximidades del edificio. Aun
que no hubo que lamentar nin
gún accidentado , ni ninguna

El edificio hundido en la Ronda del Carmen. Paul White

Í 1
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-----------------------------Í
Javier Naharro Arteche, r¿ 

mer teniente de alcalde, X 
sidió la Comisión Municipal^ 
Gobierno celebrada ayer mjéf 
coles con el grupo municipaj 
mayoritario en el AyuntamieJ) 
de Ciudad Real. Sólo catorce 
puntos componían el orden dd 
día, la mayoría de ellos de mero 
trámite.

Se aprobaron facturas porej 
importe de 13.551.000 pesetas! 
las siguientes licencias de obrí 
dos naves en el Polígono IndusJ 
trial Larache, una vivienda 
familiar en la calle Piélago, 31 
y la construcción de un edificio 
comercial y quince apartamen
tos en la calle Postas con vuelta 
a la calle Juan II.

En el apartado de certifica, 
ciones de obra se aprobó una 
partida para la restauración del 
Conservatorio de Música Mar
cos Redondo por un montan! 
de 2.676.800 pesetas.

Ya fuera del orden del d 
se aprobó la instalación de tre 
marquesinas para las paradas 
autobuses en la ciudad. 0 
esta nueva medida se preten 
mejorar las condiciones ( 
transporte urbano y ofrecer 
máximas facilidades a los usi 
rios del transporte público.

Los últimos asuntos de 
sesión municipal estuvien 
dedicados a la aprobación 
diversos expedientes sobre so 
citud de licencias, concretame 
te para la apertura de m 
Acaddemia de Enseñanza en 
Ronda de Calatrava, 36,3 
local destinado a venta al p( 
menor de artículos de merceií 
en la calle Toledo, 21; comerá 
de ropa de casa en la calle Bei 
nardo Mulleras, 6; local pa 
venta de electrodomésticos e 
la calle Tinte, 13; bar resta 
rante en la calle Ciruela, 1 
fábrica de quesos en uñad 
las naves del Polígi^o Indusw 
Larache y, por último, la apeí 
tura de un bar en la calle Uto 
tad, número 61.

La instalación de nuee 
marquesinas en las paradas f 
autobús de la capital, entrabe 
tros de la mejora del transpoi 
urbano en nuestra ciudad. Ta 
bién se estudia, en este mis¡ 
sentido, la puesta en man 
de una nueva línea de autol 
que podría ir desde el 
urbano al polígono industnal 
la carretera de Madrid. Esta i 
ciativa partió del propio s® 
tivo de obreros que cada' 
debe acudir al trabajo a ® 
zona de la ciudad. Estos P* 
tearon su necesidad al 1 
tamiento, que en la a'^^®^' 
estudia la viabilidad de ap 
puesta junto a la empresa 
cesionaria de este servic
nuestra ciudad. , 

Ahora que comienza
y las lluvias, se hace nec _, 
la protección en las • 
autobús, la mayoría *J® . .jjd 
les permanecían hasta a 
cobertura, que impidió ^^^^ 
los transesuntes que 
hacer cola en espera yu

víctima, el hecho de que hubie- ponsables de urbanismo^ para 
ra podido producirse ha pro- - que den una explicación a los 
vncado que el PP se dirija a! acontecimientos que se produ- 
alcaldc de la capital y a los re*' jeron •"! 30 de octubre.

porte se mojaran ea . ^g 
viosos, o se prote^^*"^,^ .¡ñp ¿< 
en el verano. La insta ^^ 

marquesinas ,o|hi0 
la empresa de a

las 
de

D.2022
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El alcalde y el director provincial del INSALUD presentaron el proyecto de ampliación. Foto: Calatrava.
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El presupuesto supera los 880 millones de pesetas

La Administración ampliará 
el hospital ‘‘Santa Bárbara“

El proyecto no contempla aumentar el número de camas

E¡ hospital Santa Bárbara será ampliado y reformado 
en el plazo de dos años, según ha informado el director 
provincial del INSALUD, Carlos Barra. Las obras cuentan 
con un presupuesto superior a los 880 millones de pesetas 
y han sido ya publicadas en el BOE. El proyecto contempla 
¡a ampliación de la superficie del hospital.

Amaia GOICOECHEA

El aumento será de más de 
1.600 metros cuadrados, por 
lo que dentro de dos años, 
el centro comarcal tendrá una 
superficie total de 14 mil 
metros cuadrados.

Las obras no suponen la 
ampliación del número de 
camas disponibles, ya que la 
administración no ló conside
ra necesario por el momento. 
Según el director provincial 
del INSALUD, “el hospital de 
Puertollano no ha superado 
nunca el 85 por cien de ocu
pación en un periodo de cinco 
3ños, por lo que parecería 
poco razonable incrementar el 
número de camas” '“Podría-* 
'üos poner doscientas” ha 
continuado Barra, “y podría- 
®os tener todos los días 
^senta camas libres, cosa que 
^na la primera causa de que 
el director ^el hospital fuera 
acusado de mala gestión”

opinión de Carlos 
°3*Ta, en el contexto de ia 
provincia no es necesario que 
e hospital de Santa Bárbara 
aumente el número de plazas, 
aunque ha reconocido la

necesidad de que exista en la 
capital un centro asistencial 
con seiscientas camas.

Las obras de ampliación y 
mejora comenzarán a princi
pios del año próximo, lo que 
supondrá, en opinión del 
alcalde de Puertollano, 
Ramón Fernández Espinosa, 
que la comarca, dentro de dos 
años, “cuente con instalacio
nes sanitarias dignas y en las 
mejores condiciones” Los tra
bajos se realizarán sin 
interrumpir el normal funcio
namiento del hospital e inten
tando molestar lo menos posi
ble a los usuarios del centro.

Aunque el estado de con
servación del hospital Santa 
Bárbara es, según la adminis
tración, “bastante aceptable” 
se reconoce que el edificio 
presenta múltiples disfuncio
nes. Entre ellas destacan la 
falta de espacio y el difícil 
acceso a los servicios de diag
nóstico y farmacia. Asimismo, 
el servicio de urgencias es 
inexistente y el archivo de his
torias clínicas es escaso y dise
minado. Además, el hospital 
no cuenta con instalación de 
detección y protección de

incendios.
Con el nuevo proyecto, se 

instalará un servicio de urgen
cias en el semisótano, comu
nicado con radiología, quiró
fanos y cuidados intensivos. 
Las consultas externas ocupa
rán la planta baja del área 
a ampliar y contarán con una 
zona de pruebas funcionales 
y una sala de ecografía. Por 
otra parte, el servicio de 
hematología se instalará den
tro del laboratorio de análisis 
clínicos y se integrarán en el 
hospital el banco de sangre 
y la hermandad de donantes.

Con este proyecto, según 
ha indicado el director pro
vincial del INSALUD, la 
administración pretende 
mejorar la prestación al usua
rio y crear un clima de trabajo 
mejor para el personal que 
presta sus servicio en el hos
pital, lo que repercutirá en la 
mejora del funciónamiento 
del centro asistencial de la 
comarca.

En este sentido, está pre
visto ampliar los vestuarios y 
zonas de descanso de los tra
bajadores, mejorando las 
habitaciones para los médicos 
que realizan los turnos de 
guardia. Asimismo, aumenta
rán las plazas de aparcamien-, 
to para vehículos hasta un 
total de 200. En la actualidad, 
tanto los empleados del cen
tro como los familiares de los 
enfermos encuentran dificul
tades para estacionar.

ALQUIMACER, S.L.
*LQUILEH DE MAQUINARIA 
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Negociaciones Madríd-Toledo

Posible apertura de una 
segunda central térmica

J.P.A

Representantes del Ministe
rio de Industria y Energía y 
del Gobierno Regional mantie
nen desde hace varias semanas 
negociaciones para la posible 
instalación en Puertollano de 
una segunda central térmica, 
han informado fuentes del 
sector.

Esta segunda planta está 
pensada, además de para cubrir 
las nuevas necesidades de ener
gía, para dar salida a la pro
ducción carbonífera de la piu- 
dad. La negociáción está pen
diente de la revisión del Plan 
Energético Nacional -PEN- que 
el Gobierno se ha comprome
tido a efectuar a finales de este 
año.

La revisión del PEN, tem
poralmente aplazada a causa de 
la crisis petrolera desencadena
da a raiz de la invasión de 
Kuwait por las tropas de Iraq, 
espera aprobaría el Gobierno 
en un Consejo de Ministros que 
se celebrará antes de que acabe 
el año, según informó dicho 
departamento.

Diferencias

eléctricas y el GotJerno, e 
incluso en el mismo Partido 
Socialista, al enfrentar a par
tidarios y opositores al uso dF 
la energía nuclear. El incre
mento de la producción ener
gética que traerá consigo la 
redacción del nuevo PEN se 
podría basar en el aumento de 
la generación por centrales tér
micas, en cuyo caso el Minis
terio de Industria contempla la 
apertura de cinco nuevas cen
trales, una de las cuales sería 
la de Puertollano.

‘‘Balón de oxígeno“

La revisión de las previsiones 
de demanda de energía para 
los próximos años ha causado 
diferencias entre las empresas

La posible apertura de una 
segunda central es considerada 
como un “balón de oxígeno“ 
para la industria de extracción 
del carbón de la ciudad, que 
ha atravesado una crisis duran
te los últimos añós, y que aún 
encuentra dificultades para dar 
salida a su producción a causa 
de la baja calidad del carbón.

Medios oficiales se han 
manifestado optimistas sobre la 
eventualidad de que se apruebe 
esta segunda térmica, que 
supondría además una impor
tante inversión y la creación de 
puestos de trabajo, pero han 
señalado que todo depende de 
la opoción, nuclear o no, que 
adopte finalmente el Gobierno.

Altos cargos de la Policía 
visitan la ciudad

LT

El comisario superior dé 
Policía de Madrid, acompaña
do por el comisario provincial, 
visitó durante la mañana de 
ayer, las instalaciones policiales 
de la localidad.

Este recorrido por Puerto
llano se incluye dentro la serie 
de inspecciones que la auto
ridad policial de Madrid ha 
realizado por distintas comisa
rías de la provincia de Ciudad 
Real.

El comisario superior de 
Madrid declaró durante su 
estancia en la localidad que 
está interesado en conocer los 
problemas, tanto materiales 
como humanos que concurren 
en las distintas dependencias 
policiales de la zona.

Los comisarios permanecie
ron reunidos durante bastante 
tiempo, y podría ser que entre 
los temas tratados se refiriesen 
al caso “Azagra” comisario que 
se encuentra suspendido de 
empleo y sueldo. La sanción 
está motivada por una denun
cia presentada por una súbdita 
marroquí a la que, presunta

mente, habría violado Azagra. 
No obstante, al finalizar la reu
nión, ninguno de los partici
pantes quiso hacer declaracio
nes al respecto.

Ciudad Real

Treminada su visita a Puer
tollano, García Linarejos, en 
compañía del comisario-jefe 
provincial, Carlos Cabrerizo, se 
desplazó a Ciudad Real, donde 
había prevista una reunión de 
todos los comisarios provincia
les de la zona de la que es 
jefe García Linarejos.

En esta reunión se trataron 
todos los temas policiales que 
afectan a la región y se exa
minó la problemática de los 
cuerpos policiales al servicio de 
la ciudadanía.

El jefe superior de Policía 
de Madrid, de quien depende 
la región castellano-manchega, 
declaró que los índices de 
delincuencia en nuestra provin
cia alcanzan niveles por debajo 
de la media nacional y de algu
na otra de las provincias de 
la región.

PERMISO DE CONDUCIR LICENCIA DE ARMAS‘

ALAMOS
Pasaje Gutiérrez Ortega, 1 (entreplanta)
Teléfono: 21 02 16 CIUDAD REAL
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Sc consolidarán Ias estructuras que aparecieron en años anteriores

Las excavaciones en el yacimiento del Cerro 
de las Cabezas se reanudarán este mes

La muralla demuestra la gran actividad guerrera en esa época

El yacimiento del Cerro de 
las Cabezas, uno de los más 
importantes de la provincia, 
volverá a recibir este mes 
la visita de un equipo de 
33 personas, entre arqueó
logos, delineantes, restaura
dores y peones, que reanu
darán las excavaciones.

Elisa LADERAS

Los trabajos de excavación 
en el yacimiento del “Cerro 
de Las Cabezas” situado en el 
kilómetro 207,30 de la autovía 
Madrid-Andalucía, se reanuda
rán en este mes.

La ocupación del yacimiento 
data de finales del siglo VII 
antes de Cristo hasta finales 
del tercero, con motivo de la 
campaña que Aníbal llevaba a 
cabo para reclutar mercenarios 
durante la segunda Guerra 
Púnica, encontrando restos de 
bronce final para terminar con 
ibérico pleno.

Los objetivos que se persi
guen con la sexta campaña de 
excavación son por un lado 
consolidar las estructuras que 
aparecieron en años anteriores 
y por otra, abrir nuevas salas 
en la muralla para proseguir 
con las excavaciones en la 
acrópolis, ya que debido a las 
malas condiciones climatológi
cas sufridas durante los últimos 
meses del 89 tan sólo se pudo 
conseguir sacar un bastón y 
parte de la muralla.

Hasta el momento, se 
habían estudiado los cimientos 
amurallados que hay en Levan-

El Cerro de las Cabezas es uno de los yacimientos más importes.

K

te, porque murallas ibéricas de 
tipo ciclópedo son escasas en 
el interior de la península, 
localizándose tan sólo una en 
Puente Taolas (Jaén).

Actividad guerrera

En Valdepeñas, una muralla 
tan complicada como la encon
trada en el cimiento, demues
tra que hubo una gran acti

vidad guerrera en esta época, 
hecho que unido al tipo de 
construcción, a los bastones, 
confirman la necesidad de 
reforzar el sistema defensivo 
de la muralla.

Se ha confirmadoo también 
por el término de una cua
drícula, la existencia de un 
poblado de zonas amplias al 
aire libre lo que deja ver la

La ocupación del 
yacimiento data de 
finales del siglo VII 
antes de Cristo hasta 
finales del tercero, 
con motivo de la 
campaña que Aníbal 
llevó a cabo para 
reclutar mercenarios 

distribución del espacio, del 
urbanismo dentro del yaci
miento, considerado como el 
más importante de Castilla-La 
Mancha en cuanto a ibérico 
se refiere.

Alrededor de 33 personas 
entre arqueólogos, delineantes, 
restauradores y peones parti
ciparán en las labores de exca
vación que cuenta con un pre
supuesto de más de 11 millones 
de pesetas, subvencionados por 
el INEM a través del Fondo 
de Zonas Deprimidas, Fondo 
Social Europeo y Junta de 
Comunidades. El Ayuntamien
to correrá con los gastos de 
material e infraestructura.

Los restos encontrados en 
este yacimiento no se exhiben 
en el museo porvincial y en 
el municipal de Valdepeñas 
con plazas únicas en este tipo 
de yacimientos.

Hábitos de 
consumo
___________________ El.

En otro orden de 
cosas, la oficina de infor
mación de la Mancomu
nidad de Servicios del 
Jabalón (MANSERJA), 
está desarrollando una 
campaña dirigida a los 
niños, para intentar 
crear a través de diver
sos talleres unos buenos 
hábitos de consumo.

Cuarenta colegios de 
la Mancomunidad parti
ciparán en talleres refe
ridos, entre otras cosas, 
a la elección de juguetes, 
nutrición, lectura de eti- 
quetas,etc. Estos talleres 
son coordinados por los 
responsables de la 
OMIC y se imparten en 
los propios centros esco
lares

Por otra parte, la 
OMIC pondrá en mar
cha otra campaña para 
concienciar al consumi
dor, de cara a la Navi
dad, para que adelanten 
las compras. La campa
ña incluirá recetas alter
nativas a los platos tra
dicionales, que resulta
rán más baratas a los 
consumidores que, en 
esas fechas, tienen de 
todo menos dinero.

Jamones
^1 JamóiiddLeTia

Si de verdad 
quiere ayudar 

al Yercer Mundo...

I
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Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preíenimos 
ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Éormarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por sí mismos.

...Colabore con Intemión
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN

Llámenos al (93) 301 29 36
v le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona
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Exigen que se coloque una pantalla de fibra óptica

La Comisión reivindicativa de la variante N-310 
anuncia nuevas movilizaciones

Responsabilizarán de las consecuencias a la actitud dilatoria de la Administración

la Comisión reivindicativa de la variante de la N-310 ha 
aouBciado medidas de protesta, ante la actitud dilatoria 
de la Administración, que se comprometió en su día, a 
construir una desviación que ha sido repetidas veces apla- 
zada- En un escrito dirigido a la opinión pública han 
expresado su rechazo a la colocación de semáforos.

Domi VILLAREJOS

La Comisión reivindicativa 
de la variante de la N-310 a 
su paso por Argamasilla de 
/Vba y de la semaforización 
de la actual travesía se ha visto 
obligada, según asegura en un 
escrito, a dirigirse a la opinión 
pública para expresar su pro
testa por el recorte presupues
tario que sufre dicho proyecto 
de semaforización. Aún cuan
do la Administración se com
prometió en su día, a construir 
una variante que ha sido repe
tidas veces aplazada en el 
tiempo.

Dicha Comisión exige, a tra
vés de esta nota de prensa, 
que la semaforización de la tra
vesía de la N-310 a su paso 
por Argamasilla de Alba, se 
lleve a cabo según el proyecto 
original, donde se recogía la 
colocación de dos pantallas de 
fibra óptica a lo largo del 
recorrido, pero en ningún caso 
con una separación de kilóme
tro y medio entre semáforos 
tal y como se plantea ahora.

De no ser así, advierten, la 
Comisión se vería forzada a 

convocar acciones de protesta, 
reponsabilizando de ellas a la 
actualidad dilatoria de la 
Administración.

Por último, la nota no señala 
que tal actitud sea gratuita, ya 
que la travesía de Argamasilla 
de Alba es utilizada diariamen
te por unos 8.000 vehículos, 
muchos de ellos transportando 
mercancías peligrosas.

Este hecho, unido al medio 
centener de accidentes que se 
ha producido en lo que va de 
año en el mencionado tramo 
de carretera, justifica suficien
temente la exigencia de un 
proyecto mínimamente serio 
de semaforización y la inme
diata puesta en marcha de los 
trabajos para la ejecución de 
la variante.

La comisión reivindicativa 
de la variante de Argamasilla 
de Alba está compuesta por 
asociaciones de padres de 
alumnos, Hogar del Jubilado, 
partidos políticos y sindicatos 
de la localidad, colectivo eco
logista “Retama”y asociación 
de amas de casa.

La variante^ que atraviesa la 
localidad, ha provocado las

La Comisión reivindicativa de la N-310 anuncia medidas de protesta, jesus moreno
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protestas de los vecinos desde 
hace un año. En aquel enton
ces, ya protagonizaron algunas 
medidas de protesta, impidien
do el tráfico en ciertos tramos, 
para exigir no sólo una carre
tera de circunvalación, sino la 
mejora urgente de la que ya 
existía.

Esta última petición fue 
atendida, aunque todavía hoy 

esperan que se inicie la cons
trucción de la vía que tanto 
tiempo llevan reivindicando. 
La peligrosidad de esta zona 
se debe a la presencia continua 
de niños y al hecho de que 
esta travesía sea frecuentemen
te transitada por vehículos 
pesados que transportan, en 
ocasiones, mercancías peligro
sas.

Esta localidad, como la de 
Tomelloso, registra un gran 
número de accidentes debido 
a la falta de una adecuada 
señalización para los vehículos 
y los peatones, que deben cru
zar la calzada.

En ambos municipios, la 
carretera nacional se encuentra 
en las inmediaciones del casco 
urbano.

Su proyecto respeta más la vegetación autóctona

Taray propone una reforma 
para el parque Alces

D.V.

El colectivo ecologista Taray 
ha propuesto al Ayutamiento de 
Alcázar de San Juan, un pro
yecto alternativo para remodelar 
el parque Alces, al que existe 
en la actualidad, que resultaría 
^gún Taray, más barato y res
petuoso con la masa forestal 
existente y la etnografía regional. 

, El proyecto del grupo ecolo- 
^sta, propone un estudio previo 
“e la zona para determinar la 
^Í^ión a seguir en base a la situa- 
*^n existente; el acondiciona- 
Jtnento de paseos, dotación de 
ancos y papeleras y la revisión 
® los elementos de juego exis

tentes en las zonas infantiles. Se 
asearía, continúa el colectivo, 

an sistema adecuado de riego, 
®" que ello implicase la cons- 
oicción de un canal de consi- 
arables dimensiones, como con- 

^aipla el proyecto municipal y 
propone la ubicación, en una 

*^^ árboles, de 
en Rural”que contaría 

a diversas edificaciones pro- 
de nuestra arquitectura 

(j^Pular. Entre ellas, un molino 
nari'^'^p^^ ^^^ ^®^^ ^^ maqui- 
ün ^ ^^^ permitiría conocer 
j^^ a emento que en su tiempo 
ana mecanización; 

y ^"^^ bodega rn^n- 
Aéntre otrt^ elementos.

una noria.

Carácter educativo

Toda esta zona que contribui
ría a dar al parque un carácter 
cultural, educativo y turístico, 
según Taray, estaría repoblada 
de especies vegetales autóctonas 
como olivos, encinas, paraísos y 
plantas aromáticas como el tomi
llo, romero, espliego, etc.

En dicho proyecto se comtem- 
pla el incremento de la plantilla 
de parques y jardines, hasta un 
número de 10 ó 12 personas, 
dedicadas únicamente al parque.

El colectivo ecologista Taray 
se ha opuesto repetidas veces al 
proyecto de remodelación muni
cipal del parque Alces, desde 
que el Ayuntamiento lo presen
tara a finales del pasado verano, 
con un presupuesto de 400 millo
nes de pesetas. Las críticas se 
han centrado, especialmente en 
la presumible desaparición de 
más de 1000 árboles, aspecto éste 
desmentido, tanto por los res
ponsables municipales, como por 
el ex-concejal de Medioambien
te, Pedro Pablo Novillo, ya que 
fue cuando él ocupaba dicha 
delegación el momento en el que 
se diseñó el proyecto.

La remodelación del parque ' 
Alces "Se ha previsto en base al 
diseño de un parqué urbano con

Entrada al parque Alces, jesus moreno
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elementos atractivos para todos 
los ciudadanos dé cualquier edad 
y contará con una circuito infan
til de bicicletas, pistas deportivas 
de uso libre, zonas para la ter
cera edad y, entre otros elemen
tos un edificio de usos múltiples, 
sin que ello suponga la desa
parición de la masa forestal, 
según asegura el Ayuntamiento.

, Lqs ecologistas se oponen fun
damentalmente a la posible desa

parición de las especies naturales 
autóctonas que se encuentran en 
el parque. En este mismo sen
tido, y para continuar con el 
aspecto propio de Castilla-La 
Mancha, se propone al Ayun
tamiento que las edificaciones 
del recinto estén en consonancia 
con el aspecto del entorno natu
ral y que no se construyan blo
ques "que estropeen el ámbito.

Los miembros del grupo eco

logista Taray consideran adecua
da la construcción de molinos 
de viento que aporten al paisaje 
un aire propio de la Comunidad 
Autónoma. Por el momento, se 
desconoce la respuesta que dará 
el Ayuntamiento de Alcázar a 
este proyecto alternativo, aunque 
el grupo espera que tenga buena 
acogida entre los responsables 
municipalq^
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El descenso del nivel se está convirtiendo en preocupante

EI pantano de Peñarroya se encuentra al mínimo 
de su capacidad, a pesar de ias últimas lluvias

A pesar de los esfuerzos del alcalde de la localidad, por evitar el riego entre los agricultores

Tomelloso y Argamasilla de Alba están sufriendo una seria 
escasez de agua desde que se construyeron los pozos de 
la parte alta de la cuenca, en pleno Acuífero 24. Esta 
obra ha provocado que Las Lagunas se vayan secando 
y no llegue el agua al pantano. El alcalde de Argamasilla, 
Cayo Lara, está intentando solucionar el problema.

Jesús NAVARRO

Uno de los temas preocu
pantes, tanto para Argamasilla 
de Alba como para Tomelloso 
es el del agua, porque a raíz 
de la construcción de pozos en 
la parte alta de la cuenca en 
pleno Acuífero 24, se ha pro
ducido un proceso de deseca
ción en las Lagunas y, a la vez, 
al pantano no le llega el agua.

Mucha es la tinta vertida 
sobre esta asunto, y uno de 
los hombres que más está 
luchando porque se solucione 
el tema de la sobreexplotación 
del acuífero, es el alcalde de 
Argamasilla, Cayo Lara. En 
una conversación mantenida 
con él recientemente, manifes
taba que “los agricultores se 
han saltado olímpicamente las 
medidas del Plan de Extrac
ciones, donde se les permitía 
a cada une, extraer 2000 
metros cúbicos de agua por 
hectárea hasta el 30 de junio, 
no habiéndose respetado, por 
lo que están chuleando a todo 
el aparato gubernativo”

Los regantes de Argamasilla 
y Tomelloso están sufriendo las 

consecuencias de estos dieci
siete o dieciocho propietarios, 
“porque el agua nos pertenece 
a nosotros. Por todo ello, ante 
la sobreexplotación del acuífe- 
ro-24 hay que tomar medidas 
drásticas, aunque podamos 
rayar la ilegalidad, y si alguien 
tiene que recurrir que lo hagan 
ellos. El pantano se construyó 
con fondos públicos y pensando 
en el agua que venía por la 
cuenca. Esto se ha guillotinado 
y el Gobierno regional hasta 
ahora, a pesar de las medidas, 
no las ha tomado enérgicamen
te para corregir el tema y esto 
viene siendo una gangrena”

El agua gastada por los 
regantes de la parte alta de 
la cuenca ya no va a venir más 
al pantano, y si este año hubie
ra sequía, se podría temer por 
problemas de salubridad por
que hay aguas embalsadas que 
no circulan desde hace varios 
años, por lo que ambos pueblos 
van a luchar por el cierre defi
nitivo de los pozos, que hasta 
la fecha no han encontrado los 
permisos de apertura, por lo 
cual la Confederación Hidro
gráfica del Guadiana y la

La escasez de agua preocupa en la localidad de Tomelloso.
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Comisaría de Aguas deben 
poner más de su parte.

El problema del agua en Las 
Lagunas de Ruidera se ha agra
vado durante los últimos 
meses, debido a que la Admi
nistración no está tomando las 
medidas adecuadas contra los 
agricultores que no respetan 
los turnos de riego, ni las can
tidades de agua asignadas a 

cada explotación. Esta situa
ción ha provocado que el Acuí
fero 24 se encuentre este año 
bajo mínimos y que se tema 
por las especies naturales, espe
cialmente las aves, ya que se 
han visto obligadas a anidar en 
los pantanos.

A pesar de las lluvias caídas 
durante los últimos meses en 
la provincia, el volumen no ha

aumentado en consonancia con 
las precipitaciones. La Junta 
Rectora del Parque Natural de 
Las Lagunas de Ruidera tam
bién ha mostrado su preocu
pación por la falta de agua en 
este enclave. Responsables de 
la zona han manifestado su dis
posición a tomar medidas enca
minadas a recuperar parte de 
la riqueza paisajística.

Al final llegaron las subvenciones

Comenzó el curso en el 
Conservatorio

J.N.

Con un mes de retraso se 
han iniciado las clases en el 
Conservatorio no estatal de 
música, después de que hayan 
llegado algunas de las subven
ciones prometidas, hace ahora 
un año.

La Asociación de Padres de 
Alumnos del Conservatorio 
tomellosero, a primeros de 
octubre exigía al Ayuntamiento 
la apertura del curso para 
mediados del mes, como gestor 
que es del centro, según el Real 
Decreto 1088/1900 de 31 de 
agosto de 1990.

Por su parte el sindicato de 
enseñanza FETE-UGl', tam
bién mostraba su preocupación 
por el retraso del plazo de 
matriculación, así como que los 
profesores finalizaban sus con
tratos el 30 de septiembre, 
temiéndose que algunos de 
ellos se fueran al Conservatorio 
de Alcázar de San Juan y Cam
po de Criptana.

El Ayuntamiento, en un pri
mer momento, no había dotado 
al Conservatorio de presupues
to para la puesta en funcio
namiento, mientras tanto, en 
fechas anteriores, hacían unas 
modificaciones de crédito con 

tal de corregir el error de cál
culo en el gasto de la feria, 
error de ocho millones.

Críticas del PP

El Grupo Popular, en rueda 
de prensa, por mediación de 
su presidente y protavoz en el 
ayuntamiento, Ramón Gonzá
lez, critica este hecho, que a 
su modo de ver es una vez 
más falta de previsión, y no 
querer hacer las cosas como 
se deben.

Días posteriores, Javier 
Lozano, alcalde tomellosero, 
en rueda de prensa expone que 
ha dialogado con el vicepre
sidente regional José María 
Barreda', del asunto de la sub
vención, haciéndole llegar el 
malestar de la corporación, 
prometiéndole, que todo esta
ría solucionado. Por su parte 
el Ministerio de Educación y 
Ciencia concede una cantidad 
máxima para este tipo de sub
venciones de 2.500.000 pesetas.

Haciendo un poco de his
toria, indicar que desde hace 
unos ocho años, Tomelloso 
cuenta con una Escuela Muni
cipal de Música, y el pasado 
año solicitó que se le clasificara 
como Conservatorio Estatal,

i

Este año se han matriculado 350 alumnos en el conservatorio.

pero una vez más Alcázar de 
San Juan pujó más alto y se 
lo llevó mancomunado con 
Campo de Criptana.

Compromiso de Barreda

Es entonces cuando el Equi
po de Gobierno Municipal, y 
como miembros de la Ejecutiva 
local del PSOE, ponen sus car
gos a disposición de! partido. 

por lo que José María Barreda, 
vicepresidente regional, en rue
da de prensa se compromete 
a que Tomelloso tenga un Con
servatorio no estatal de grado 
elemental, subvencionado por 
el MEC, Junta de Comunida
des, Diputación y gestionado 
por el propio ayuntamiento 
tomellosero.

En este curso se han matri- 
•"ulado alrededor de 350 alum

nos, con 10 profesores. H 
la fecha, en años a^^^'''‘^’'^:,,pi 
ha demostrado su alto ^ 
académico, como lo ^®’’*? jq 
ban sus calificaciones, si 
examinados en Ciudad ’ 
que en este curso ya no 
derá, porque todos los 
nes se llevarán a ca 
Tomelloso.
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^ Pleno del Ayuntamiento

PP y CDS asegurarán la gobernabilidad del Ayuntamiento

Las obras del parque no seguirán hasta que 
se pronuncie la Comisión de Urbanismo

El alcalde se ausentó cuando se debatieron las obras en una muralla de la Plaza de Toros

H alcalde de Daimiel, Apolonio Díaz de Mera, decidió 
no reanudar las obras del parque municipal hasta que 
la Comisión Provincial de Urbanismo no dé su visto 
haeno, según manifestó en el último Pleno celebrado 
^a el Ayuntamiento de la ciudad.

NOGALERA

Este fue el tema que más 
expectación había despertado en 
los vecinos de Daimiel, que 
abarrotaron el salón de plenos, 
máxime cuando la convocatoria 
“boca a boca”había funcionado 
previamente, ya que, por una 
parte, según acusaciones del PP 
y el CDS, el PSOE presentó “a 
hurtadillas”una sola moción en 
este sentido, es decir para no 
reanudadr las obras del parque 
en tanto no lo decida la Comi
sión de Urbanismo. Por otra 
parle, los grupos del PP y CDS 
presentaron unas preguntas al 
alcalde sobre si el Ayuntamiento 
había recibido noticias acerca de 
la denuncia que han hecho a 
Urbanismo grupos de la opo
sición y de vecinos.

Entre los continuos “tira y 
a{loja”del PP yel CDS por un 
lado, que pedían al PSOE que 
dejara la moción sobre la mesa 
para evitar confusiones, ya que 
lo que había que hacer era espe
rar que surta efecto la denuncia 
presentada, y por otro lado el 
argumento del PSOE, en el sen
tido de que no había tenido 
tiempo para contar con el resto 
de los grupos de la oposición 
cuando presentó la mencionada 
moción, se pudo entrever un 
cambio de táctica de desmarcaje 
de los grupos popular y centrista 
respecto a la unidad de acción 
que han mantenido con el PSOE 
durante el mes de octubre, sobre 
todo en lo tocante al tema del 
parque.

Por su parte, el alcalde, que 
M había intervenido, y aun 
^hiendo que no iba a aprobarse 
® moción presentada por el 
PSOE, salió al paso diciendo 
qoo “no es una calle lo que se 
quiere hacer, tal y como se está 
diciendo, sino un cerramiento 
que llevaba una marquesina, ya 
eliminada, sobre una acera” y 
®adió que “las competencias 
«alcalde están claras que son 

® continuidad de las obras, ya 
que responden a la legalidad” 

•^f ultimo, dijo que “en este 
^oodo las obras podían haber 
«inuado, pero no se ha hecho 

respeto a los grupos de veci- 
que se han opuesto“ y con- 

.^*^'®^^o que “no se rea- 
^^^^^ Qcre la Comisión 

''mcial de Urnanismo lo deci- 
^^?8® ^^ seguridad de 

que ^ ^irá que sí por- 
Awi ^'^^ ®^^^ como si el 

^r’^’^S^^ra un teja- 
cualquiera”

'-..^..^^Sobernabilidad

Al■uocioñlc^i ^^^ *“ anteriores 
'es del ene grupos mumcipa- 
utra ^ • z y ®' PP prsentaron 

ambién con carácter de 

urgencia, que, según sus propios 
promotores no obedecía a pac
tos de ningún tipo, sino sólo a 
la coincidencia de criterio de 
ambos grupos para atajar la 
actual ingobernabilidad munici
pal, puesta de manifiesto, sobre 
todo, durante el pasado mes de 
octubre.

En esta moción, ambos gru
pos proponen en primer lugar 
la apertura de un diálogo, muy 
deteriorado en los últimos 
meses, y mayores competencias 
municipales. Hay que recordar 
que dichos grupos, desde el ini
cio de’la legislatura tenían un 
pacto de corresponsabilidad con 
el Gobierno municipal que, en 
un momento dado, decidieron 
romper abandonando los órga
nos de gobierno.

Tras las intervenciones de 
Antonio López Hermosilla, por
tavoz del PSOE, y de Juan Vidal 
Gago, por los independientes, 
Díaz de Mera dijo que “me feli
cito y felicito a la corporación 
porque hay dos grupos que quie
ren ayudar a gobernar, pero 
lamento que se haga ahora, 
cuando sólo faltan seis meses 
de corporación, y no antes, 
cuando tenían participación en 
los órganos de gobierno”

Información de la alcaldía

De los puntos del orden del 
día anunciado en la convocatoria 
del Ayuntamiento , solo cabe 
destacar las información dada 
por el alcalde, centrada sobre 
las gestiones que está llevando 
con los empresarios de la Plaza 
de Toros “Cuevas Bailes”para 
rescindir el contrato más que 
para su revisión dentro del 1990.

Por otro lado, una vez que 
se ha equipado de mobiliario y 
aunque aún falta el equipamien
to escénico del Teatro Ayala, 
informó Díaz de Mera de los 
próximos contactos que va a 
mantener con el Ministerio de

Daimiel contra las obras
LT

Las obras que venían rea
lizándose en el parque muni
cipal de Daimiel van a quedar 
paralizadas en tanto en cuan
to la Comisión Provincial de 
Urbanismo no decida si son 
obras acordes con la legalidad 
o no.

Este es, por el momento, 
el último capítulo de una his
toria que ha causado fuertes 
enfrentamientos entre el gru
po municipal Independiente,

La expectación en Daimiel ante el pleno fue enorme.
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Cultura y Obras Públicas para 
su inauguración este mismo año.

El alcalde dio cuenta también 
de la segunda fase de las obras 
que se están acometiendo en los 
4.000 metros cuadrados del 
actual mercado de abastos y, por 
último, sobre el polígono indus
trial dijo que “el patrimonio del 
Estado tiene preparada la escri
tura de los terrenos de la antigua 
granja-escuela a favor del 
SEPES para que este organismo 
pueda invertir los 160 millones 
que tiene previsto en su desarro
llo”

" Comisión informativa

Sin figurar en el orden del 
día, por urgencia, los grupos 
municipales de la oposición, 
PSOE, PP y CDS, presentaron 
una moción con el objeto de 
crear una Comisión Especial 
para informar sobre las obras 
realizadas en una muralla de la 
Plaza de Toros por la empresa 
“Construcciones Díaz de Mera 
S.L.”en el inmueble conocido 
por la bodega de los hermanos 

con Apolonio Díaz de Mera 
a la cabeza, y el resto de las 
fuerzas políticas del munici
pio, además de asociaciones 
ecologistas, grupos de veci
nos, etc.

Acusaciones, réplicas, con
trarréplicas, descalificaciones, 
no han faltado en esta agria 
polémica que entra ahora en 
un “impasse”de espera. Aho
ra, sólo falta esperar la deci
sión de la Comisión Provin
cial. Veremos cómo reacciona 
el pueblo si, tal y como prevé 

Galiana.
Durante la media hora larga 

que duró el debate, el alcalde, 
por libre decisión, salió fuera del 
salón de sesiones por tener inte
reses en la empresa en cuestión, 
no sin pedirles antes a sus com
pañeros que, en su ausencia, 
podían atacarle políticamnete, 
pero que se abstuvieran de 
hacerlo con la empresa, por ser 
de todos conocida su honradez.

En el primer tumo intervino 
el portavoz del CDS, Emilio 
León, diciendo que la moción 
con tintes trágicos recogía refle
jos de hechos que no se atrevían 
a decir de qué tipo eran yque 
sólo pedían la creación de una 
comisión especial para informar 
a la corporación sobre dichas 
obras.

Juan Vicente Fernández Cal
villo, por el PP, añadió que de 
lo que se trataba era de defender 
los intereses del municipio 
creando la comisión, con cinco 
personas, dos del grupo Inde
pendiente, y tres más, una por 
cada grupo firmante de la 
moción. 

el alcalde, le da la razón a 
su grupo y se la quita al resto. 
Aún quedan varias entregas 
en este serial.

Pero mientras la solución 
no llega, ahí quedan las polé
micas obras en la Plaza de 
Toros, llevadas a cabo por 
una empresa en la que el 
alcalde tiene importantes 
intereses, y que han desatado 
una nueva polémica entre los 
grupos municipales. El relevo 
del problema del parque está 
asegurado.

Pérez Hermosilla, como por
tavoz del PSOE, argumentó que 
el Ayuntamiento tiene la obli
gación de defender su patrimo
nio, como otras veces lo había 
hecho con otras dos empresas 
a las que les había pedido una 
ñanza de 600.000 y 1.000.000 de 
pesetas por haber causado des
perfectos en una acera. “Pero 
en este caso” continuó, “se 
demuestra que hay intereses 
entre el alcalde y su empresa” 
El portavoz Independiente, 
Vidal Gago, empezó diciendo 
que “naturalmente tenemos la 
obligación de defender los inte
reses del Ayuntamiento, pero ya 
se adelanta que la comisión trae
rá el tema al Pleno sin dejarle 
a éste la potestad de hacerlo”

Sobre la acusación de “ocul- 
tismo”por parte de Hermosilla, 
el portavoz Independiente repli
có que se daba amplia infor
mación, sin mencionar las comi
siones informativas en donde se 
debate todo con la ausencia fre
cuente del portavoz socialista.

Respecto a la acusación de 
“falta de ética y demagogia”de 
que había sido objeto el grupo 
Independiente por parte de Her
mosilla, Vidal recogió el guante 
diciendo que “personalmente no 
voy a recibir ninguna lección de 
ética”pues la mantenía desde 
muy pequeño, y añadió que 
“creo que hay que darla en la 
conviviencia”

Por último dijo que su grupo 
estaba totalmente a favor de la 
creación de una comisión de 
control e información de lo que 
pueda haber en la Plaza de 
Toros. En consecuencia, fue 
creada por unanimidad y, a falta 
de los dos miembros correspon
dientes al grupo independiente, 
ya que lo tenía que decidir con 
su grupo por haberse enterado 
de la moción al inicio del Pleno, 
formarán parte de la misma 
Hermosilla, Fernández Calvillo 
y Emilio León.
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El primer premio consiste en dos miHones de pesetas

Fomento de los platos típicos y vinos 
con denominación de origen manchega

Al concurso se pueden presentar todos los restaurantes con cartas tradicionales

EI Ayuntamiento 
de La Solana se 
compromete a 
reparar los 
centros escolares

A. GARCIA CER^^

La potenciación y fomento 
de los platos típicos mam 
chegos y de los vinos con 
denominación de origen es 
el objetivo de un concurso 
en el que podrán partici
par todos los restaurantes 
que contengan más de un 
25 por ciento de comida 
y caldos tradicionales.

LT

La Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha, a tra
vés de la consejería de Indus
tria y Turismo, ha convocado 
el I Concurso de Restaura
ción, en el que podrán tomar 
parte todos aquellos restau
rantes que incluyan en su car
ta, como mínimo, un 25 por 
ciento de platos típicos y vinos 
con denominación de origen 
de la región castellano-man
chega.

El objeto del concurso es 
fomentar, potenciar y dar a 
conocer la riqueza gastronó
mica y vitivinícola de la 
región, considerados como 
atractivos turísticos de reco
nocido valor.

El requisito exigido a los 
participantes, tanto si perte
necen a la Comunidad Autó
noma como si tienen su ubi- 
qaeión fuera, es presentar ante 
la consejería una fotocopia de 
los platos y vinos que se Sirven 
en el local. El plazo de pre
sentación de solicitudes fina
liza el día 3 de diciembre de 
este año.

A la hora de emitir el fallo, 
el jurado considerará el por
centaje de platos típicos y de 
vino con denominación de ori
gen de la región, contenidos

Cobra el máximo exponente la seta de cardo, muy abundando en estos contornos

Buena temporada para las setas en
los campos de La Solana

Antonio GARCIA-CERVIGON estas 
dura

Las setas y los hongos, con 
más de cien mil variedades iden
tificadas y clasificadas en todo 
el mundo, son parte de la natu
raleza local estos días, que cobra 
su máximo exponente en la 
variedad denominada, “seta de 
cardo” que abunda en estos con
tornos para hacer las delicias de 
cientos y cientos de buscadores. 
Estos acuden los fines de semana 
y los festivos “armados”con una 
bolsa y naranjas, para traerla a 
rebosar o hacer bueno el refrán, 
“tarde, mojado y sin setas”

La afición a recoger setas es 
una actividad a-mitad de camino 
entre el ocio y el negocio, y aun
que es más lo primero que lo 
segundo, siempre hay quienes 
han sabido y saben sacar un 
suplemento económico.

Si Séneca habló de las setas 
como “ese veneno voluptuoso” 
es que el sabio no estuvo por

Convocado un concurso para restaurantes que ofrezcan productos manchegos.

en la carta y las características 
generales del establecimiento _ 
que se presenta a concurso.

El jurado estará formado 
por el consejero de Industria 
y Turismo de la Junta, que 
podrá delegar en el director 
general, un representante de 
la consejería de Industria y 
Turismo, que acturará como 
secretario, con voz pero sin 
voto y cinco vocales que serán 
designados por la consejería 
en razón de su competencia 
en la materia.

Para el concurso se han 
establecido tres premios en 
metálico que serán concedidos 
a los tres mejores restaurantes.

tierras en las que su cata- 
supone un bocado sabroso 

y, para algunos, exquisito. Los 
precios de hogaño lo dicen todo, 
mil quinientas pesetas el kilo
gramo.

Hablando de peso, hay que 
recordar el ejemplar encontrado 
por José Díaz Cano en un paraje 
de la localidad, en la década de 
los setenta, que pesó quince qui
los, según rememoran tanto su 
hijo, Martín, como nuestro com
pañero, García de Mora.

También hace escasos años, 
en la Vega de ?\zuer, Manuel 
Rodríguez recogió otro ejemplar 
de tres kilos que, igual que la 
anterior, era comestible. La 
mujer de Manuel era explícita, 
“nos la comimos en varias veces; 
una parte la puse con habichue
las, con otra hice un potaje para 
seis o siete personas que nos jun
tamos y lo que quedó, lo asamos. 
Estaba muy sabrosa”

Estos son ejemplares únicos

El primero consiste en la dota
ción de dos millones de pese
tas y una placa exterior que 
acredita al restaurante como 
recomendado para la degus
tación de comida y vino de 
Castilla-La Mancha. Al segun
do se le concede un millón 
de pesetas y una placa acre
ditativa. El tercer premio con
siste en medio millón de pese
tas y otra placa. Por último, 
se concederá a el resto de par
ticipantes, un diploma acredi
tativo de su presentación.

Este concurso trata de 
fomentar y dar a conocer tan
to los platos como los vinos 
más típicos de la región, ya 

Es buena época para las setas.

£ 
r

que hxin batido todos los records 
habidos y por haber. Bajando a 
otras magnitudes, setas como la 
palma de la mano se ¡lan reco

que esta faceta constituye uno 
de los principales atractivos de 
Castilla-La Mancha de cara al 
turismo.

Otro de los objetivos es 
proporcionar al consumidor 
información objetiva sobre 
cuales son los mejores esta
blecimientos para degustar la 
comida y los caldos manche
gos, con garantías.

El único requisito obligado 
para concursar es demostrar, 
mediante fotocopia compulsa
da, que realmente, el 25 por 
ciento de la carta contiene pla
tos típicos de la región y vinos 
de denominación de origen de 
la zona.

gido a centenares. Lo dicho, los 
solaneros, por estas fechas y con 
buena otoñada, micólogos tem- 
pereros.

El alcalde en funciones! 
Venancio Fernández Núñez 2! 
Arenas, acompañado del encar ■ 
gado municipal de Obras 
realizado una visita a los (iis.|¡ 
tintos centros escolares de h'l 
localidad, con el fin de conoced 
personalmente las necesidades ■ 
de los colegios. B

Fernández Núñez se interesó | 
por las carencias dé infraestnic. | 
tura que se han detectado en B 
algunos centros. El colegio 1 
público “Sagrado Corazón”^! 
ubicado en dos edificios deno-1 
minados “Convento”y “Hiiniid 
lladero” El número de alumnos | 
es de 635 y cuenta, entre sus I 
instalaciones, con un polidepor-1 
tivo cubierto construido en la I 
década de los setenta. El centro I 
necesita que se traslade una I 
torreta de alta tensión que se I 
encuentra en las inmediaciones, | 
acondicionar el acceso de entra-1 
da, instalación de porterías pata ■ 
los campos deportivos, acondi-1 
cionámiento de arquetas y ■ 
bocas de riego, colocar pape-1 
leras, puntos de luz y extintores. I 
También requiere el acondicio- R 
namiento de las- dependencias 1 
del departamento de Educación H 
Física, reparar una parte del H 
patio nuevo de preescolar, plan- H 
tar árboles en la zona del “Hu- R 
milladero” construcción de un R 
almacén en el patio de “Sagra- R 
do Corazón”y reparación de la R 
techumbre del polideportivo. H

Por su parte, el colegio públi- H 
co “Romero Peña” que cuenta B 
con los mejores edificios, albet- B 
ga a 681 alumnos. Las obras fl 
pendientes en este centro son B 
la construcción de un pabellón fl 
cubierto, mejorar las medidas fl 
de seguridad en algunos edi- fl 
ficios, reforzar los extintores, fl 
crear un aula para pretecnolo- fl 
gía y plástica y desarrollar un fl 
aulario de primaria para des- fl 
congestionar el exceso de matrí- fl 
culas. fl

El colegio “El Santo”cuenta I 
con 571 alumnos. Las primeras fl 
previsiones apuntaban a “La ■ 
Moheda”como lugar para 
levantar un nuevo aulario que ■ 
sustituyese a cuatro escudasen ■ 
lamentable estado en Rasillo ■ 
del Santo, próximo al polígono ■ 
A a desarrollar, en donde esta ■ 
previsto construir quinientas ■ 
viviendas unifamiliares. Otra de ■ 
sus necesidades es arreglar)' ■ 
acondicionar algunos servicios. ■ 
regular y señalizar el tráfico en ■ 
las calles que rodean al colegio ■ 
y reforzar los extintores y von ■ 
tanales de las aulas viejas. fl

Por último, Fernández Nun« ■ 
de Arenas conversó con ■ 
directores de los distintos con h 
tros y prometió a los mism^^^ ■ 
apoyo y solución para los pt ■ 
blemas planteados, la mayo ■ 
de competencia municipal. ■ 
mismo, los centros se encu ■ 
tran en proceso de ^^^‘^’^jjj B 
a los consejos escolares, ■ 
del 29 de noviembre y sind^ ■ 
para el 4 de diciembre. .^ fl

Las reparaciones 9^® J^^^.ye fl 
ren los centros, entre las ’l ■ 
destaca la falta o asease ■ 
extintores contra incendioi ■ 
todos ellos, serán asumida i^ ■ 
el Ayuntamiento, ya qae s ■
ta de obras de competen^ | 
municipal. !

.D.2022
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Nuevas falsificaciones de billetes

Detectados en Malagón varios billetes 
falsos de diez mil pesetas

Un vecino, tambien en Malagón, dejó ai pueblo sin agua

Hace unos días dábamos cuenta de la detec
ción en Puertollano de un billete falso de 
cinco mil pesetas. Hoy es en la localidad 
¿c Mída^ón donde se han localizado otros 
biHetes falsos, esta vez de los de diez mil

pesetas. El hecho fue denunciado a la Guar
dia Civil de Malagón por los propietarios 
de un establecimiento comercial que creen 
que los billetes le fueron entregados por 
dos personas, de entre 24 y 30 años.

Diego del MORAL

Los billetes falsos de diez mil 
pesetas detectados en Malagón, 
tienen los números de serie 
Li3419310 y U3419311.

No se cree que esta falsifi
cación de moneda tenga nada 
que ver, en principio, con la 
detectada dias pasados en Puer
tollano; pero se recomienda el 
máximo cuidado por si estas 
primeras “entregas”de billetes 
pudiera ser el principio de una 
entrada masiva de moneda falsa 
ya que los delincuentes no sue
len falsificar uno o dos billetes, 
sino cantidades mayores.

Quemó el motor de agua de 
Malagón

El vecino de Malagón L.L.S., 
fué detenido por la Guardia 
Civil de dicha localidad como 
presunto autor del incendio 
intencionado del motor que el 
Ayuntamiento de Malagón uti
liza para el abastecimiento de 
agua potable a la población.

El hecho ocurría el pasado 
dia 1 y fué denunciado el día 
2 ante la Benemérita. Por tal 
motivo, el servicio de agua per
maneció interrumpido entre las 
21 horas del dia 1 y las 14 horas 
del dia 2.

El valor del motor se estima 
en mas de un millón y medio 
de pesetas.

El presunto autor de los 
hechos, que fue puesto a dis
posición judidial, parece ser que 
extraía agua del mismo manan
tial del que se abastece el agua 
potable de Malagón; dada la 
escasez del líquido elemento y 
que el presunto autor del incen
dio la utilizaba para regar una 
pequeña plantación de nabos, 
el Ayuntamiento le indemnizó 
con 125.000 pesetas, con la fina
lidad de que no mermase el 
caudal de agua potable para el 
pueblo y el pequeño agricultor, 
ahora presuntamente implicado 
en este suceso, no perdiese el 
valor de su cosecha por esa falta 
de riego.

Accidentes de tráfico

Cerca de las once de la noche 
del pasado martes, en el kiló
metro 19,300 de la carretera 
CR-603, entre Valdepeñas y La 
Solana, el turismo AB-5175-J, 
colisionó frontalmente con un 
ciclomotor.

Como consecuencia del acci
dente, resultó herido de carác
ter grave, el conductor de la 
moto C.M.L., de 16 años, al que 
se le apreció traumatismo cra
neal y torácico. Fue trasladao 
al Hospital de Manzanares y 
posteriormente a Madrid, dada 
la gravedad de sus heridas. El 
conductor del turismo resultó 
ileso.

Otro herido grave se registró 
en la carretera N-IV, kilómetro 
219,500, al colisionar dos camio
nes, los de matrícula T-2595-K 
y el GR-2830-C. El herido fué 
el conductor del primero de 
ellos B.A.P. de 46 años. J.C.Z., 
de 41 años, conductor del otro 
camión, resultó ileso. Malagón se quedó sin agua.

NOTA DE LA ALCALDIA
Por la presente nota se pone en cono

cimiento de los Mozos nacidos en el 
año de 1972 y que pertenecen al Reem
plazo de 1991 y anteriores, que desde 
el día 1 de Noviembre hasta el día 11 
del mismo, del presente año, estarán 
expuestas al público, en el Tablón de 
anuncios de este Exemo. Ayuntamiento, 
las Listas Definitivas, para el Sorteo de 
dicho Reemplazo.

Ciudad Real 31 de Octubre de 1990
EL ALCALDE

Si de verdad 
.Quiere ayudar 

d Tercer Mundo...
^nviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facllitarles los recursos para que puedan 
valerse por si mismos.

...Colabore con Intermón
usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 301 29 36
I y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

dnterm#n
Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona /

Roca le invita a conocer lo último

en Cuartos de Baño:

Sanitarios, Bañera y Complementos

Columbia, de avanzado diseño y

perfecta armonia.

Grifería Columbia, exclusiva, ele

gante y funcional. Y la Cerámica,

especialmente diseñada para la perfecta coor

dinación de suelos y paredes con el resto del

Cuarto de Baño. No había nada parecido. Y

sólo podía hacerlo Roca:' porque Roca lo tie

ne todo, en Cuartos de Baño y en Cerámica

Roca lo tiene todo en Baños y nosotros tenemos todo lo de Roca

VISITEMOS EN:
C/ Tinte, 31 — Teléfono: 21 28 48 y C/ Arenas, 27 — Teléfono: 85 22 10 

CIUDAD REAL DAIMIEL

Y PROXIMAMENTE EN:
El polígono comercial Ctra. de Carrión Teléfono: 25 13 50 / 22 84 94
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Hoy toma 
posesión el 
nuevo diputado 
regional del
CDS

Según informó el consejero de Cultura de la Junta, Juan Sisinio Pérez

Se recuperó el patrimonio 
con más de 18.000 millones

“AI PP no le 
corresponde la 
creación de 
órganos de 
Gobierno”

El nuevo parlamentario 
regional por el Centro Demo
crático y Social, José Deogra
cias Carrión Iñiguez, tomará 
hoy posesión de su cargo en 
el Pleno de las Cortes que se 
celebra a las diez de esta maña
na en Toledo. Carrión sustiye 
al anterior diputado y presiden
te del partido centrista en la 
región, Alejandro Baldueza, 
que presentó recientemente su 
dimisión de todos sus cargos.

La Mesa de las Cortes de 
Castilla-La Máncha fijó en su 
última reunión la fecha de cele
bración de este Pleno, así como 
el orden del día compuesto por 
los siguientes puntos:

-Toma en consideración de 
la proposición de Ley de modi
ficación del Estatuto de Auto
nomía.

-Debate de la enmienda a la 
totalidad al proyecto de Ley de 
Presupuestos Regionales para 
1.990, presentada por el Grupo 
Parlamentario Popular.

-Información del Gobierno 
sobre la Sentencia del Tribunal 
Supremo sobre la denomina
ción de origen del queso man
chego.

-Cinco preguntas orales rela
tivas a: solicitud de ayuda de 
las monjas capuchinas de 
Cifuentes para la compra de 
maquinaria; paralización de las 
obras de la carretera local Val- 
depinillos-Umbralejo, en Gua
dalajara; subvención dela última 
fase de la construcción del 
Ayuntamiento de Valdepinillos; 
solicitud de ese mismo Ayun
tamiento para el cerramiento 
del campo de fútbol; instalación 
de microemisor en Yemeda 
(Cuenca).

Alonso, en Yugoslavia

Por otra parte, el consejero 
de Presidencia, Alejandro Alon
so, ha representado a las Comu
nidades Autónomas de España 
en la reunión de la Comisión 
Permanente de la Conferencia 
de Poderes Locales y Regiona
les de Europa, celebrada en 
Dubrovnik (Yugoslavia), los 
pasados días 2 y 3 de Noviem
bre. El objeto era preparar el 
Plenario, a celebrar en febrero 
del año próximo.

LT Esta inversión se ha realizado en la región desde el pasado año 84

El consejero de Educación 
y Cultura del Gobierno de 
la Junta de Comunidades, 
Juan Sisinio Pérez Gar
zón, afírmó ayer que desde 
el año 1984 hasta nuestros 
días se han invertido más 
de 18.000 millones de pese
tas en ¡a recuperación del 
patrimonio cultural de la 
región castellano-manche
ga-

LT

Pérez Garzón, que compa
reció ante la Comisión de 
Cultura de las Cortes para dar 
cuenta del grado de cumpli
miento de los objetivos de su 
departamento durante 1989 y 
1990, explicó que estos 18.000 
millones no proceden en su 
totalidad de la Junta, sino que 
hay una aportación importan
te de la Administración cen
tral y también del Inem, que 
ha invertido 6.000 millones de 
pesetas en mano de obra.

El titular de Cultura des
tacó como máximas consecu
ciones de esta Consejería el 
hecho de que, en la actua
lidad, “no hay ningún pueblo 
de más de 1.500 habitantes 
sin una Casa de Cultura y 
con más de 750 habitantes sin 
biblioteca”.

Dentro del programa de 
empleo cultural, Pérez Gar
zón destacó la labor desarro
llada por las escuelas-taller 
“como centros donde conver
gen la formación de jóvenes, 
la inquietud por la restaura
ción del patrimonio y la par
ticipación de la mujer en pro
fesiones hasta ahora vetadas 
a este colectivo”.

En el ámbito del deporte, 
el consejero subrayó el “des
pegue” experimentado por las 
instalaciones deportivas, que 
actualmente suman 600, entre 
piscinas, pabellones deporti
vos y campos de fútbol. Den
tro de este mismo programa, 
resaltó las ayudas concedidas 
a las distintas federaciones ’ 
regionales deportivas, que 
dan una media de 80 millones

Pérez Garzón ante la Comisión de Cultura de las Cortes.

de pesetas al año.

Patrimonio histórico

El consejero también se 
mostró “satisfecho” por la 
aprobación, hace dos años, de 
la Ley de Patrimonio Histó
rico de Castilla-La Mancha, 
y por los programas de “To
ledo y Cuenca a plena luz, 
porque abordan -dijo- no sólo 
la restauración del monumen
to, sino también la rehabili
tación de las viviendas del 
casco y la mejora del paisaje 
urbano”.

En el turno de preguntas, 
el diputado popular Jesús 
María Ruiz-Ayucar se intere
só por el gasto efectuado por 
el Gobierno Regional con 
motivo de la presentación, el 
pasado lunes en Toledo, del 
Plan de Igualdad de Opor
tunidades, al que acudieron 
unas 500 mujeres.

Sobre este particular, la 
directora general de la Mujer, 
Rosario Tapia, señaló que 
“no se ha subvencionado el 
autobús ni el medio de loco
moción a las mujeaes que han 
asistido a la reunión, nosotros 
-añadióconvocamos a las aso
ciaciones de mujeres, mien
tras que en 1991 esta cantidad 
desciende a 60 millones de 
pesetas, según datos del PP.

Convenio 
con Cultura 
y la Iglesia

El Gobierno Regio
nal de Castilla-La Man
cha firmará próxima
mente un convenio con 
el Ministerio de Cultura 
y la Iglesia Católica 
para abordar la recupe
ración de los conjuntos 
catedralicios de la 
región. Según declaró a 
Efe el director general 
de Cultura, Diego 
Peris, este convenio se 
encuentra inmerso en el 
Plan Nacional de Cate
drales, que será hecho 
público el próximo día 
21 en Madrid, durante 
las celebración de un 
coloquio internacional 
sobre “la conservación 
del patrimonio catedra
licio”, auspiciado por el 
Consejo de Europa.

Peris explicó que este 
Plan ya se ha puesto en 
marcha en Castilla-La 
Mancha, con la restau
ración de las catedrales 
de Toledo, Cuenca y 
Sigüenza (Guadalaja
ra).

--------------------- -— i/r
El consejero portavoz del 

Ejecutivo autónomo Rafael 
Otero dijo ayer que al Partido 
Popular no le corresponde la 
creación.,de órganos de Gobier
no “y esto será una cuestión 
que quedará clara hoy en la 
tramitación de las enmiendas al 
proyecto de presupuestos de la 
Junta de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha para este próxi
mo año”.

Por su parte el PP que pre
sentará una enmienda a la tota
lidad de los presupuestos regio- 

■ nales además de otras 187 par
ciales, anunció el pasado martes 
que propondrá la supresión de 
la Consejería del portavoz del 
Gobierno y de las delegaciones 
provinciales de las consejenas 
entre otros organismos de la 
Administración.

Para Rafael Otero, que infor
mó sobre los acuerdos del Con
sejo de Gobierno celebrado el 
mismo día, éste autorizó la eje
cución de nueve pabellones 
deportivos en la comunidad 
autónoma por un importe total 
de 866 millones de pesetas. 
Estas instalaciones que estarán 
ubicadas en cinco municipios de 
la provincia de Ciudad Real y ; 
cuatro en la de Toledo tienen 
asignado un gasto superior a ' 
los 96 millones de pesetas cada 1 
uno.

En el transcurso del mismo j 
Consejo de Gobierno se dio i 
también luz verde a las obras 1 
destinadas a la creación de cua
tro campamentos de carácter i 
juvenil, que estarán distribuí- i 
dos, dos en municipios de Ciu- : 
dad Real y otros tantos en la 
provincia de Guadalajara, para i 
lo que se los ha dotado con i 
un presupuesto de 231 millones 
de pesetas. j

Por otra parte, y a propuesta 
de la Consejería de Agricultura 
el Ejecutivo autónomo acordó i 
desestimar los recursos de repo
sición interpuestos por cuatro 
propietarios de fincas en el Par- 
que Natural de las Lagunas^ 
Ruidera contra el decreto M 
del pasado 13 de marzo. B 
Gobierno regional aprobó, M- i 
mismo, la ley de tasas de los 
servicios sanitarios veterinanos 
así como su remisión a las Cor- : 
tes de Castilla-La Mancha.

Si de verdad quiere ayudar al
2 Quiero colaborar con INTERMON

Cumplimente este cupón, recórtelo y envido a: 
INTERMÓN. Roger de Llúria. 15 ■ 08010 Barcelona.Colabore con Intennón

En INTERMÓN preferimos ayudarles 
a conseguir los alimentos con su 
propio trabajo y facilitarles los recursos 
para que puedan valerse por si mismos.

Llámenos al (93) 301 29 36 
y le diremos cómo hacer efectivo su 
donativo. Si lo prefiere envienos este 
cupón.

Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Nombre y apellidos:
| Dirección:________

. C. P.:_____________ Población:

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona

Provincia: Tel.:

un cheque cruzado a nombre de INTERMÓN, por la
cantidad de:__ ptas.

Deseo rr^ibir i n;'>. inano,
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^ Nuevo Consejo General del Poder Judicial --------- ^■■ ;, ^^

£/ actual presidente del Tribunal de Cuentas 
¿g¡ Reino, Pascual Sala Sánchez ha sido elegido 
oor los vocales del nuevo Consejo General del 
poder Judicial (CGPJ) como presidente del Tri- 
lioosl Supremo y del propio Consejo en la pri

Al final funcionó el pacto político entre los partidos aunque Clemente Auger obtuvo cuatro votos

mera votación al haber obtenido trece de los 
diecinueve votos emitidos. Pascual Sala era el 
nombre pactado entre el PSOE y el PP para 
presidir el CGPJ durante los próximos cinco 
años. Clemente Auger, presidente del Tribunal

Superior de Justicia de Madrid obtuvo cuatro 
votos en la votación. A la sesión constitutiva 
no asistió el vocal Wenceslao Díez Argal -elegido 
a propuesta del PNV- que el martes sufrió una 
trombosis.

Pascual Sala, elegido presidente del Consejo 
del Poder Judicial en la primera votación

Tos nuevos vocales juraron a primera hora de ayer su cargo ante el Rey, tras lo cual se procedió a la votación mediante papeleta

MTIDRID. (Fax-Press) - Los 
nuevos vocales del CGPJ jura
ron a primera hora de la maña
na su cargo ante el Rey y a 
las doce de la mañana man
tuvieron la "sesión constitutiva 
del nuevo CGPJ que únicamen
te tenía potestad para la elec
ción de la persona que será pro
puesta al Rey para su nombra
miento como presidente del 
Tribunal Supremo y del CGPJ.

La reunión fue presidida por 
el vocal de mayor edad, José 
Antonio Zarzalejos.

En los primeros momentos 
de la reunión, que duró unas 
tres horas, se redactaron y apro
baron las normas reguladoras 
del proceso de designación en 
lasque se recogía que cada con
sejero, de viva voz, propondría 
los nombres de una o varias 
personas como candidatos a la 
presidencia de 1 CGPJ, conce
diendose un turno para que 
cada vocal tubviera la oportu
nidad de motivar la razón de 
su propuesta con aportación de 
los méritos de su candidato. 

La votación posterior fue 
secreta mediante papeleta.

Los nombres propuestos por 
los distintos consejeros fueron 
los siguientes: Pascual Sala Sán
chez -actual presidente del Tri
bunal de Cuentas-; Jerónimo 
Arozamena -magistrado del Tri
bunal Constitucional-; José 
Jiménez Villarejo -presidente 
de la Sala de lo Militar del 
Supremo-; Clemente Auger 
•presidente del Tribunal Supe- 
rió de Justicia de Madrid-; José 
Gabaldón -magistrado del Tri
bunal Constitucional-; Enrique 
Ruiz Vadillo -presidente de la 
Sala Segunda del Supremo-; 
Ignacio Sierra -elegido vocal del 
GGPJ por el Congreso a pro
puesta del PSOE- José Luis 
Manzanares Samaniego -elegi
do vocal del CGPJ a propuesta 
del PP-; Gloria Begué -ex vice
presidenta del TC-, Luis Diez 
icazo -ex magistrado del TC; 
rro García Pérez -magistrado 
®‘ Supremo-, Enrique Gimber- 

-magistrado del Supremoy 
croando Ledesma -ex ministro 

Justicia-.
Las candidaturas de Ignacio 

y J?^® L-r^rs Manzanares 
. ron retiradas a petición de 
“^ propios vocales del CGPJ. 
" a votación que se produjo 

de el resultado fue 
Sala ^ favor de Pascual 
Aug 4 ^ f^vor de Clemente 
. 6^r, 1 s favor de Jerónimo 

*’lanco^^'^^ y ^^^^^ '^°^° ^^ 

te ^^ elección del presiden- 
dato ^ ¿’^'-^^ririo que el candi- 
de 1 los tres quintos 
Sala '^ '^^'^^ emitidos. Pascual 
^rrie ^'^^ ^^ nuevo cargo 
la oró ■ ^y y tomará posesión 

"Birria semana. José Anto-

s?
.

Los nuevos vocales del Consejo General del Poder Judicial juraron su cargo ante el Rey.

Pascual Sala era el nombre pactado entre el PSOE y el PP para 
presidir el CGPJ durante los próximos cinco años- Clemente Auger, 
presidente del Tribunal Superior de Justicia de Madrid obtuvo cuatro 
votos en la votación

nio Zarzalejos señaló que la 
proposición de candidatos había 
consuimido casi una hora y 
media de la duración de la reu
nión y afirmó que ese trámite 
se produjo “con absoluta liber
tad por parte de todos los con
sejeros” y que en ningún 
momento se mencionó el pacto 
que los partidos políticos han 
realizado para la elección de 
los vocales y el reparto de los 
cargos de presidente y vicepre
sidente del CGPJ.

^Absoluta libertad”

“Que la votación se ha cele
brado con absoluta libertad a 
la vista está por los resultados 
de la votación”, añadió.

En cuanto al hecho de que 
el nuevo CGPJ naciera lastrado 
por la polémica que ha rodeado 
su elección Zarzalejos evitó 
hacer juna declaración institu
cional a ese respecto per indicó 
que había sido uno de los temas 

tratados.
“A lo largo de dos horas y 

pico de reunión hemos valorado 
todo”, dijo.

Zarzalejos señaló que varios 
de los nombres propuestos, 
entre ellos el de Clemente 
Auger, ha sido propuesto por 
varios de los vocales y que Pas
cual Sala fue propuesto por al 
menos otros cuatro consejeros.

El vocal José Luis Manza
nares, que según el pacto sus
crito entre el Partido Socialista 
Obrero Español y el Partido 
Popular será elegido próxima
mente vicepresidente del CGPJ 
afirmó a la salida de la reunión 
que “no es el momento de 
hablar de pacto político porque 
se ha hablado con absoluta 
libertad. Nadie se ha sentido 
comprometido por nada”. Man
zanares reconoció que el naci
miento del nuevbo CGPJ había 
sido producto de “un parto len
to”. y dijo sentirse “no solo 
satisfecho sino que me alegro 

de que hayan pasado todos 
estos dias”.

Además de Pascual Sala, 
Jerónimo Arozamena y Cle
mente Auger, fueron propues
tos por alguno o algunos de 
los vocales presentes el presi
dente de la sala de lo militar 
del Tribunal Supremo, José 
Jiménez Villarejo; el ex presi
dente de la APM José Gabal
dón; el ex ministro de Justicia 
Fernando Ledesma y el presi
dente de la Sala Segunda del 
Tribunal Supremo Enrique 
Ruiz Vadillo.

Tambien fueron propuestos 
para nuevo presidente del 
CGPJ la ex vicepresidenta del 
Tribunal Constitucional Gloria 
Begué, el magistrado del Tri
bunal Supremo Siro García, el 
catedrático de Derecho Penal 
Enrique Gimbernat, el magis
trado Luis Díez Picazo y los 
vocales del nuevo consejo Igna
cio Sierra y José Luis Manza
nares.

Elección por 
mayoría

El actual presidente del 
Tribunal de Cuentas, el 
magistrado Pascual Sala, 
ha sido elegido presidente 
del Consejo General del 
Poder Judicial por 13 
votos a favor de los 19 
consejeros que asistieron 
al primer pleno del nuevo 
consejo. Además de la 
candidatura de Pascual 
Sala para ocupar la pre
sidencia del Poder Judi
cial y del Tribunal Supre
mo, los nuevos vocales 
del consejo propusieron 
también como candidatos 
a otros doce magistrados 
y juristas.

La elección se produjo 
en la primera votación, en 

* la que también obtuvo 
cuatro votos el presidente 
del Tribunal Superior de 
Justicia de Madrid, Cle
mente Auger, y uno el 
miembro del Consejo de 
Estado y ex-vicepresiden- 
te del Tribunal Constitu
cional, Jerónimo Aroza
mena. Uno de los vocales 
presentes votó en blanco.
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Juan Hormaechea, presidente de Cantabria. A la derecha Fraga, para quien cualquier candidato es mejor.

Fernández Ordóñez.

Ordóñez insiste 
en una solución 
negociada pese a 
los tambores de 
guerra en el Golfo

Roberto Bedoya podría ser el candidato para sustituir al presidente cántabro

Para Fraga, cualquiera es mejor que 
Hormaechea que no puede mantenerse

Aseguró que sigue confíando en José María Aznar a quien mostró su pleno apoyo

El presidente de la Xunta de Galicia, Manuel Fraga, 
aseguró ayer en Madrid que “cualquier candidato a 
la presidencia de Cantabria es mejor que el actual, 
que no puede mantenerse”. Fraga daba así su opinión 
sobre Juan Hormaechea.

MADRID. (Fax-Press).- 
Fraga respondía así a la pre
gunta sobre cual es su opinión 
a cerca del consejero de la 
Presidencia y presidente 
Regional del Partido Popular, 
Roberto Bedoya, que podría 
ser el candidato para sustituir 
a Hormaechea. En el trans
curso de un almuerzo con 
periodistas, el presidente de 
la Xunta eludió realizar 
comentarios sobre Hormae
chea ya que “yo sólo me ocu
po de personas y de cosas 
serias”.

Sobre las declaraciones del 
presidente cántabro en el sen

El Episcopado, informado del 
desarrollo del Sínodo de Roma
MADRID. (Efe).- La Comi

sión Permanente del episcopa
do fue informada ayer sobre el 
desarrollo del Sínodo, celebra
do el pasado mes en Roma, 
por parte de los obispos espa
ñoles que asistieron al mismo, 
informaron fuentes de la Con
ferencia Episcopal.

La Comisión Permanente de 
la Conferencia Episcopal se 
mantendrá reunida durante 
estos días para preparar los tra
bajos de la próxima Asamblea 
Plenaria, que se celebrará del 
18 al 24 de este mes de 

tido de que Isabel Tocino le 
había pedido ayuda para “des
bancar” a Aznar, Fraga fue 
tajante: “No le doy ninguna 
credibilidad en ese punto y si 
se la doy toda a Isabel Tocino. 
Es una persona seria”.

Aseguró que sigue confian
do “al cien por cien” en el 
presidente del Partido Popu
lar, José María Aznar, y mos
tró su “plena satisfacción y 
apoyo^’ hacia la gestión que 
se esta realizando desde el 
partido.

En este sentido, valoró muy 
positivamente los resultados 
obtenidos en las elecciones 

noviembre.
Al Sínodo de Roma acudie

ron el presidente de la Con
ferencia Episcopal, Angel 
Suquía., Antonio Maria Rouco, 
arzobispo de Compostela., 
Ricard Maria Carles, arzobispo 
de Barcelona y Antonio Dora
do, obispo de Cádiz y Ceuta.

El tema Central de esta reu
nión de la permanente es el 
estudio de los presupuestos de 
la Conferencia Episcopal para 
1991, que deberán ser aprobados 
en la Asamblea Plenaria.

Otro de los asuntos a tratar 

vascas, donde el PP ha mul
tiplicado por tres los dos esca
ños obtenidos en el 86. “La 
página vasca se ha vuelto razo
nablemente bien”, dijo el Pre
sidente de la Xunta, tras cri
ticar un sistema electoral en 
el que hay “demasiadas pági
nas”.

En el encuentro con los 
medios de comunicación, en 
el que expusó las lineas de 
la política que en materia 
forestal esta llevando a cabo 
la Xunta, Fraga se refirió tam
bién al XXXII Congreso 
Federal del PSOE, que se 
celebrará durante este fin de 
semana. Dijo que “por lo que 
voy viendo el congreso no pro
mete novedades, lo cual es de 
lamentar ya que lo que haga 
y decida un partido importan
te y mayoritario nos afecta a 
todos”.

en la Permanente es el proyecto 
de documento sobre “la con
ciencia cristiana ante la actual 
situación moral de la Sociedad 
Española”, al que los obispos 
podrían dar su visto bueno, tras 
nuevas aportaciones.

En este caso, el documento 
reseñado, que ya hace casi un 
año que fue anunciado por la 
Conferencia Episcopal y cuya 
difusión ha sido aplazada en 
nurfíerosas ocasiones, pasaría a 
la Asamblea Plenaria que se 
encargaría de hacerlo público.

A su juicio, hubierá sido 
necesario un debate ideológi
co, en un momento en el que 
la doctrina socialista esta “va
cía. de todo contenido y no 
existe”. “Es el final de una 
etapa y por eso se justificaba 
un debate ideológico. Hubiera 
sido un planteamiento más a 
fondo. Pero todo ha quedado 
reducido a cuestiones perso
nales”. Para Fraga, en el 
PSOE “no hay más que un 
aparato de poder. Ninguna 
esperanza, ninguna ilusión”. 
Respecto al pacto alcanzado 
entre Partido Popular y PSOE 
para la elección de los vocales 
del Consejo General del 
Poder Judicial (CGPJ), Fraga 
defendió el mismo como “el 
mejor de los posibles”. Tam
bién se refirió, a preguntas de 
los periodistas, al “caso Nasei
ro”.

Anoel Suquiu.

MADRID. (Fax-Press).- E 
ministro de Asuntos Exteriore 
ha reiterado en la comisión de 
Congreso que España continú. 
apoyando todas las iniciativa 
de paz para el conflicto del Gol 
fo Pérsico, aunque “suenei 
tambores de guerra”. Dijosii 
embargo Ordóñez que “a vece 
el ruido forma parte de la pro 
pia dialéctica de lo que est 
sucediendo”. El ministro con 
fesó que “ignoraba” lo qw 
podía suceder en el futini 
inmediato, porque no sabi 
sobre qué supuestos se vat 
plantear la situación, quién« 
a atacar, si se va a atacar, si 
se van a liberar a los rehenes, 
si Sadam hará arder los pozos 
de petróleo... “es difícil espe
cular -dijo- porque las hipótesis 
son infinitas”. Sí reiteró que el 
gobierno, antes de entrar en un 
conflicto bélico, lo comunicana 
a la Cámara.

Insistió el ministro en que la 
postura del gobierno es total
mente solidaria con la de los 
restantes países comunitarios y 
aliados, y que “no se aceptará 
ninguna solución parcial”.

Entre tanto, Ias corbetas “In
fanta Cristina” y "Diana” y 1^ 
fragata “Numancia” de la Man
na española, que esta mañaiB 
llegaron al puerto egipcio« 
Port Said a las 10.00 hora local 
tuvieron una travesía “excelen
te”, dijo el embajador español 
en El Cairo, Eudaldo Miralponc

Estos navíos partieron de 1® 
puertos españoles de Rouy 
Cartagena, con el fin de relevar 
a las otras embarcaciones 
ñolas presentes en la zona, 
corbetas “Cazadora” y ^^ 
bierta” y la fragata 
Í^^^ría”. n.

La dotación de la oueva ; 
tilla, compuesta por unos , 
hombres, muchos de « 
voluntarios, cruzará 
el convoy de la noche el , 
de Suez hacia el ^^’^. Li 
agregó Miralpeix. Los , 
españoles, cuya misión ^ . j 
vaguardar el “''^X#» 
CO impuesto por la 
Irak por su invasión de n 
navegaron sin hacer esca ^^ 
de los puertos españoles j^ 
que partieron, mientras 4 
primera flotilla, que d^S° hfe, 
Said el pasado 6 de scp > 
efectuó una parada tec 
Creta (Grecia).
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Aprovechando la próxima celebración del XXXII Congreso del Partido Socialista

IU, UGT y CC.OO. arremeten contra 
la política económica del Gobierno

Izquierda Unida está preocupada por la ruptura de la unidad de acción sindical

Á dos días del inicio del XXXII Congreso del PSOE, 
¡as centrales sindicales lideradas por Nicolás Redondo 
y Antonio Gutiérrez han aprovechado para atacar de 
nuevo la política económica del Gobierno. Mientras 
Nicolás Redondo ha confirmado su asistencia al acto

de clausura del Congreso socialista, el secretario de 
Acción Sindical de CC.OO, Agustín Moreno ha afirmado 
refíriéndose a los socialistas que ^‘cuando el miedo y 
la ambición está por encima de la dignidad y el debate, 
no puede salir nada valioso para los trabajadores”.

MADRID. (Fax-Press).- 
Durante la jornada de ayer 
Redondo también aprovechó 
para reunirse con el coordi
nador de Izquierda Unida, 
Julio Anguita, para tratar 
temas como el de los Presu
puestos Generales del Estado 
-que ambos líderes coincidie
ron en calificarlos de restric
tivos-, la concertación social 
-consideraba tanto por Angui
ta como por Redondo como 
paralizada como consecuencia 
de la actitud del Gobierno-, 
y del pacto de competitividad, 
que ha sido interpretado como 
un nuevo intento guberna
mental por reducir los sala
rios.

El coordinador de IU, Julio 
Anguita, que estuvo acompa
ñado por el secretario general 
del PASOC, Alonso Puerta, 
mostró la preocupación que 
siente su coalición por el dete
rioro que está atravesando la 
unidad sindical entre UGT y 
CC.OO, y su empeoramiento 
como consecuencia del pro
ceso electoral en las empresas. 
En este sentido, Alfonso Puer
ta precisó que esta situación 
“influye en la izquierda en su 
conjunto y en los objetivos 
globales de la sociedad y los 
trabajadores”. Nicolás Redon
do, que insistió en que la uni
dad sindical no estaba rota, 
aunque sí “resquebrajada”, 
lanzó duras' críticas contra sus 
contrincantes electorales ante 
los últimos comentarios rea
lizados por dirigentes de 
CC.OO sobre el apoyo que 
el Gobierno y la CEOE está 
prestando a UGT en el pro
ceso electoral: “nadie en su 
sano juicio puede creerse esos 
apoyos' dijo al mismo tiempo 
que añadía “da pena”.

Por lo que respecta a los 
PGE, el proyecto para 1991 
es interpretado por el líder

Nicolás Redondo, secretario general de UGT.

1

comunista como la continua
ción de una política econó
mica fracasada, y se refirió a 
la obsesión casi “enfermiza” 
por reducir el déficit público. 
En opinión de Nicolás Redon
do, que también ha criticado 
ampliamente los Presupuestos 
para el próximo año, no con
tienen “ni un sólo atisbo de 
giro social”. Por último, en 
cuanto a la concertación 
social. Redondo auguró difi
cultades para que se puedan 
producir avances significativos 
durante la nueva ronda de 
conversaciones, aunque insis
tió en que las reivindicaciones 
planteadas en la PSP no se 
va a quedar “en el baúl de 
los recuerdos”.

Miedo y ambición

Por su parte, el secretario 
de acción sindical de CC.OO, 
Agustín Moreno, tras referirse 
al “miedo y ambición” de los 
socialistas, y afirmar que uti
lizan estos medios por encima 

del debate y la dignidad, pre
cisó que los trabajadores no 
van a sacar “nada en claro 
del Congreso del PSOE, ya 
que “la cuestión no es la rea
lización de una política más 
de izquierda, o el cambio de 
la política económica, sino la 
reafirmación de la práctica de 
Gobierno actual, en un tono 
de apología triunfal, y el for
cejeo de cocazos por el repar
to del poder interno”.

Moreno dijo que el Pacto 
de Competitividad no es más 
que “un plan de austeridad 
y de ajuste duro, con un tope 
salarial, el recorete de los gas
tos sociales y el aumento de 
la precariedad laboral”. De 
este modo descarta que vaya 
a surgir una pugna entre “au
ténticos socialistas” y neolibe
rales. En su opinión, Felipe 
González ha hecho la síntesis 
de ambas corrientes y ha crea
do un “social-liberalismo mag
mático' cuyo único objetivo es 
“conservar el poder a toda 
costa”.

^^Convidado 
de piedra^^

El secretario general 
de UGT, Nicolás 
Redondo, afirmó ayer 
que se sentirá “cómodo” 
en el XXXII Congreso 
del PSOE a cuya clau
sura asistirá como invi
tado, sin pronunciar dis
curso alguno, encabe
zando una delegación 
de este sindicato.

Tras efectuar este 
comentario. Redondo 
matizó: “A lo mejor no 
me siento tan cómodo 
en función de las reso
luciones que se adop
ten” en esta cita con
gresual de los socialis
tas.

Redondo realizó estas 
declaraciones sobre el 
Congreso del PSOE tras 
mantener una entrevista 
con los dirigentes de IU, 
Julio Anguita y Alonso 
Puerta, en la sede de 
UGT en Madrid, dentro 
de los encuentros que 
este sindicato mantiene 
periodicamente con las 
formaciones políticas.

Nicolás Redondo 
consideró “muy satisfac
torio” lo que hizo UGT 
en su último Congreso 
al potenciar la autono
mía de las organizacio
nes políticas y sindica
les. En opinión de 
Redondo, será muy difí
cil que se produzcan 
avances en esta nueva 
ronda de negociaciones, 
pero advirtió que las rei
vindicaciones “no las 
vamos a meter en el 
baúl de los recuerdos”.

Barranco critica 
a los socialistas 
que se 
promocionan 
para los comicios

MADRID. (Efe).- El sena
dor del PSOE y ex alcalde de 
Madrid Juan Barranco ha cri
ticado a quiénes se promocio
nan con el fin de encabezar la 
candidatura socialista para las 
elecciones municipales y auto
nómicas de Madrid del próximo 
26 de mayo.

“A mí no me interesan mis 
expectativas personales, lo que 
me interesa es solucionar el 
problema de la Federación 
Socialista Madrileña y trabajar 
para ganar las elecciones, si 
otros se quieren dedicar a pro
mocionarse como candidatos es 
problema suyo”, afirmó el ex 
alcalde de Madrid.

Barrancó manifestó que los 
candidatos idóneos para la 
alcaldía y la presidencia de la 
Comunidad de Madrid serán 
quienes estén situados en una 
posición más ventajosa para 
hacer frente a la derecha en 
las elecciones, para lo cual el 
partido está realizando actual
mente estudios sobre la inten
ción de voto de los madrileños.

“Todos los militantes debe
mos estar dispuestos a poner 
los intereses del colectivo por 
encima de los intereses parti
culares”, subrayó el senador 
socialista, quien, no obstante. 
Considera que los mejores can
didatos para ambos puestos son 
José Barrionuevo, Fernando 
Morán, Javier Solana y Fran
cisco Fernández Ordoñez. indis
tintamente.

“Conseguir la coherencia en 
el seno de la FSM y ganar el 
reto frente a la derecha en las 
elecciones municipales y auto
nómicas del próximo 26 de 
mayo son mis dos grandes preo
cupaciones”, declaró Juan 
Barranco, quien señaló, respec
to a las candidaturas, que “en 
estos momentos se están pro
duciendo algunas especulacio
nes y planteamientos que son 
absolutamente prematuros”.

En opinión del ex alcalde 
Madrid, el XXXII Congreso 
Federal del PSOE no debe 
tener una influencia directa en 
la resolución del conflicto en 
la FSM, “porque la Federación 
Madrileña ha de tener la madu
rez suficiente para saber solu
cionar sus propios problemas”.

O
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El empresario jerezano afinna que no estará satisfecho hasta que no se devuelva la última peseta

Ruiz Mateos: ^‘Si el Gobierno pone dos 
billones en la mesa, asunto zanjado’’

CaUfícó de pesadilla terrorífica los años de litigios y afirmó que González debería ir a la cárcel

Ruiz Mateos reclamará al 
Gobierno dos billones de 
pts. como indemnización 
por perjuicios por la 
expropiación de Rumasa si 
el Tribunal de Estrasburgo 
falla a su favor después 
de que la Comisión de 
Derechos Humanos admi
tiese su demanda.

MADRID. (Fax-Press).- 
José María Ruiz Mateos, 
que llegó en la mañana de 
ayer de Estrasburgo señaló 
que la Comisión europea de 
Derechos Humanos ha ins
tado a las partes a que lle
guen a un acuerdo que pon
ga fin al conflicto. La Comi
sión considera que ha habido 
“violación del derecho a un 
juicio justo” e “indefensión”.

En el caso de que no se 
alcance ningún acuerdo 
entre la Administración y 
Ruiz Mateos la Comisión de 
Derechos Humanos elabora
rá un informe y el asunto 
puede acabar en el Tribunal 
de Derechos Humanos de 
Estrasburgo, que en un 97% 
de los casos ha fallado siem
pre a favor de los recurrentes 
contra los Estados.

Ruiz mateos afirmó que 
“si el Gobierno pone dos 
billones de pesetas encima 
de la mesa con cargo a los 
Presupuestos Generales del 
Estado el asunto queda defi
nitivamente zanjado; si no 
los pone hay que llegar hasta 
el final. Después de ocho 
años vale la pena esperar”. 
Añadió que “yo no estaré 
plenamente satisfecho hasta 
que no se devuelva la última 
peseta del patrimonio de 
Rumasa” y manifestó que

Suspenden el juicio del asesino que emparedó 
a dos prostitutas en el mesón ‘‘Lobo feroz”

MADRID. (Efe).- El juicio 
contra Santiago San José Pardo, 
acusado de haber asesinado a 
dos prostitutas a las que empa
redó en el sótano del mesón 
“El Lobo Feroz” de Madrid, 
fue suspendido por incompare
cencia del abogado defensor del 
procesado, que se encuentra 
enfermo. Santiago San José 
Pardo está acusado de doble 
asesinato, asesinato en grado de 
frustración e inhumación, por 
lo que el fiscal pedirá una pena 
de 74 años y seis meses de pri
sión.

El doble crimen del que se 
acusa a San José Pardo, cono
cido como “el legionario”, fue 
descubierto el 23 de enero de 
1989 cuando el entonces pro
pietario de “Él Lobo Feroz” 
hizo unas obras de reforma en 
el establecimiento y halló, tras 
dos paredes falsas, los esque
letos de dos personas.

Se inició entonces una inves
tigación policial y judicial en

José María Ruiz Mateos, después de ocho años “vale la pena esperar”.

esperaba “que a esta horas 
Felipe González haya presen
tado su dimisión, si es que 
le queda un poquito de ver
güenza”, y que el presidente 
del Gobierno debería ir a la 
cárcel por este asunto.

El empresario jerezano 
anunció que, aun en el caso 
de que el Gobierno llegara a 
reconocer finalmente que la 
expropiación fue ilegal, “nun
ca aceptaremos una limosna”, 
porque sólo estará satisfecho 
cuando se le devuelvan todas 
las empresas o el Estado le 
indemnice con dos billones de 
pesetas, con cargo a los pre
supuestos generales. Esos dos 
billones de . pesetas son resul

la que fue necesaria la inter
vención de un antropólogo que 
permitió identificar a la primera 
de las víctimas, María de la Luz 
Varela Alonso, aunque no a la 
segunda. La investigación con
cluyó con la detención el 6 de 
marzo de 1989, dos años des
pués de los crímenes, de “el 
legionario”, quien se confesó 
autor de los dos asesinatos.

Santiago San José era pro
pietario en 1987 del citado 
mesón, ubicado en la madrileña 
calle de Lucientes.

En agosto de ese mismo año, 
tras cerrar el local, acudió a 
la calle de la Cruz, zona donde 
acuden numerosas prostitutas y 
contrató los servicios de Mary 
Luz por cinco mil pesetas.

Ambos fueron al mesón y, 
una vez allí, cuando la mujer 
se despojó de sus ropas íntimas, 
Santiago se hizo con un cuchillo 
de grandes dimensiones y 
comenzó a asestarle puñaladas.

tado, según los cálculos de 
Ruiz Mateos, del valor del 
grupo RUMASA en el 
momento de la expropiación, 
unos 530.000 millones, y lo 
que valdría hoy si hubiera 
seguido en sus manos. En caso 
de que no se alcance un acuer
do amistoso entre ambas par
tes, la Comisión elaborará un 
informe que será examinado 
por el Comité de Ministros 
del Consejo de Europa, que, 
a su vez, puede remitirlo al 
Tribunal de Derechos Huma
nos.

Ruiz Mateos calificó de 
“pesadilla terrorífica” los ocho 
años de litigios que han pasa
do desde la expropiación, y 

El acusado d'’! asesinato de las prost’‘utas abandona >a sala.

afirmó que el presidente del 
Gobierno, Felipe González, 
como máximo responsable del 
Ejecutivo, debería ir a lá cár
cel. Los abogados del empre
sario, Marcos García Montes 
y Salvador Sánchez Pardo, 
precisaron que en el 97 por 
ciento de los casos en que la 
Comisión Europea de Dere
chos Humanos acepta una 
demanda de este tipo, se pro
duce una sentencia favorable 
para el recurrente.

También pusieron de mani
fiesto lo que, a su juicio, supo
ne una indefensión de los ciu
dadanos ante una posible 
expropiación por parte del 
Gobierno.

Continuó la 
1)úsqueda del 
último de los 
presos evadidos 
en Zaragoza

ZARAGOZA. (Efe).- Cerca 
de 500 agentes del Cuerpo 
Nacional de Policía continuaron 
durante el día de ayer la bús. 
queda en Zaragoza del argelino 
Hamid Mazoud, el único de los 
cuatro reclusos fugados en het 
cóptero de la prisión francesa 
de alta seguridad de LAnenie- 
zan que aún permanece huido.

Los otros tres reclusos, un 
francés, un argelino y un por. 
tugués, fueron detenidos antea
yer, junto con la esposa del últi
mo, en Zaragoza y en una dis
coteca de Huesca, después de 
huir de la cárcel, próxima a la 
frontera española, en un heli
cóptero y robar luego, a punta 
de pistola, un coche en terri
torio español.

La detención del francés Fre- ; 
deric Boulax y el argelino Gil- ; 
bert Gislain se produjo alrede
dor de las siete y media de la 
mañana de anteayer en los alre
dedores de la plaza de toros 
de la capital aragonesa, tras un 
tiroteo en el que no se regis
traron heridos, según informa
ron a Efe fuentes policiales.

Previamente, alrededor de las 
tres y media de la madrugada, 
la Policía detuvo en la discoteca 
“Cabaré” de Huesca a otro de 
los fugitivos, el portugués José 
Do Santos, y a su esposa, Ber- j 
nadette García, que obligó a 
punta de pistola al piloto de : 
un helicóptero de alquiler a 
dirigirse a la prisión para fad- i 
litar la huida de los cuatro Í 
reclusos.

*

Muy peUgrosos^^^

Los cuatro presos fugados, de 
edades comprendidas entre los 
27 y los 37 años, están con
siderados “muy peligrosos” ^r 
la policía francesa, y cumplían 
penas de larga duración por 
haber sido autores de, al menos, 
un asesinato y de asaltos a 
mano armada.

Hamid Mazoud consiguió 
eludir a la Policía tras refugia® 
en el antiguo Cuartel de Pon
toneros, en la calle Rafols de 
Zaragoza, y según manifestó 
ayer el delegado del Gobierno 
en Aragón, Carlos Pérez Ana' 
dón, es posible que el pr^'“ 
haya conseguido dinero español 
que le permita moverse con 
facilidad por la ciudad.

Los tres presos fugados de 
la prisión francesa de Un^ 
mezan que fueron detenid 
anteayer en Aragón y la noujo 
que les ayudó a escapar en u 
helicóptero prestaron ay 
declaración ante el Juzgaóo 
Instrucción número 8 de Zara 
goza.

Los cuatro detenidos fu®^ 
conducidos en un furgón 1^ 
cial desde la Jefatura Sup^ 
de Policía hasta el J^J 
donde prestaron 
durante alrededor de dos no 
informaron a Efe fuerites 
Delegación del Gobien^ 
Aragón. El francés Fr d 
Boulay, de 28 años, condes , 
a cadena perpetua por 
nato, y el argelino GuD®’ 
Iain, de 27 años, con un^^ 
dena de 15 años po^’/ÍLtdos 
mano armada, fueron de 
ayer después de un tiro i 
el centro de Zaragoza.
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La Guardia Civil lo halló a la salida de la autopista de San Sebastián

Desactivado un coche-bomba
con sesenta kilos de amonal

Estaba preparado para explosionar al paso de una patrulla policial

La Guardia Civil desacti
vó ayer un coche-bomba 
aparcado a la salida del 
peaje de Deba-Iciar de la 
Autopista Bilbao-San 
Sebastián. El coche-bom- 
ba, preparado para hacer
lo estallar al paso por el 
lugar de alguna patrulla 
de la Guardia Civil, con
tenía tres ollas a presión 
con 60 kilos de amonal y 
otros 100 de tomillería.

SAN SEBASTIAN. (Efe).- 
El artefacto estaba colocado 
en el maletero del taxi “Re
nault Chamade” que había 
sido robado por dos indivi
duos que dijeron pertenecer 
a ETA, a su propietario en 
la noche del domingo en 
Tolosa (Guipúzcoa).

Las mismas fuentes indica
ron que el coche fue loca
lizado en la tarde de anteayer 
por efectivos de la Ertzaintza 
avisados de su existencia por 
la Cruz Roja de Guipúzcoa, 
que había sido alertada por 
una llamada anónima de la 
existencia de un coche-bomba 
sin explosionar en la expla
nada del peaje Deba-Iciar de 
la autopista A-8.

La Ertzaintza dió aviso 
inmediatamente a la Guardia 
Civil, uno de cuyos equipos 
de desactivación se desplazó 
al lugar pero decidió dejar 
para Ta mañana las tareas de 
desmontar la bomba al hacér
seles de noche.

Ayer por la mañana los 
artificieros pudieron compro
bar la existencia del artefacto 
mediante la utilización de un 
robot y, posteriormente, pro
cedieron a su neutralización. 
Las tres ollas contaban con 
dispositivos independientes 
de ignición, pero todas esta
ban preparadas para ser acti
vadas mediante radio-control 
a distancia, al paso de alguna 
patrulla de las FSE, según las 
mismas fuentes.

El artefacto, precisaron

Francisco Paesa, presunto 
colaborador de los GAL, 

obligado a abandonar Suiza
GINEBRA. (Efe).- El pre

sunto colaborador de los GAL 
Francisco Paesa debe abando
nar Suiza antes de las 24,00 
hora local de ayer (23,00 GMT) 
si no desea que la policía le 
obligue a hacerlo en cumpli
miento de la orden de expulsión 
formulada por el Consejo Fede
ral (Gobierno) helvético.

El plazo de cortesía para 
abandonar el país otorgado por 
el Ejecutivo suizo, el pasado dos 
de noviembre, se cumplió ano
che. Paesa, embajador perma
nente adjunto de la república 
africana de Santo Tomé y Prín
cipe ante la sede de la ONU 
en Ginebra fue informado de 
la expulsión, todo parece indi

El vehículo contenía abundante metralla.

estas fuentes, era similar al 
colocado en plan campaña 
electoral por ETA en las 
inmediaciones de dos colegios 
del barrio donostiarra de 
Gros y que también fue 
desactivado por la policía.

Durante el tiempo que 
duraron los trabajos de desac
tivación se impidió el paso 
de vehículos por la autopista 
en dirección a San Sebastián, 
precisaron dichas fuentes.

Los usuarios de la autopista 
A-8 sufrieron retenciones a su 
paso por dicho punto y, al 
confirmarse la existencia del 
artefacto, tuvieron que des
viarse en Eibar por la carre
tera nacional 634, que bordea 
la costa, para llegar hasta San 
Sebastián.

Autoría de atentados

Por otra parte, ETA ha 
asumido la autoría de los nue
ve últimos atentados perpe
trados en Vizcaya, Guipúzcoa 
y Santander, según se hace 
constar en un comunicado 
publicado en el periódico 
Egin. En una de estas accio
nes, perpetrada el pasado 7 
de octubre, la banda terrorista 
asesinó a Carlos Arberas 
cuando se encontraba en un 
bar de la localidad vizcaína 

car que por un determinado 
número de años, en la tarde 
del pasado viernes.

Al parecer, sus dos abogados, 
uno en Ginebra y otro en el 
extranjero, le indicaron que lo 
mejor sería cumplir la orden de 
expulsión voluntariamente y no 
esperar a que la policía suiza 
le detenga para depositarle en 
la frontera.

El departamento federal de 
Asuntos Exteriores aclaró que 
se trata de una expulsión y no 
de una extradición, procedi
miento que debe iniciarse cuan
do un presunto extraditable se 
encuentra en prisión y se estu
dia la solicitud en ese sentido 
del país interesado.

de Plencia.
ETA también se responsa

biliza de la colocación de 
artefactos explosivos en una 
torreta de Iberduero en Oyar
zun (Guipúzcoa) el pasado 
dos octubre, en el cuartel 
militar de la localidad guipuz
coana de Loyola y en un con
cesionario de la marca fran
cesa “Citroen” en Rentería 
(Guipúzcoa). Estos dos últi
mos atentados se cometieron 
el 6 de octubre.

Según se añade en el comu
nicado, ETA asume la autoría 
de otro atentado con bomba 
cometido ese mismo día en 
Bilbao contra otro concesio
nario de la marca “Citroen”. 
Se responsabiliza también de 
la colocación de un coche 
bomba cerca del cuartel de 
la Guardia Civil en Pesues 
(Santander) el 22 de octubre 
y el atentado con coche bom
ba contra la Policía Nacional 
en San Sebastián el día 17 
de octubre.

ETA asume la autoría del 
lanzamiento de granadas con
tra el cuartel de la Guardia 
Civil de Balmaseda (Vizcaya) 
el 1 de noviembre y de la 
colocación de un artefacto 
explosivo en las proximidades 
de viviendas policiales de 
Trintxerpe al día siguiente.

Francisco Paesa.

Portal del piso donde se escondían los “grapo” en Barcelona.

Los pisos se hallaron en Valladolid y Málaga

La Policía descubre otros 
dos escondites del GRAPO
MADRID. (Efe).- La Policía 

ha descubierto en Málaga y 
Valladolid otros dos pisos 
“franco” utilizados por los cinco 
“grapos” detenidos en Madrid, 
que les servían de infraestruc
tura en sus constantes despla
zamientos para cometer aten
tados y atracos en estas pro
vincias, según reveló ayer la 
dirección del cuerpo.

Con estos dos nuevos “pisos 
de seguridad” de los GRAPO, 
se eleva a siete el número de 
viviendas de la banda desman
teladas por los servicios de 
información del Cuerpo Nacio
nal de Policía (CNP) tras la cap
tura el pasado 26 de octubre 
del “jefe” del grupo, Fernando 
Silva Sande, y otros cuatro 
terroristas.

Tras esta operación policial 
en la que se incautó numerosa 
documentación a la organiza
ción armada, los investigadores 
vigilaban todas estas viviendas 
a la espera de poder detener 
en ellas a los otros cuatro 
miembros de la banda que toda
vía se encuentran en libertad, 
entre ellos, el considerado 
delincuente “muy peligroso” 
Laureano Ortega Ortega.

No obstante, dado que la 
espera ha resultado infructuosa 
puesto que ninguno de estos 
“grapos” se ha refugiado en 
dichas viviendas, la Dirección 
General de la Policía decidió 
ayer revelar oficialmente la 
localización de los escondites de 
los terroristas.

Los dos “pisos de seguridad” 
descubiertos en Valladolid y 
Málaga habían sido alquilados 
recientemente por miembros de 
la banda, para lo que utilizaron 
documentación falsa. En ambos 
inmuebles la Policía incautó 
diversa documentación “sin 
importancia” sobre los “GRA
PO”, según las citadas fuentes 
policiales.

El piso de Valladolid, situado 
en el número 4 de la calle Pelo
ta, fue alquilado por la terro
rista Encarnación León Lara, 
mientras que el de Málaga, ubi
cado en la calle Carrión número 
8 séptimo-F, lo había sido por 
las ahora detenidas María Jesús 
Romero Vega y Guillemo Váz
quez Bautista.

Según la Policía, los terro
ristas pudieron utilizar el piso 
de Valladolid para esconderse 
durante algunos días tras el ase
sinato del coronel Manuel 
López Muñoz, perpetrado por 

miembros de la banda el pasado 
15 de junio.

Anteayer, la dirección del 
cuerpo reveló el hallazgo de 
otro piso “franco” en la calle 
Francisco Carratalá número 19, 
4-Izq., de Alicante, que había 
sido alquilado por los “grapos” 
por un periodo de quince días.

Explosivos

El lunes, la Policía informó 
de la localizción en Barcelona 
de otro “piso de seguridad” y 
dos “zulos” en los que se encon
traron 12 kilogramos de explo
sivos, abundante documenta
ción y diverso material para 
cometer atentados terroristas.

Todas estos hallazgos se han 
producido tras la detención el 
pasado día 26 de octubre en 
Madrid de los miembros de los 
“GRAPO” Fernando Silva San
de, María Jesús Romero Vega, 
Jesús Cela Seoane, Guillermo 
Vázquez Bautista y Olga Oli
veira Alonso.

Estos terroristas fueron cap
turados en la calle y dos pisos 
“francos” en los que se ocul
taban, en una operación policial 
relámpago en la que se inter
vino también dos vehículos que 
los “grapos” escondías en sen
das plazas de garaje de Madrid. 
La madrugada del domingo día 
28, los inspectores de la Brigada 
Provincial de Información de 
Madrid descubrió en la capital 
madrileña una tercera vivienda 
utilidad por la banda en la que 
se encontró cerca de kilo y 
medio de cloratita.

Los vecinos del piso descu 
bierto por la Policía en Val a 
dolid, habitado presumiblemeu 
te por miembros del GRAF • 
han informado ayer a Efe qu 
estuvo habitado el pasado vera 
no por una pareja de jóvene- 
un hombre y una mujer, q 
apenas se relacionaba c 
nadie.

La Delegación del Gobie^ 
en Castilla y León ha con 
mado la localización de * 
piso, utilizado por micnibros _ 
GRAPO, sin que haya fac^^d^ 
más datos para no entorpu 
las investigaciones poh^-’ 
que se llevan a cabo. ,

La Comisaría de la/* 
de Valladolid también ha o 
nado hacer declaraciones 
este asunto.
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parte de los 
teléfonos 
argentinos pasan 
hoy a Telefónica 
Española

BUENOS AIRES. (Efe).Los 
teléfonos en Argentina pasan 
desde hoy a empresas privadas 
(le origen español, italiano y 
francés, tras intensas negocia
ciones por las tarifas y la redac
ción final de los contratos que 
hicieron que se demorara un 
mes el traspaso de la Telefónica 
(ENTEL).

El texto final del contrato de 
adjudicación será redactado hoy 
desde las 10,00 hora local (13,00 
GMT) y diez horas más tarde, 
en la Casa de Gobierno, será 
suscrito por las autoridades y 
los adjudicatarios.

La zona norte de ENTEL fue 
adjudicada finalmente al grupo 
que conducen la italiana STET 
y France Cable et Radio, des
pués de la deserción de la esta
dounidense Bell Atlantic, mien
tras que la empresa Telcosur 
será gestionada por la Compa
ñía Telefónica de España.

La fecha definitiva de la fir
ma de la transferencia de los 
bienes y servicios de la Tele
fónica argentina sufrió altera
ciones por la deserción de Bell 
Atlantic, las negociaciones por 
las tarifas y la redacción del 
contrato final.

El martes, representantes de 
los grupos encargados del ser
vicio de comunicaciones y el 
Ministerio de Obras y Servicios 
Públicos concluyeron las nego
ciaciones para completar el pro
ceso de privatización de 
ENTEL.

La comisión parlamentaria 
de Seguimiento y Control de 
las Privatizaciones, que dirige 
la senadora justicialista (pero
nista, en el poder) Liliana Gur- 
dulich, aplazó hasta hoy la difu
sión de su análisis sobre la venta 
de ENTEL, para estudiar con 
detenimiento el contrato final.

La comisión legislativa está 
compuesta por seis diputados 
y seis senadores de los partidos 
Justicialista, Unión Cívica Radi
cal, Demoprogresista y Autono
mista de Corrientes.

Dos dictámenes contrarios al 
plan de privatizaciones empren
dido por el Gobierno de 
Menem, derivaron en crisis que 
obligaron a la renuncia de 
Alberto González Arzac, titular 

la Inspección General de 
Justicia, y a la sustitución de 
cuatro de los cinco jueces del 
Tribunal de Cuentas de la 
Nación.

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vendedor
> dólar USA.................................... .........................93.136 93.370
* ecu.... 129 628 129 952
j marco alemán............................... ........................ 62.699 62.855
> franco francés............................... .........................18.695 18.741

.......................................................183.520 183.980
liras italianas............................ .......................... 8.349 8.369
francos belgas........................... ......................304.669 305.431

J llorín holandés.............................. ........................55.620 55.760
corona danesa............................... .........................16.386 16.428

’’’*a’’4esa............................... ....................... 168.140 168.560
^^“*^05 portugueses................ ..........................71.311 71.489

griegas........................
dolar canadiense..........................

.........................61.473 61.627

.........................80.100 80.300
............................................................ 74.711 74.899

W yens japoneses......................... ........................ 72.955 73.137
J corona sueca................................. .........................16.789 16.831

Corona noruega............................ .........................16.084 16.124
Finlandés........................... ........................ 26.287 26.353

austríacos..........................................891.884 894.116
* dotar australiano.......................... ........................ 72,765 72.947

Según datos del Boletín Económico de Información Comercial

Las inversiones exteriores
en España caen un 32,5%

Aumentaron, no obstante, Ias operaciones de adquisición de empresas

La nota más destacable a 
la vista del saldo neto de 
inversiones exteriores (in
versiones extranjeras en 
España menos inversiones 
españolas en el exterior) 
que ha ascendido a 
962.021 millones de pese
tas, es el retroceso expe
rimentado respecto a igual 
período del año anterior, 
un descenso del 32,5%.

MADRID. (Fax Press).El 
Boletín Económico de Infor
mación Comercial Española, 
número 2.2255, del 5 al 11 
de noviembre, publica este 
artículo sobre la marcha de 
las inversiones extranjeras en 
España durante los ocho pri
meros meses de este año.

Las inversiones extranjeras 
directas registraron un incre
mento sustancial debido al 
aumento significativo de las 
operaciones de adquisión de 
empresas. Sin embargo, las 
inversiones producidas o tipo 
“greenfield” descienden, por 
primera vez en los últimos 
cinco años, en un 18 por 
ciento.

Registra también un des
censo del 7,6% las inversiones 
en inmuebles, decremento 
que si no es espectacular, sí 
es significativo comparándolo 
con los ascensos registrados 
en años anteriores y que se 
corresponden con la crisis del 
sector turismo y la propia 
incertidumbre en el mercado 
inmobiliario.

Las inversiones en cartera 
presentan descensos en los 
distintos segmentos, siendo el 
decrcmento global del 60 por 
ciento.

Moderación de la inversión 
española

Las inversiones españolas 
mostraron un comportamien
to discreto en todas las moda
lidades de inversió^n, arrojan
do alzas moderadas en tér
minos netos. Destaca la inver
sión directa, que alcanzó los 
115.443 millones de pesetas 
(86.014 millones de pesetas en 
los mismos meses de 1.989) 
y las inversiones en inmue-

La inversión extranjera en inmuebles registró un descenso del 7,6%.

bles, que, liberalizadas hace 
tres años, continúan un alza 
interrumpido, doblando el 
volumen total en términos 
netos, aunque las cifras siguen 
siendo muy modestas: 
5.472,68 millones de pesetas 
durante enero-agosto de 
1.990.

Inversiones extranjeras

Las inversiones en cartera 
constantan un descenso en el 
total, en términos brutos y 
netos, debido esencialmente 
al abultado descenso de la 
renta fija bruta y de los bonos 
acaparados esencialmente por 
no residentes, beneficiarios en 
esos títulos de rendimientos 
más elevados que los residen
tes por su tratamiento fiscal.

Por otra parte, el Indice 
de Tendencia de la Compe
titividad, ITC, en agosto, 
mejora en un 0,5% respecto 
al mes anterior, aunque en 
relación a diciembre de 1.989 
el deterioro registrado es del 
5,3%.

Según el Boletín Económi
co de Información Comercial 
Española, este deterioro se 
debe al aumento del índice 
ponderado de la peseta, un 
4,6% respecto al último mes 
de 1989.

Continúa la orientación a 
la baja en el mercado

MADRID. (Efe).- El índice 
de la Bolsa de Madrid se situó 
al cierre de la jornada de ayer 
en 228,53 enteros, con una caí
da de 1,01 puntos.

El mercado prosiguió con la 
misma orientación a la baja, 
acentuado en esta jornada, ya 
que recorrió a todos los grupos 
con la excepción de varios (que 
subió 0,93 centésimas), carte- 
ra/inversión (subió 0,29) y 
comunicaciones (con una subi
da casi imperceptible, 0,05). Las 
bajas más fucríes se produjeron

Indicador 
de precios

La evolución del Indi
cador de Precios Rela
tivos (IPR) se mantiene 
en un nivel similar al del 
año pasado y no influye 
en el deterioro del índi
ce de competitividad.

Según el Boletín Eco
nómico de Información 
Comercial Española, el 
Indicador de Precios 
Relativos de agosto 
apunta hacia una mejo
ra de los precios al con
sumo españoles frente a 
los del resto del mundo.

Las inversiones espa
ñolas mostraron un 
comportamiento discre
to en todas las moda
lidades de inversión, 
arrojando alzas modera
das en términos netos. 
Destaca la inversión 
directa, que alcanzó los 
115.443 millones de 
pesetas (86.014 millones 
en los mismos meses de 
1.989) y las inversiones 
en inmuebles, que con
tinúan un alza interrum
pida. 

en el sector de la construcción, 
banca y químicas y textiles (6,16, 
2,06 y 1,49 puntos respectiva
mente).

Se produjeron dos descuen
tos de dividendos que afectaron 
a Bendix y Encinar y descontó 
dividendo y derecho Finanzau- 
to.

De los 215 valores contrata
dos en renta variable, treinta 
y siete subieron, setenta y dos 
bajaron y ciento seis repitieron 
en la jomada bursátil de ayer 
miércoles.

Para la CEOE, 
el crecimiento 
económico 
español está 
en peligro

MADRID. (Fax Press).- El 
aumento de la actividad eco
nómica en 1.991 quedará por 
debajo de las previsiones ofi
ciales, dado el perfil de desa
celeración que se viene regis
trando a lo largo del presente 
año, según se pone de mani
fiesto en el último informe de 
coyuntura de la CEOE, elabo
rado por sus servicios técnicos.

El informe señala que mien
tras la economía española desa
celera su demanda agregada y 
contiene los dos desequilibrios 
de precios y sector exterior, tal 
como deseaba el Gobierno, la 
política económica aplicada ha 
provocado que esa desacelera
ción se concentre básicamente 
en el'lado de la inversión, hasta 
tal punto que, de no efectuar 
correcciones en la misma, se 
pone en peligro la capacidad 
de crecimiento y de competi
tividad en los próximos años, 
imposibilitando la convergencia 
en nivel de desarrollo con la 
media comunitaria.

En este sentido, la CEOE 
destaca en dicho informe que 
los costes financieros y fiscales, 
“comparativamente más eleva
dos para la empresa española 
que en otros países, y la cons
tante introducción de medidas 
generadoras de mayor rigidez, 
intervencionismo y posible con
flictividad en el seno de las 
empresas, son factores no exclu
sivos pero si determinantes del 
enfriamiento en las expectativas 
empresariales”.

Aprobada la 
propuesta 
agrícola que la 
CE presentará 
ante el GATT

BRUSELAS. (Efe).- Más de 
setenta horas de debates y 
entrevistas bilaterales duró el 
Consejo extraordinario de 
Ministros de Agricultura y de 
Comercio en donde se aprobó 
finalmente la propuesta agrícola 
que la Comunidad Europea 
debe presentar ante el Acuerdo 
General sobre Aranceles Adua
neros y Comercio (GATT).

La propuesta agrícola apro
bada consiste en una reducción 
del 30 por ciento de las ayudas 
agrícolas para los cereales, 
arroz, oleaginosas y productos 
animales y otra reducción del 
10 por ciento para los vinos, 
frutas, hortalizas y tabaco.

Los ministros de Agricultura 
eran conscientes de los incon- ¿ 
venientes que la propuesta de 
la Comisión Europea tenía 
sobre el sector agrario comu
nitario y a esto se añadían las 
enormes dificultades por las que 
atraviesa la agricultura de la 
Comunidad Europea.

Por ello, durante largos deba
tes y siete reuniones extraor
dinarias los ministros introdu
jeron determinados factores 
dentro de la propia propuesta, 
así como el compromiso para 
la adopción de ciertas medidas 
compensatorias.
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^1 Cotizaciones de ¡a Bolsa ü
NOMBRE VALOR AY^ ANTERIOR

6 Madrid Indice general (ayer 228’23) (s
NOMBRE VALOR AY]^ ANTERIOR

interior 229‘34)
NOMBRE VALOR 

diiímif’oc —i

AYER ANTERIOR^

udiicoa

Exterior 3375‘00 3390'00 (M.C.) Valenciana __ 2185'00 Fosforera__________ 2250'00 2260'00
******

Central 4540'00 4545'00 (M.C.) Uralita 1720'00 1750'00 (M.C.) Nicas______________ — 52'00

Banesto 2980'00 3020'00 (M.C.) Cristaleri 6800'00 7000'00 Tafísa_____________ 1550'00 1540'00
—

Hispano

B. N. París

2750'00 2775'00 (M.C.)_ Dragados________ 2350'00 2375'00 (M.C.) Hércules His.______ P 1400'00 1400'00

190'00 180'00 El Encinar 495'00 495'00 Fénix_____________ 6120'00 6040'00

Popular 8550'00 8640'00 (M.C.).. Vallehermo________ 1965'00 1995'00 (M.C.)

Santander 4520'00 4525'00 (M.C.) In. Metrop. — 905'00 (M.C.)

Valencia 1240'00 1250’00 (M.C.) In. Urbis 1670'00 1650'00 (M.C.) Ponferrada________ — 58'00

Zaragozano __ 550'00 Vas. Centra 4900'00 4900'00 (M.C.) Hullas C. Cort. 500'000 500'00

Bilbao Vizcaya 2565'00 2600'00 (M.C.) Zabalburu __ 560'00 A. Hornos_________ 252'00 254'00

Andalucía 7370'00 7450'00 Urb. Metro 2330'00 Aux. FFCC 630'00 630'00

Herrero 3800'00 3800'00 (M.C.) C. P. Lemona mo'oo U20'00 Acerinox__________ 4990'00 5000'00

Pastor 5300'00 5300'00 (M.C.) Cubiertas 1413'00 1418'00 Asturia. Zinc______ 3980'00 4000'00

Atlántico 2870'00 2890'00 (M.C.) Eurobuildi 148'00
Españ. Zinc_______ 1280'00 1220'00—

517'00
Fomento 1405'00 1450'00 (M.C.) Asland Cat. (Ma) 275'00 275'00

Macosa____________ 523'00

N. M. Quiján _ 185'00 185'00
Bankinter 7400'00 7400'00 (M.C.) Renta Inm. 1525'00 (M.C>

D. Felguera U95'00 1210'00
Comer. Tras (Ba) 1600'00 Sansón (BA) 2200'00— —

Amper 990'00 998'00
Comer. Tras. (Ma) D 1330'00 Asland Cat. (Ba) 280'00--- --- —

Forjas Ala 97'00
C. Molins (Ba) 1320'00

—

Eléctricas —
——

Olarra_____________ 51'00
Focsa (Ba) 3065'00

— ■—
—

Siemens 200'00
Corp. F. Alba 5660'00 5700'00 (M.C.)

—
Aguas B. (Ba) — 555'00 Tubacex 513'00 516'00 (MC)
Cat. Gas. 5000'00 5030'00 (M.C.) • • ^ Zard. Otis 10200'00 10100'00 (M.C.).^rkm^nQn<^c nt» invorcmn —
Viesgo 3075'00 3180'00 (M.C.) —

U. Cerrj (Bi) __ D 120'00
Fecsa P. 549'00 551'00 (M.C.) General Invers._____ 1070'00 1070'00 System Af_______^ ___ U85‘00
Cantábrico 1480'00 1500'00 (M.C.) Cartisa — 1350'00 Tycsa______________ 192'00 192'00
Hidruña 378'00 373'00 (M..C,)_. Finsa — 640'87 Ib-Mei 230'00 228'00
Hidrola 407'00 409'00 (M.C.) Mobinter — 180'00 Carburo (Ba)______ ______ 995'00
Iberduero 617'00 622'00 (M.C.). Ceivasa — D 1240'00 Unid. Hermet. __ 185'00
Sevillana 455'00 457'00 (M.C.) Cartinbao — 265'00 Tycsa (Ba) 195'00
U. E. Fenosa 469'00 469'00 (M-.C.).. Invatisa — 1330'00

AutomóvilesEndesa 1230'00 1275'00 (M.C.) Patrisa 1150'00
Gesa 2110'00- 2130'00 (M.C.) Fintisa — 875'00 Bendix Esp. 380'00 360'00

Rentisa — 1260'00 Citroen __ 4700'00Alimentación
Bansaliber 1010'00 1036'00 Tudor 1000'00 1000'00 (M.C.)

Uniasa 2200'00 2210'00 (M.C.) Figranvisa — 388'12 Fasa Renault 362'00 362'00

El Aguila 815'00 800'00 Esp.Invers 350'00 P 350'00 L. R. Santan 90'00 94'00

Azucarera 6110'00 6150'00 (M.C.) Cartex D 176'00 D 175'00 Motor Iber 427'00 425'00 (M.C.) _

Ebro 2300'00 2335'00 (M.C.) Fibansa — 733'00

Ind. Agr. (Ma) 881'00 875'00
Comunicaciones ————:

IM^Viscofán 2090'00 2100'00 (M.C.) Telefónica 792'00 798'00

Tabacalera 3545'00 3530'00 (M.C.) Papelera 296'00 294'00 (M.C.) Iberpistas U8'50 117'50

Koipe — 2960'00 (M.C.) P. Navarra __ 68'00 Acesa_____________ 699'00 700'00 (M, C.)

Bodeg. y Beb. (Ma) — 330'00 Unipapel___________ 650'00 650'00 Varios ——
U. Cervecera 53'00 55'00 Sarnó 725'00 727'00 (M.C.)
In. Agri. (Ba) 875'00 Torrás (Ba) 1580'00 Ceselsa _ __ 710'00

Damm. (Ba) ___ 860'00 Tabacos (Ba)______ — 185'00 _____ ___

Rodee B¡lh fB¡'i Químicas — Seg. Bilbao (Bi) __ 170'00

Bodeg. y Beb. (Bi)
—

325'00 U. Ibérica (Va) __ 100'00
Ercros 661'00 668'00 (M.C.)

Reunión (Va)______ — 150'00

Comercio — E. I. Aragón 1100'00 m5'00 (M.C.)
Vidrala 1855'00 1860'00 IMXK

Insular Nitro. (M.C.)— 645'00,
Pnmbilbao (Bi) 710'00

Finanzauto 370'00 402'50
—

Repsol 2115'00 2150'00 (M.C.) Tabacos (Ma) 245'00
El Turia (Va) 185'00

-- ---
— Cepsa 1875'00 1880'00 (M.C.)

Saba (Ba) — 590'00 Petromed 5400'00 5460'00 (M.C.)
V «AVA A Seda Barna 300'00 291'00 (M.C.) (M. C.) = Mercado Continuo
inmobiliaria v Construcción------

Sniace 298'00 304'00 (M.C.) D = Dinero

Asland 3030'00 3095'00 (M.C.) Mafre 4085'00 4080'00 (M.C.) P = Papel

Valdernvas 18950'00 19100'00 Oxígeno • — 950'00

Información 
facilitada por BANCO URQUIJOGRUPO MARCH >
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Cubiertas y
Hfzov obtuvo un 
aumento en sus 
beneficios 
del 126%

^ÍADRID. (Efe).- La empre
sa Cubiertas y Mzov obtuvo en 
los nueve primeros meses del 
año unos beneficios antes de 
impuestos de 4.473 millones de 
pesetas, cifra que representa un 
Jumento del 126 por ciento 
jespecto al mismo período del 
año^ anterior, informó ayer esta 
constructora.

La facturación se situó en 
117.897 millones de pesetas, con 
un aumento del 42 por ciento 
lespecto a los 82.753 millones 
ingresados hasta el primer tri
mestre del pasado año.

Cubiertas y Mzov prevé fina
lizar el presente ejercicio con 
una facturación superior a los 
160.000 millones de pesetas y 
unas inversiones de 2.400 millo
nes de pesetas.

La situación financiera a 30 
de septiembre de 1990 indica 
un resultado positivo de 865 
millones de pesetas, frente a los 
485 millones de gastos conta
bilizados en la misma fecha del 
1989.

En el período de referencia, 
el resultado operativo de esta 
constructora ha aumentaclo en 
un 44 por ciento, hasta situarse 
en 5.232 millones de pesetas.

Los resultados facilitados por 
la empresa se refieren única
mente a las actividades cons
tructoras, sin integrar los pro
cedentes de la división inmo
biliaria ni de las empresas del 
grupo.

La tasa

8

M
s¿

%
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media de siniestralidad respecto al volumen recaudado se situó en 1989 entre el 85 y

un el subdirector de la Dirección General de

El BOE publicó 
una resolución 
que regula las 
inversiones 
extranjeras

MADRID. (Efe).- El Boletín 
Oficial del Estado publicó ayer 
una resolución de la Dirección 
General de Transacciones Exte
riores, por la que se regula el 
procedimiento de declaración 
fin materia de inversión extran- 
)fira en valores negociables.

La resolución adapta la nor- 
uiutiva de procedimiento de las 
inversiones extranjeras en valo
res negociables al nuevo marco 
figislativo y establece un nuevo 
sistema de declaración de las 
^versiones a la Dirección 

fineral de Transacciones Exte- 
”ores y de comunicación de 
ooros y pagos a realizar por 
US entidades delegadas.

normativa tiene 
°^j^^^ lograr un mejor 

ntrol de las transferencias, al 
^* principio de con

de y la captación
, °’^^3ción sobre flujos y 

ocb de inversión extranjera 
'« valores negociables.
rear ^P'’^^’^^ ^ ^^s inversiones 

izadas por no residentes, a 
dent^^^^ ^*^*^^5 extranjeras resi- 

^” aportación de capi- 
^^5 suscrip- 

n P ^’^^aisiciones de accio
no c °^’^.^^^^ en bolsa cuando 
U inversión direc-
o’nn °^ *8^5*®”^5 convertibles 
dos A P^’^^*eipaciones en fon- 

0 inversión mobiliaria.

“El crecimiento del seguro del 
automóvil se verá frenado”

La causa principal es la elevada siniestralidad en el ramo de automóviles

El subdirector de Gestión de la Dirección General 
de Seguros considera que la elevada siniestralidad en 
el ramo de los automóviles frenará su tendencia alcista 
durante el presente ejercicio, sin superar los niveles 
máximos del 86^6 por ciento sufridos en el pasado 
año.

MADRID. (Efe).- Alejan
dro Izuzquiza facilitó ayer a 
Efe esta valoración sobre el 
seguro español del automóvil, 
cuya tasa media de siniestra
lidad respecto del volumen 
total recaudado en el ramo 
se situó el pasado ejercicio 
entre el 85 y el 86,16%.

Izuzquiza pronunció en 
Madrid la conferencia inau
gural de las “VI Jomadas 
Comunitarias del seguro del 
automóvil”, donde se mostró 
“prudentemente optimista” 
sobre el apoyo con que nacerá 
un sistema global de valora
ción de daños personales pre
visto para este ramo, cuyo 
proyecto se encuentra actual
mente en manos de la Direc
ción General.

Afirmó al respecto que este 
departamento impulsa “deter
minados contactos” con ins

tituciones interesadas en 
alcanzar un acuerdo sobre las 
indemnizaciones aplicables a 
los distintos casos de acciden
tes automovilísticos y apuntó 
la posibilidad de lograr una 
“publicación oficial” del sis
tema previsto, que podría 
incluso implantarse “a título 
provisional”.

El nuevo sistema, cuyo pro
yecto fue presentado a la 
Dirección General por “In
vestigación Cooperativa entre 
Entidades Aseguradoras 
(ICEA) y la patronal UNES- 
PA, engloba las indemniza
ciones por fallecimiento o 
incapacidad permanente y 
prevé un mecanismo de 
actualización automática 
anual, en función del salario 
mínimo interprofesional.

A juicio del Ministerio de 
Economía, el proyecto defi

nitivo deberá establecer 
indemnizaciones “que no 
resulten cicateras, pero tam
poco contribuyan a un enca
recimiento insoportable del 
seguro”, siempre dentro de 
una “banda realista, asumible 
por las aseguradoras”.

Objetivos del proyecto

En cuanto a los objetivos 
principales del proyecto, 
subrayó especialmente la 
reducción de las actuaciones 
judiciales sobre accidentes de 
automóvil y la firma de acuer
dos transaccionales entre per
judicados y aseguradoras, así 
como la agilización en el pago 
de las indemnizaciones y el 
cálculo de su cuantía median
te criterios homogéneos.

De acuerdo con datos de 
la Dirección General de Segu
ros, presentados ayer por 
Izuzquiza, un total de 113 enti
dades realizaron en 1989 acti
vidades en el ramo de auto
móviles, con una recaudación 
global de 505.000 millones, 
que superó en un 28% a la 
conseguida el año anterior.

Nueva reacción 
al alza en los 
precios de 
la carne de 
vacuno

MADRID. (Fax Press).- Una 
nueva reacción al alza en la car
ne de vacuno y la tendencia 
generalizada a la baja en las 
hortalizas caracterizaron, 
durante la última semana, la 
evolución de los mercados en 
origen de productos agrarios.'

La carne de vacuno, con una 
sostenida evolución al alza des
de finales del pasado verano, 
y tras la estabilidad de la sema
na anterior, vuelve a subir ahora 
10,77 pesetas/kilo para el vacu
no en canal, cuyo precio medio 
nacional supera así el listón de 
500 pesetas/kilo, situándose en 
504 pesetas. De igual modo, la 
carne de pollo subió también 
durante la última semana, con 
un incremento de 5,12 pese
tas/kilo en su precio medio 
nacional, que se coloca en 
208,33 pesetas.

Por su parte, los huevos 
subieron 3,25 pesetas/docena y 
se colocan en 117,25 pesetas. 
Con una tendencia contraria, la 
carne de porcino bajó en tomo 
a 12 pesetas/kilo, con precios 
resultantes de 167,45 pesetas/ki
lo para las canales de primera 
y 161 pesetas en las de segunda, 
mientras que el cordero man
tenía mercados estables.

Los precios de los cereales 
registraron ligeros descensos, 
que fueron de 0,10 pesetas/kilo 
en el trigo, de 0,55 pesetas en 
la cebada y 0,47 pesetas en 
maíz.

La CE destinará 
al sector 
pesquero español 
2.500 millones de 
pesetas

Durante el primer semestre se incrementdron en 11.000 millones de pesetas

Aumentan las exportaciones 
españolas de calzado este año
VALENCIA. (Efe).- Las 

exportaciones españolas de cal
zado durante el primer semestre 
de 1990 han ascendido a más 
de 71.000 millones de pesetas, 
lo que representa un aumento 
de más de 11.000 millones con 
respecto al mismo periodo del 
año anterior, según fuentes del 
Instituto Español dél Calzado.

Los principales clientes de 
calzado español continúan sien
do Estados Unidos, con com
pras por valor de más de 19.000 
millones; Alemania Federal, 
con 14.000 millones, y Reino

Unido, que ha adquirido pares 
de zapatos por un montante 
superior a los 11.000 millones.

Los zapatos de cuero, en las 
modalidades de señora, caba
llero y niño, son los más soli
citados por el mercado exterior, 
con una facturación cercana a 
los 60.000 millones de pesetas 
en los primeros seis meses del 
año, seguidos por el calzado de 
tela, caucho y plástico.

Las importaciones de calzado 
se han situado en el mismo 
período en casi 9.500 millones 
de pesetas, lo que representa

un aumento de más de 1.800 
millones con respecto al primer 
semestre de 1989.

Los principales países que 
venden zapatos a España son 
Corea del Sur, con una factu
ración superior a los 2.479 mill- 
nes de pesetas, seguida por Ita
lia, por valor de más de 2.000 
millones, y Taiwán, con más de 
mil millones de pesetas.

Los zapatos de cuero de 
caballero y el calzado de caucho 
y tela son las modalidades más 
solicitadas por los importadores 
españoles.

MADRID. (Efe).- La CE 
destinará este año al sector pes
quero español unos 2.500 millo
nes de pesetas, para apoyar 
unas inversiones de 11.200 millo
nes de pesetas previstas en el 
programa de mejora y moder
nización de la flota, informó 
ayer el Ministerio de Agricul
tura.

A las ayudas comunitarias se 
unirán las realizadas por el 
Ministerio de Agricultura que 
ascenderán a unos 790 millones 
de pesetas.

La cuantía definitiva de las 
ayudas comunitarias se conoce
rá a finales del próximo mes 
de diciembre, cuando la CE 
decida el número de proyectos 
y las ayudas que destinará a 
la construcción de buques, 
según señala el Ministerio de 
Agricultura en un comunicado.

Hasta el momento la CE ha 
aprobado 333 proyectos, de los 
que 248 se destinarán a la mejo
ra y modernización de estruc
turas de la flota existente, 81 
a la realización de instalaciones 
de acuicultura y 4 a la creación 
de nuevos arrecifes artificiales 
en Cataluña y Valencia.

Los proyectos comunitarios 
de modernización de nuestra 
flota suponen el 39,1% del total 
de programas referidos a esta 
actividad.
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Momento de la detención del individuo que efectuó dos disparos a tan sólo cien metros de Gorbachov.
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Gorbachov hizo un llamamiento a todas las “fuerzas democráticas'' para colaborar en la “perestroika”

Cambios radicales en el aniversario de
la Revolución de Octubre en la URSS

Un desconocido efectuó dos disparos en el transcurso de los actos conmemorativos

La URSS redujo ayer drásticamente su exhibición de 
potencia bélica, en un mensaje al mundo de la inten
cionalidad política de la ^^perestroika”, y concentró la 
atención del 73 aniversario de la Revolución de Octubre 
en la transformación radical que acontece en el país.

MOSCU. (Efe).- Mijail 
Gorbachov, presidente de la 
URSS, de pie sobre el techo 
del Mausoleo de Lenin, que 
sirve de tribuna para los actos 
en la Plaza Roja, calificó la 
“perestroika” (reestructura
ción) como la “segunda gran 
revolución”, y pidió a “todas 
las fuerzas democráticas” que 
colaboren para no desperdi
ciar la “oportunidad histórica” 
de hacer realidad los ideales 
de la revolución bolchevique 
de 1917.

El énfasis político del des
file militar y civil se plasmó 
en jque, por primera vez en

Seis muertos al hacer explosión 
ayer un coche-bomba en Beirut
BEIRUT. (Efe).- Un total de 

seis muertos y quince heridos 
es el último recuento de víc
timas mortales debida a la 
explosión ayer de un cohe bom
ba en la localidad libanesa de 
Awkar, catorce kilómetros al 
Este de Beirut, en la región cris
tiana del Méten.

Cinco de las víctimas mor
tales pertenecen a una misma 
familia, y la otra es una perio
dista libanesa, según fuentes 
oficiales.

Se trata del primer alentado 
con coche bomba que se pro

décadas, el máximo dirigente 
del país habló en la Plaza Roja 
en lugar del ministro de 
Defensa, y en que la parada 
militar duró 18 minutos, de 
los cuales sólo seis fueron de 
exhibición de armamento, 
incluida una muestra sin pre
cedentes de los misiles estra
tégicos “SS-25”, que tienen un 
alcance de 10.500 kilómetros 
y 33.000 kilogramos de peso.

Sólo fueron mostrados en 
la Plaza Roja seis “SS-25”, la 
última generación de cohetes 
intercontinentales, cuya par
cial eliminación se negocia en 
las conversaciones para reduc

duce tras la derrota del general 
cristiano Michel Aoun, y el 
décimo primero de este tipo 
desde principios de este año.

El Partido Social Nacional 
Sirio (PSNS) responsabilizó a 
la milicia Fuerzas Libanesas 
(FL, comandadas por Samir 
Yayaa) del atentado.

Funerales de Kahane

Por otra parte, varios miles 
de personas asistieron ayer a 
los funerales por el político 
ultraderechista israelí Meir 

ción de armas estratégicas 
“START”.

En la parada militar par
ticiparon 8.500 soldados, qui
nientos menos que el año 
pasado, y 250 piezas de arti
llería y carros de combate, cin
cuenta menos que en el 72 
aniversario, según fuentes 
occidentales.

Gorbachov, que presidió los 
actos flanqueado por su rival 
Boris Yeltsin, presidente de 
Rusia, y el alcalde radical de 
Moscú, Gavril Popov, así 
como el presidente del Sóviet 
Supremo de la URSS, Anatoly 
Lukianov, el jefe del Gobier
no, Nikolai Rizhkov, y altos 
jefes militares, bajó a la plaza 
para reunirse con los miem
bros del Politburó, pues por 
primera vez en la historia no 
presidió el desfile desde la 
tribuna.

Kahane, asesinado en la noche 
del lunes por un hombre de 
origen egipcio en Nueva York, 
mientras sus partidarios pidie
ron venganza y líderes judíos 
abogaron por la moderación.

Partidarios del que fuera 
diputado del Parlamento israelí 
se manifestaron con pancartas 
que, en letras rojas, pedían 
“venganza” ante la sinagoga de 
Brooklyn, donde no cabían las 
aproximadamente 5.000 perso
nas que se congregaron para 
celebrar los funerales por Kaha
ne.

Todos los dirigentes, junto 
al Politburó, rindieron poste
riormente un homenaje floral 
a Lenin.

Posible atentado

Un desconocido, situado 
a unos cien metros frente al 
Mausoleo de Lenin, efectuó 
dos disparos al aire con una 
escopeta recortada que se 
escucharon claramente en la 
Plaza Roja, pero su detención 
pasó prácticamente desaperci
bida para los que participaban 
en el desfile.

La imagen de una mujer 
semidesnuda se paseó por la 
Plaza Roja bajo los mismos 
ojos de Gorbachov y los diri
gentes del Kremlin con una 
leyenda que decía: “esta es la 
carne que se ha producido en 
3 años de perestroika”.

Nuevo atentado en Beirut.

Sadam Husein.

El régimen de 
Bagdad liberará 
a otros 120 
rehenes 
extranjeros

EL CAIRO. (Fax Press).- Q 
presidente iraquí, Sadam 
Husein, continúa exprimiendo 
magistralmente el juego propa
gandístico del goteo en la libe
ración de rehenes. Ayer ordenó 
la liberación de cien ciudadanos 
alemanes y otros veinte de otras 
nacionalidades (norteamerica
nos, británicos, italianos, etcé
tera).

El dictador iraquí ha decidió 
dejar salir del país a estos ciento 
veinte extranjeros retenidos 
desde el dos de agosto después 
de una entrevista con el ex-can- 
ciller de la República Federal 
de Alemania y Premio Nobel 
de la Paz, Willy Brandt.

Según las autoridades ira
quíes, la “generosidad” de 
Sadam se debe al gran valor 
que él da al papel humanitario 
que está jugando Brandt y a 
los esfuerzos del político social
demócrata en la causa de la 
paz. A pesar de la liberación 
de estos ciento veinte rehenes 
anunciada por el régimen de 
Bagdad, Brandt no se ha mos
trado nada optimista. El ex-can- 
ciller alemán ha dicho que M 
ve demasiado clara la posibi
lidad de que se encuentre una 
solución pacífica a la crisis del 
Golfo.

Nakasone abandona Bagá^

Otro ex-jefe de Gobierno, 
el japonés Yasuhiro Nakasone 
abandonó ayer Bagdad después 
de cinco días de reuniones en 
la capital iraquí. Nakasone con
siguió, después de entrevistarse 
en dos ocasiones con Sadaro 
Husein, que setenta y ^'^'^ 
japoneses obtuvieran el pemil- 
para poder salir de Irak. Seten a 
y cuatro de ellos pudieron vo 
ver ayer a casa, otros tres n 
han querido hacerlo pormoi 
vos desconocidos.

En Bagdad se enconuaM 
también ayer el líder de la 
(Organización para la Li 
ción de Palestina), Vaser 
fat, que mantuvo un 
con el presidente de 
Ambos examinaron las op‘'' 
que hay para hallar una 
no bélica al conflicto. 
Arafat es uno de los P®^°® ^ 
dos que le quedan a ^a 
Husein en la crisis del 
Pérsico.
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La victoria fue menor de lo esperada y deja casi intacto el balance de fuerzas en el Congreso

Los demócratas vencieron en las 
elecciones legislativas de EEUU

La situación económica fue la preocupación número uno en la mente del electoradOf según los analistas

El Partido Demócrata se 
anotó una esperada victo
ria en las legislativas de 
EEUUf pero la magnitud 
de la misma resultó menor 
de lo temido por el Partido 
Republicano del presiden
te Bush y dejará casi intac
to el balance de fuerzas en 
el Congreso.

WASHINGTON. (Fax 
Press).- En total, de los 100 
mandatos del Senado, de los 
que se renovaron en estos 
comicios 34, los demócratas 
tendrán ahora 56 frente a 
55 antes, mientras los repu
blicanos tendrán 44, uno 
menos.

En la Cámara de Repre
sentantes (435 escaños) los 
demócratas tendrán 267, 
nueve más, y los republica
nos 167, ocho menos. Uno 
de los congresistas es inde
pendiente y dos escaños 
estaban vacantes.

* Enolas elecciones a gober
nadores, los demócratas ten
drán 27, dos menos que has
ta ahora, los republicanos 16, 
cinco menos, y uno será de 
un gobernador independien
te.

Como es tradicional, la 
inmensa mayoría de los 406 
congresistas que aspiraban a 
la reelección triunfaron y 
sólo uno de los senadores 
que lo hacía - el republicano 
Rudy Boschwitz, de Minne
sota- fue derrotado.

Sin embargo, los candida
tos demócratas se alzaron 
con la gobernación de Flo
rida y Texas, debilitando el 
tradicional control electoral 
de los republicanos en el 
Sudeste de la nación. Ade-

La unidad alemana es, un año después de 
la caída del Muro, toda una realidad

BERLIN. (Efe).- La apertura 
del Muro de Berlín, hace un 
año, marcó la culminación de 
una Iu6ha popular por reivin
dicaciones democráticas y la 
certeza de que la reunificación 
de Alemania se había hecho 
posible.

“Somos el pueblo” había sido 
la consigna de medio millón lar
go de personas que se congre
garon el 4 de noviembre de 1989 
en la Alexanderplatz. Abierto 
el muro, cinco días más tarde, 
el lema cambió su artículo gra
matical y con ello todo el con
tenido de una época: “Somos 
un pueblo”.

Un mes antes, el 7 de octu
bre, el Gobierno de la Repú
blica Democrática Alemana 
(RDA) y su partido gobernante 
(el SED), habían celebrado los 
cuarenta años de fundación del 
“primer Estado obrero y cam
pesino en suelo alemán”, que 
marchaba orgulloso hacia el año 
dos mil con la bandera del

Marion Barry, humillado en estos comicios, tras el escándalo que protagonizó por posesión de drogas.

mas, la victoria de Ann 
Richards en Texas evidenció 
la limitada influencia electoral 
de Bush, que paso los dos últi
mos días de la campaña elec
toral en el Estado que con
sidera su hogar asistiendo al 
candidato republicano.

No obstante, los republica
nos se alzaron con el premio 
mayor de las 36 gobernaciones 
en juego. California, el estado 
que tendrá el mayor aumento 
en número de congresistas a 
causa de su crecimiento demo
gráfico en la última década.

Todo indica que cuando se 
complete el recuento, los 
demócratas aumentarán en 
sólo cuatro o cinco escaños 

socialismo, al decir del jefe de 
Estado y partido, Erich Honec- 
ker.

A los dos días, Honecker era 
relevado de todas sus funciones 
por Egon Krenz, su delfín 
durante años. Motivo: “razones 
de salud”, idéntico que en 1971, 
había invocado Honecker para 
hacer lo mismo con Walter 
Ulbricht, su predecesor.

A diferencia de Honecker, 
que ejerció el poder indiscuti
damente durante dieciocho 
años, Krenz debió retirarse el 
7 de diciembre, a sólo 44 días 
de haber asumido sus funciones, 
en medio de acusaciones de 
continuismo y de no haber cues
tionado la carencia de demo
cracia. En el ínterin rodaron las 
cabezas (en términos políticos) 
de casi todos los miembros del 
“Politburó”, el verdadero cen
tro de poder del SED y del 
Estado, hasta llegar a la liqui
dación del Comité Central del 
Partido.

la ventaja de 83 escaños que 
tienen ahora en la Cámara de 
Representantes y en sólo uno 
el margen de 55 a 45 que dis
frutan en el Senado.

Por primera vez en la his
toria de EEUU dos estados 
serán gobernados por candi
datos independientes, Lowell 
Weicker en Connecticut y 
Walter Hickel en Alaska.

La mayoría de los expertos 
llegó a la conclusión prelimi
nar de que la situación eco
nómica fue la preocupación 
número uno en la mente del 
electorado y un fuerte senti
miento anti impositivo debe 
echar por tierra las expecta
tivas de elementos populistas

Se cumple un año de la caída del “Muro de Berlín”.

en el Partido Demócrata.

La humillación de Barry

El alcalde de Washington, 
Marion Barry, convicto por 
posesión de drogas hace dos 
semanas, resultó humillado en 
las elecciones del martes en 
Estados Unidos al no poder 
siquiera lograr un puesto 
como concejal de la capital.

Barry, tras doce años en el 
cargo, será sustituido en enero 
por la vencedora a la alcaldía 
de Washington, la demócrata 
Sharon Pratt Dixon que se 
convertirá en la primera alcal
desa negra de una gran ciudad 
estadounidense.

Dimitió el 
primer ministro 
indio tras perder 
la moción de 
confianza

NUEVA DELHI. (Efe)., g 
primer ministro indio Vishwa. 
nath Pfatap Singh dimitió ayej 
de su puesto inmediatamente 
después de perder un voto de 
confianza en la Cámara Baja 
del Parlamento, Lok Sabha, por 
142 votos en favor y 345 Ju 
contra.

La carta de dimisión de su 
Gobierno fue enviada al pre. 
sidente de la República Ramas- 
wamy Venkataraman, según la 
agencia PTL

V.P. Singh, que había asu
mido el poder en diciembre del 
89 encabezando un Gobierno 
de minoría del Frente Nacional, 
se reunirá con Venkataraman 
hoy. La división del Janata Dal, 
el partido gobernante, fue la 
causa de que el mandatario 
indio perdiera la moción de 
confianza.

Heseltine no se opondrá al 
liderazgo de Thateber

Por otra parte, las posibi
lidades de una oposición al lide
razgo de la primera ministra 
británica, Margaret Thatcher, al 
frente del Partido Conservador, 
disminuyeron ayer tras las afir
maciones del ex ministro de 
Defensa Michel Heseltine de no 
aspirar al cargo.

El ex ministro Heseltine 
manifestó el martes, desde Tel 
Aviv en donde se encuentra, 
que definitivamente no desafia
ra a Thatcher, “lo he repetido 
tantas veces, que me da ver
güenza tenerlo que decir una 
vez más”, aseguró.

Las afirmaciones de Hesel
tine no excluyen la posibilidad 
de que otros miembros del Par
tido Conservador intenten arre
batar el liderazgo a la primera 
ministra.

En el partido se destaca que 
ninguno de los “retadores” ten
dría posibilidades de derrotar 
a la primera ministra en su lide
razgo de los conservadores.

De acuerdo con los estatutos 
del Partido Conservador, 
durante el mes siguiente a la 
apertura de una nueva sesión 
parlamentaria, cualquier dipu
tado puede desafiar al líder del 
partido y optar al cargo.

La normativa permite al líder 
señalar el plazo para ese reto, 
el cual fue establecido por Mar
garet Thatcher en el próximo 
20 de noviembre corno fecha 
límite.

El ex ministro de Defensa 
era considerado por disidentes 
conservadores como el can 1 
dato más fuerte para oponerse 
al liderazgo de Thatcher.

Su nombre había saltado a 
la palestra después de q 
enviase una carta a sus 
en la que acusaba al Gobic 
del Reino Unido de 
sobre la política británica 
tro de la Comunidad Eco 
m’ca Europea.

Geofrey Johnson Smith, w 
presidente del Co^JÍLjal 
regula este proceso etc 
dentro del Partido Conse 
dor, señaló ayer: “No se 
nadie que quiera enfrenta ^^ 
Margaret Thatcher por e 
razgo”.
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EI conocido cantautor se encuentra en México para promocionar su último trabajo

Miguel Bosé: ‘‘Me gusta que mis 
canciones sean asimétricas’’

El tenor José Carreras, entre otros, actuará en la ceremonia de los premios Emmy

J^íguel Bosé aseguró ayer que su forma de composición 
¿e canciones “es colectiva y eso hace que sean asi- 
loétrícas”. Bosé, quien se encuentra en México para 
promocionar su disco “Los chicos no lloran”, señaló 
en la cadena Televisa que las letras de sus canciones 
tienen un proceso de creación “muy complicado”.

MEXICO. (Efe).- Miguel 
Bosé, explicó que primero 
escribe la historia de las can
ciones en prosa, y luego las 
reduce en métrica, “censu
rando todo lo que me parece 
obvio, hasta darles el estilo 
que me caracteriza y que 
puede ser un poco surrea
lista”.

La musicalización de estas 
letras es asimétrica, porque 
“son diferentes personas las 
que participan en la compo
sición”, añadió, y precisó que 
ha habido ocasiones en que 
hasta siete personas partici
paron en la musicalización de 
una de sus canciones, en un 
sistema de trabajo que real
mente “me funciona bien”.

Anunció que en febrero 
próximo viajará a México 
para efectuar diversas actua
ciones y conciertos de su 
espectáculo musical actual.

El autor y cantante espa
ñol dijo que la situación del

mercado del discos es radi
calmente diferente a la de 
hace años, cuando se nece
sitaba cantar en inglés para 
tener éxito.

Por último, Miguel Bosé 
indicó que tiene una idea del 
tiempo ”muy lúcida”, por lo 
que tiene planeada su carrera 
de una manera ”lenta pero 
consistente”, y no quiere 
“quemar todas sus etapas de 
una vez por todas”.

Por otra parte, el tenor 
español José Carreras, la can
tante brasileña Xuxa, el vio- 
lonista soviético Eugene 
Fodor y el cantante “cour.try” 
norteamericano Kenny Rogers 
actuarán en la ceremonia de 
entrega de los premios inter
nacionales “Emmy” de tele
visión. La 18 edición de los 
galardones, patrocinada por el 
“Consejo Internacional” y que 
se celebrará en Nueva York 
el próximo día 19, será tele
visada por primera vez a otros

■í

Miguel Bosé, de gira por América.

países, aunque en diferido.
Un total de 18 producciones 

extranjeras, trece de ellas bri
tánicas, son candidatas a los 
premios en seis categorías: 
drama, documentales, docu
mentales de arte, programas 
infantiles, espectáculo y tea
tro. Estas producciones fina
listas fueron seleccionadas de 

un total de 256 programas de 
27 países, incluidos España y 
varios de Latinoamérica, lo 
que supone un incremento 
con respecto a 1989, señalaron 
los organizadores. La ceremo
nia se proyectará en Estados 
Unidos, Brasil, México, Fran
cia, Italia, Suecia, Japón, Ale
mania, Australia y Canadá.

Las europeas 
orientales, la 
atracción en el 
concurso de 
Miss Mundo

LONDRES. (Efe).- Las par
ticipantes de los países de Euro
pa Oriental en el concurso de 
belleza Miss Mundo, que se 
celebrará el jueves en Londres, 
han causado una gran atracción 
en la prensa británica.

La rumana Michaela Raescu, 
de 21 años y estudiante de medi
cina, confesó que todo le “pa
rece un sueño”, porque la gente 
de su país ha podido viajar al 
extranjero después de la revo
lución del año pasado.

La representante de la Unión 
Soviética, Lauma Zemzare, de 
19 años y que habla, además 
del ruso, el inglés y el lituano, 
manifestó que la mayoría de las 
concursantes debieron costear 
ellas mismas el viaje a Londres.

”Yo tuve que pagar mi propia 
ropa, y por suerte soy modelo, 
pero entrar al concurso de Miss 
Mundo sería imposible para 
muchas jovenes soviéticas”, 
añadió Zemzare, una de las cla
ras candidatas al título. •

La checoslovaca Andrea Roz- 
kovcova, de 19 años y estudiante 
de Agricultura, también declaró 
que ella pagó su viaje y su ropa, 
lo cual es muy difícil para 
muchas chicas de su país.

En representación de España 
acudió Carmen Carrasco, de 22 
años, rubia y de ojos azules. 
Es presentadora de televisión, 
y habla italiano y un poco de 
inglés.

La Cope.
Al frente de la información y a la cabeza de la credibilidad.

Una voz viva e independiente. ^
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L«T plantilla del Valdepeñas C.F. jEsus moreno

Esta noche, a las 9 en el Polideportivo

El equipo catalán milita en Segunda ^W^

Servicio Especial

El Valdepenas, con moral

L. de LERMA

La primera jornada:

Si el Palamós está en Val
depeñas desde el miércoles, el 
equipo Valdepeñero vela sus 
armas y aún perdura el grato

Para esta noche, a partir de las 9, está previsto que 
se inicie el encuentro de la eliminatoria de la Copa 
de S,M. El Rey, en la que el Valdepeñas, de Segunda 
*‘B^^ se enfrentará a un equipo de superior categoría, 
el Palamós que milita en Segunda División “A”

Valdepeñas-Palamós nueva 
eliminatoria en la Copa del Rey

Existe buen ambiente de 
cara a esta tercera ronda, a 
la que ha logrado llegar el 
equipo de Eduardo Caturla, 
incluso moderado optimismo 
en la afición, que piensa que 
no es muy difícil poder pasar 
una nueva eliminatoria, que 
ofrecería la posibilidad de ver 
jugar al Valdepeñas frente a 
un primera o un segunda de 
los de “campanillas”

El equipo de Palamós está 
situado en la decimotercera 
posición de la tabla, con 10 
puntos, sin positivos ni nega-

Campeonato de fútbol-sala 
^‘José Pintado” en Valdepeñas

Ya se conocen los empareja
mientos de las primeras jornadas 
de una nueva edición del cam
peonato local de fútbol-sala que 
organiza la asociación deportiva 
“José Pintado” que cuenta con 
la colaboración de la Delegación 
de Deportes como en ocasiones 
anteriores.

Serán un total de 16 equipos 
los que toman parte este año, 
dos más que en la edición ante
rior según ha dicho el presidente 
de la citada asociación, Carlos 
Ballesteros.

30 DEPORTES

tivos, ya que en la última jor
nada le dejó su único negativo 
al Levante.

Según informaciones recibi
das por LA TRIBUNA, el 
Palamós desplaza para este 
choque a dieciséis jugadores. 
Su entrenador, Roberto Alva
rez no puede contar contar 
con Costa, Sixto y Guitart, los 
tres por lesión.

Los encuentros se jugarán en 
el polideportivo cubierto de Val
depeñas y precisamente se ini
ciará el torneo el próximo sábado. 
La entrada continuará siendo gra
tuita, y alrededor de tres cen
tenares de jugadores se movilizan 
en torno a este evento, además 
de un buen número de colegiados 
y auxiliares, lo que sin duda 
demuestra el gran tirón y el tre
mendo auge que este deporte ha 
venido tomando en Valdepeñas 
en los últimos tiempos. 

va

recuerdo de la victoria frente 
al Granada en el último 
encuentro liguero. Los entre
namientos se reanudaron ayer, 
ya que Caturla dió libre a sus 
muchachos el lunes y el mar
tes, dada la acumulación de 
partidos, pues el pasado jueves 
se enfrentaron al Guadalajara 
en la Copa, al que dejó apea
do de la competición, como 
anteriormente lo había hecho 
con el Talavera, ambos de 
Tercera División. Ahora está 
por ver lo que pueda realizar 
.el Valdepeñas ante un equipo 
de una división superior, como 
es este Palamós.

Las novedades qne presen
tará Caturla serán las ya sabi
das de Calero, Arias y Salva, 
variando poco el resto de la 
alineación de la que se enfren
tó el domingo al Granada.

Tal vez la hora de inicio 

-Seguros La Estrella frente a 
Siroco.

-La Copa-Mila con Poto- 
tos-Metálicas Valdepeñas.

-Electricidad Jesús Bárcenas y 
Barba Opticos.

-Burguer Groucho, de Moral 
de Calatrava y Escayolas Aguilar.

-Mipsa-Aguzadera frente a 
Bodegón-Dulcinea.

-Soidepeñas con Centro Cul
tural Cachiporro.

-Alucrisper y Chirin Güe-Can- 
tabricas.

-Estricón Ruli y Rimoldi-Los 
Manchegos.)

del encuentro, las 9 de la 
noche, sea un poco tarde, 
máxime con las temperaturas 
frías de la época; pero la 
directiva ha considerado que 
es la mejor hora para que pue
dan desplazarse a Valdepeñas, 
aficionados de otros lugares 
de la provincia.

La expectación esta servida, 
sólo cabe eperar que los hom
bres de Eduardo Caturla 
hagan un buen partido en 
casa, y sobre todo, se pueda 
marcar algún gol, pues esto 
será muy importante de cara 
al partido que se celebrará 
dentro de quince días en 
tierras catalanas. Si se puede 
ir con algún gol de ventaja 
eso que se llevan los manche
gos, pues en Palamós, la afi
ción les puede ser hostil, y 
eso siempre influye.

16)equipos tornarán parte.

O

El At. Tomelloso 
se enfrentará 
hoy al Sporting 
Mahonés en 
Copa del Rey

Las 21 horas de hoy jueves 
será la hora de inicio del partido 
de ida de la tercera eliminatoria 
de Copa del Rey. Ambos equi
pos son de 2^ B, juegan en el 
mismo grupo y ya se han enfren
tado, concretamente en la jor
nada 6, en las Islas acabando 
el partido con empate a uno.

Él partido de hoy no tiene 
precedentes en la historia de los 
dos clubes ya que es la primera 
vez que se enfrentan en Tome
lloso. La trayectoria de los dos 
equipos en la liga no es del todo 
buena, ya que actualmente están 
en la zona baja de la clasifi
cación, Tomelloso en el puesto 
17 y Mahonés en el 13, pero 
ambos equipos están en horas 
altas.

El Sporting Mahonés en la 
liga ha tenido un comienzo irre
gular, pero tanto en los partidos 
de copa como en el último de 
la liga ha obtenido buenos resul
tados. En la copa eliminó en 
segunda ronda al Ibiza, 2-1 en 
casa del Ibiza y 4-0 en Mahón, 
y en el el partido de liga último 
venció por 5-2 al Mallorca At. 
y además jugando bien. Con 
estas premisas el Mahonés es 
un rival en principio asequible 
para pasar a la siguiente ronda, 
pero cuidado que está en ato 
y además el partido de vuelta 
donde se puede resolver una eli
minatoria, se hará en Mahón 
El resultado del partido de h^ 
puede ser muy importante ® 
cara al paso de eliminatona

Por lo que respecta al A*- 
Tomelloso hay que decir que a 
novedad es que se va a p^o 
contar con todos los hombre 
esperando la recuperación 
Ginés, un hombre fundamj» 
en los esquemas del Torne 
y que como consecuencia . 
partido de Copa frente al M 
11a está cargado de abductores 
y necesita reposo. , ^

El resto del equipo esm 
punto y José Toth 
con el mejr equipo. Puede 
rir poco del once inicial «ej^ 
tido de liga último con la > 
sión de otro hornbre en 
de Sancho, que no lo hiz 
al no estar en su sitio. j

La moral de los se 
muy alta y el pasado ®® 
reunieron con la Junta • 
para tratar el tema dadas p 
del partido de Copa-. fi'
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El pasado fin de semana se cumplió la 4^ Jornada

La S. Alcarreña domina la 2^ División
Territorial de Balonmano

B.M Prado encabeza la tabla de juveniles y cadetes después de la tercera jornada

El balonmano en nuestra comunidad lleva ya cuatro 
jornadas y en las ciudades de la Comunidad donde 
jjay equipos en categoría superior, Guadalajara y Cuen
ca, dominan la clasifícación. En categoría provincial 
es el equipo de la capital, BM Prado, quien manda 
en ambas clasifícaciones, todavía imbatido.

Jesús GALLARDO

Los resultados de los par
tidos celebrados la semana 
pasada en esta Segunda Divi
sión Nacional Fase Territorial, 
correspondientes a la cuarta 
jomada, fueron los siguientes;

BM Manzanares 28-Cáte- 
dra 70, 20; U.Torrijeña 17-BM 
Villarrobledo 23; S. Conquen
se BM 22-BM Toledo 33; BM 
Azuqueca 18-P. Tarancón 15; 
BM Talavera 17-S Alcarreña 
31; BM Cuenca 21-BM Pedro 
Muñoz 13.

La clasificación tras esta 
jomada está de esta manera: 

S. Alcaneña y BM Cuenca, 
8 puntos; BM Villarrobledo, 
7 puntos; BM Toledo, 6 pun
tos; BM Manzanares, 5 pun
tos; BM Azuqueca, 4; P.Ta- 
rancón, BM Talavera y U. 
Torrijeña, 3 puntos; BM 
Pedro Muñoz, 1 punto; S. 
Conquense y Cátedra 70, 0 
puntos.

En estas cuatro jornadas 
que se llevan disputadas, la 
S. Alcarreña, equipo de Gua
dalajara, y el BM Cuenca 
cuentan sus partidos por vic
torias. El otro equipo de capi
tal, BM Toledo, también está 
fuerte y será otro candidato 
a la fase de ascenso. El equipo 
alcarreño tiene jugadores que 
han pasado por el equipo de 
Guadalajara, en Primera Divi
sión, y esto está marcando la 
diferencia con el resto de los 
equipos.

Por lo que se refiere a los 
equipos de la provincia el BM

Manzanares, con mucha 
juventud en sus filas, es quien 
mejor campeonato está 
haciendo, por el contrario, los 
equipos de Pedro Muñoz y 
Malagón están teniendo un 
inicio de liga más bien bajo 
y las últimas posiciones son 
suyas.

Trofeo Cóaor Cadetes

En el Campeonato Provin
cial Cadete, Trofeo Cónor, los 
resultados de esta tercera jor
nada han sido los siguientes:

BM Prado 29-PDM Tome
lloso 3; BM Valdepeñas 
14-EM Alcázar 28; BM Puer- 
tollano-D. Retamar (aplaza
do). Descansó el Caserío 
Vigón.

Clasificación:
BM Prado, dos partidos: 4

Mucha competitividad
En este Campeonato 

Provincial Juvenil, Trofeo 
Cónor, al igual que en^la 
categoría cadete, domina el 
equipo del BM Prado, de 
Ciudad Real, pero aqui tie
ne un serio rival en el 
Deportivo Retamar, equi
po de Pedro Muñoz, que 
bajo la mano de Dimas, 
está haciendo un balonma
no de mucha calidad y está 
siendo un equipo muy 
regular desde el principio 
de temporada.

Las competiciones se presentan muy igualadas

W 

#

puntos; EM Alcázar, tres par
tidos: 4 puntos; PMD Tome
lloso, tres partidos: 2 puntos; 
BM Puertollano, un partido: 
2 puntos; D. Retamar, dos 
partidos: 2 puntos; Caserío 
Vigón dos partidos, 2 puntos; 
BM Valdepeñas, tres partidos;

El conjuto Retamar no 
cuenta con ningún jugador 
que destaque, pero el con- • 
junto hace un balonmano 
práctico que les hace estar 
en la zona alta de la cla
sifícación en cuantas com
peticiones participan.

Por otro lado, tanto el 
BM Alcázar como el PDM 
Tomelloso, parece que 
todavía no han encontrado 
su sitio en el campo, y hasta 
ahora no han conseguido 
ganar.

0 puntos.
En estas competiciones pro

vinciales de categorías inferio
res el BM Prado, como casi 
siempre, es quien domina la 
clasifícación, haciendo además 
buen juego y contando sus 
partidos con victorias por 
goleadas. Este año destaca la 
incorporación del equipo de 
Tomelloso, después de varios 
años ausente de la competi
ción. Es un trabajo de varios 
años, que se empezará a reco
ger dentro de poco tiempo.

Categoría Juvenil

En el Campeonato Provin
cial Juvenil, Trofeo Cónor, los 
resultados de esta jornada han 
sido los siguientes:

Caserío Vigón 27-Mades 
Manzanares 20; BM Prado 
26-PM Tomelloso 8; Cátedra 
70, 22-EM Alcázar 18; BM 
Puertollano-Retamar (aplaza
do).

Los Juveniles 
de Alcázar 
no encuentran 
el camino 
de la victoria
________________CECILIO

22 Cátedra 70 de Malagón: 
Bermejo, Díaz, M.Angel (3), 
Toribio (3), Monteagudo, Medi
na, Roberto (7), Paolo (1), 
Palop, Rubén (3) y Alfredo (5). 
Entrenador; A. Amador.

18 Balonmano Alcázar. Orlan
do, Campo, Fremín, Ricardo 
(6), José Luis, Lopezosa (2), Jai
me (2), Castillo (1), Paco (2), 
Angel Luis y Manuel (5). Entre
nador: Manuel Martínez.

Arbitro: José A. Balmaseda 
Tapiador.

Comentario: Con el escena
rio de una mañana algo fría, 
aunque soleada, comenzó el par
tido en Malagón. Tras un insu
ficiente calentamiento, se 
empieza el partido con una serie 
de despistes defensivos por parte 
del Alcázar lo que propicia que 
el Cátedra 70 se fuera en el 
marcador sin hacer un juego 
precisamente brillante, aunque 
con mucha disciplina siempre 
atentos a las indicaciones del 
banquillo.

Cambios importantes

A raíz de la entrada de Lope
zosa en defensa y de Orlando 
en la portería fue cuando se 
empezó a dar la justa medida, 
se redujeron las distancias que 
en el descanso eran de 14 a 9. 
Incluso en la segunda mitad se 
llegó a ganar por un gol pero 
al final del partido el tanteo 
favoreció al Cátedra 70 de Mala
gón por el resultado de 22 a 
18.

El C.B. Alcázar es un gran 
equipo que tendrá que demos
trado si termina de encontrar 
su sitio, bastante mejor de lo 
que lo ha hecho en este partido. 
Ganas no le faltan pero la pelota 
está en sus manos, y todavía no 
ha sido capaz en esta tempo- 
radade ganar un encuentro de 
los tres que se han disputado 
hasta el momento.

Son 18 los cursillistas inscritos, de ellos varias chicas

Comenzó el curso de
entrenadores de balonmano

En Segunda División Nacional de Balonmano

Ganó el Express Cargo al 
Cátedra de Malagón

J.G.

El pasado lunes y con la pre- 
^ncia del presidente de la Dele- 
8®cion Provincial de Balonma- 
dfi r P®^° y ^’ presidente 

Colegio Provincial de Arbi- 
os, José María García, dió 

^lenzo el curso de entrena- 
no A •^®?^’^°’’'ales de balonma- 

3 la primera clase 
total ^ '^^^ ^^ cursillistas, 18 en 
j ’ y la primera clase corrió

^® Francisco Navas, 
PatJo^^^^ *^® balonmano. El 

on Municipal de Tomello- 
^^ locales del Patronato 

t^titso^'P^* ^^'^^'^ 1^5 sedes de este

El
^1® comienzo el 

h '*^®^ ^'^ 5 y se exten- 
¿^J^ta el día 21 de este mis- 
será ^^ horario del mismo 

730 3 1030 de la noche.

Los cursillistas inscritos son de 
toda la comarca de Tomelloso, 
Pedro Muñoz, Socuéllamos, 
Alcázar de San Juan y Tome
lloso, y como ya hemos indicado 
son varias las chicas inscritas.

Las clases serán de contenido 
teórico y práctico y este e.s el 
programa: las clases sobre Edu
cación Física las dará Jesús 
Ruiz; José María García impar
tirá clases de Psicología y Reglas 
de Juego; Francisco Navas de 
Técnica y Táctica y Juego de 
ataque y defensa; Isidoro Sal
cedo de Metodología del Apren
dizaje y las clases sobre medicina 
serán probablemente impartidas 
por Elias Ferrer.

Habrá también clases prácti
cas sobre sistemas de juego y 
el Pabellón será el lugar seña
lado para las mismas. Este curso 
de entrenadores territoriales es 

el primer paso para todos aque
llos que luego quieran obtener 
el título nacional y algo que es 
imprescindible para que el 
balonmano suba de nivel y en 
nuestra comarca vaya subiendo 
puestos en el deporte caste
llano-manchego.

Asistió a la inaguración el 
presidente provincial de Balon
mano, Ramón Peco, quien seña
ló la importancia que está 
teniendo este deporte en la 
comunidad castellano manche
ga, así como la ventaja de tener 
más entrenadores en la pro
vincia.

Este año son tres las com
peticiones que se celebran en 
la que participan equipo de Ciu
dad Real: la Segunda División 
Nacional, Fase Territorial, Tro
feo Cónor para categoría juvenil 
y el mismo trofeo en categoría 
cadete.

J. RUIZ PEINADO

El encuentro entre el conjun
to manzanareño y el Cátedra 
de Malagón, dio comienzo con 
diez minutos de retraso por 
incomparecencia de uno de los 
árbitros, por enfermedad.

Se adelantó el equipo de 
Malagón, pero duró poco la 
ventaja de estos, ya que el 
Express Cargo comenzó a fun
cionar, tanto en defensa como 
en ataque, consiguiendo una 
amplia ventaja en el marcador, 
por medio de rápidos contraa
taques y fueron Marqués, Reyes 
y Rafa los que conseguían con 
sus goles, despegarse en el mar
cador. Al descanso, el marcador 
señalaba un 16-7 para el equipo 
que entrena Paco Navas.

Salieron los locales en la 
segunda parte con demasiadas 
prisas por sentenciar el partido 

por goleada, lo que hizo que 
se cometieran demasiados erro
res. Una mejor situación en la 
cancha del Cátedra de Malagón, 
con Quiñi dominando el juego 
de ataque siendo este el hombre 
mas peligroso del equipo mala- 
gonero, hizo, en esta segunda 
parte, que se reflerara un parcial 
de 12-13, pese a lo que nunca 
peligró la victoria del Express 
Cargo.

Al final del partido, el resul
tado de 28-20, dejó clara la 
superioridad local. La próxima 
jornada los de Manzanares se 
enfrentan al conjunto de la 
Torrijeña.

Actualmente, el equipo man
zanareño está clasificado en 
quinta posición, con cinco pun
tos, hoy a demostrado que es 
un buen equipo, pero que las 
precipitaciones son malas con
sejeras y que hay que tener sere
nidad en el juego.
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EI base Terri Porter fue decisivo para forzar la prórroga y después anotar la canasta del triunfo

NBA: Los Trail Blazers vencieron a los
Lakers en el Fórum de Los Angeles

EI equipo de Boston sigue sorprendiendo a todos con una tercera victoria consecutiva

los subcampeones de la NBA, los Trail Blazers de 
Portland, llegaron al Fórum de Los Angeles y se impu
sieron en tiempo extra 123-125 a los Lakers. El base 
Terry Porter con 29 segundos de tiempo reglamentario 
hizo un tiro bueno desde la linea de personal y empato 
el partido.

LOS ANGELES 
(EE.UU).-Por su parte, el 
equipo de Boston sigue sor
prendiendo a todos con una 
tercera victoria consecutiva, lo 
mismo que lo esta haciendo 
Michael Jordan y Chicago 
pero en el sentido negativo 
al cosechar la tercera derrota 
en fila, primera vez desde la 
temporada 1982-83.

Los jovenes discípulos del 
veterano entrenador K.C.Jo- 
nes han comenzado la liga con 
seguridad y confianza, permi
tiendoles ganar a los actuales 
campeones de la NBA que 
perdieron su primer partido 
de la temporada: Sonics, 100 
- Pistons, 92.

En el Madison Square Car
den los Knicks volvieron a 
demostrar por segunda jorna
da consecutiva que esta tem
porada pueden tener muchos 
problemas para conseguir 
ganar.

Como sucedió frente a los 
Celtics, ante los Mavericks 
después de ir ganando por 16 
puntos en la primera mitad 
al final terminaron perdiendo 
(91-96) el partido por no man
tener una consistencia ofen
siva y defensiva en el juego 
de transición.

Cuando todos esperaban 
que el equipo de Atlanta, sin 
Mike Fratello, iba a tener pro
blemas al comienzo de la tem

porada hasta que el nuevo 
entrenador Bob Weiss traba
jese sus propios esquemas téc
nicos, la realidad ha demos
trado todo lo contrario y los 
Hawks derrotaron a domicilio 
a los Kings 102-85.

Los Hawks, con Dominique 
Wilkins más en figura que 
nunca, 24 puntos, lograron 
superar a los nuevos Sacra
mento Kings que dirije Dick 
Motta sind arles ninguna 
opcion, sobre todo en los balo
nes por alto que domino el 
pivot Moses Malone, 16 pun
tos 6 rebotes y Kevin Willis 
9 rebotes.

Por fin el entrenadorde los 
Cavaliers, Lenny Wilkins se 
decidió a hacer varios cambios 
en el cinco titular con el alero 
Larry Nance, 23 puntos y 12 
rebotes, saliendo por primera 
vez esta temporada en esa for
mación y lograron la primera 
victoria de la liga ante los 
Magig por 102-95.

Para la franquicia de Orlan
do la derrota fue la tercera 
de la temporada y la 16 con
secutiva en su campo, nuevo 
record de la NBA. Junto a 
Nance tres hombres mas de 
su equipo terminaron en doble 
figura y el pivot Brad Daug- 
herty cogio otros 12 rebotes.

La maquina de hacer y 
dejar anotar puntos, el equipo 
de Denver, llego a Houston

Buen comienzo de los Celtics.

01

y los Rockets no fueron la 
excepción de aprovechar la 
ocasion. El base Kenny Smith, 
la nueva adquisión de los Roc
kets que llego desde Atlanta, 
encabezo una lista de seis 
jugadores que terminaron en 
doble figura. Smith anoto 35 
puntos, peí o el partido no 
estuvo definido hasta los últi
mos minutos. El resultado 
final fue de Rockets 145 - Nug- 
gets 135.

Chris Mullin con 26 puntos 
y Mitch Richmond aportando 
otros 21 más dejaron senten
ciado el partido frente a los 
Clippers (130-109) que sufrie
ron su primera derrota de la 
temporada (1-2) con su nuevo 
entrenador Mike Schuler.

En otros tres resultados de 
la jornada, dos equipos, los 
Bucks de Milwaukke ganaron 

en Miami 94-106 a los Heat; 
los Pacers de Indiana ganaron 
en su-desplazamiento a India- 
napolis donde jungaron frente 
a la franquicia de los Tim- 
berwolves.

Resultados

Los resultados de la jornada 
fueron:

Rockets 145 - Nuggets 135 
Hornets 113 - Nets 105
Pacers 98 - Timberwolves 

96
Heat 94 - Bucks 106
Knicks 91 - Mavericks 96 
Magic 95 - Cavaliers 102
Bulls 108 - Celtics 110
Sonics 100 - Pistons 92
Warriors 130 - Clippers 109 
LA.Lakers 123 - T.Blazers 

125
OT Kings 85 - Hawks 102.

Chilavert vuelve 
a las 
convocatorias 
del Real 
Zaragoza

ZARAGOZA.-Ildo Maneiro, 
entrenador del Real Zaragoza, 
dijo ayer que el guardameta 
José Luis Chilavert tendrá las 
mismas oportunidades que el 
resto de sus compañeros para 
jugar en el equipo.

El portero paraguayo ha sido 
convocado como suplente y via
jará a Las Palmas con motivo 
del encuentro de ida de la Copa 
del Rey que el Zaragoza dis
putará con el Maspalomas.

No obstante, el entrenador 
zaragocista aseguró que mien
tras que el guardameta Andoni 
Cedrún se mantenga en forma 
y responda positivamente, con
tinuará como titular.

Según Maneiro, la plantilla, 
con la excepción de Juliá, se 
encuentra perfectamente, sin 
ninguna complicación por las 
lesiones, hay buen ambiente y 
reina el optimismo.

Sin embargo, el técnico uru
guayo prefiere no confiarse ante 
el partido de Maspalomas, por
que aunque es un equipo de 
Tercera no tiene muchas refe
rencias sobre su juego.

Ildo Maneiro subrayó que 
espera que el Real Zaragoza 
obtenga un buen resultado para 
regresar con más “tranquilidad” 
a la capital aragonesa.

Entre las novedades destaca 
la convocatoria de Tejero, Fuer
tes, Borao y Peña, mientras que 
Belsué, Glaría, Mario y Salillas 
se quedarán en Zaragoza.

Respecto a Tejero y Fuertes 
indicó que ya son profesionales 
y el “buen rendimiento que han 
tenido hasta ahora ha demos
trado que tienen posibilidades 
de jugar pronto”. El once titular 
que el entrenador ha previsto 
para hoy será Cedrún, Lizarral
de, Esteban, Aguado, Villanova, 
Pablo, Pardeza, Pascual, Higue
ra, Mateut y Poyet.

GRACIAS 
SAN JUDAS 

TADEO
M.C.
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Oirecpon General de Plai.dicacion Sanitaria
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La descalificación de Ben Johnson en Seúl sembró la alarma

Barnes y ^^Butch” Reynolds, 
las últimas ‘^víctimas”

A ambos se les detectó el consumo de esteroides anabolizantes

El Levante no fichará más jugadores

La plantilla del Rayo 
censura al presidente

Randy Barnes y Harry 
“Butch” Reynolds, halla
dos culpables de dopaje, 
han sido las últimas víc
timas de la maldición que 
parece afectar a los atletas 
estadounidenses tras el 
escándalo protagonizado 
por el canadiense Ben 
Johnson en Seúl.

MADRID (Efe).-La desca
lificación de Johnson tras dar 
positivo en el control antido
paje de la final de 100 metros 
ha provocado la masiva 
implantación de controles por 
sorpresa en todo el mundo 
y una mayor aplicación de los 
organizadores de mítines para 
detectar sustancias prohibidas 
en la orina de los atletas.

Barnes, plusmarquista 
mundial de peso con 23,12 
metros, y Reynolds, record
man de 400 con 43.29, han 
tomado, a juzgar por los aná
lisis, esteroides anabolizantes, 
la misma ayuda ilegal que uti
lizó Johnson para correr el 
hectómetro en 9.79 segundos.

Reynolds dio positivo en el 
control que se le realizó tras 
la reunión de Mónaco, dis
putada el 12 de agosto, en 
la que finalizó tercero en la 
prueba de 400 metros. En las 
muestras de orina de Rey
nolds se detectó la presencia 
de “Mandrolona”, y en un 
posterior análisis efectuado el 
12 de octubre se confirmó el 
resultado del anterior.

Barnes, por su parte, dio 
positivo en la reunión inter
nacional de atletismo de Mal- 
moe (Suecia), el 7 de agosto 
pasado, en la que se adjudicó 
la victoria en la prueba de 
lanzamiento de peso. Tanto 
el primer análisis como uno 
posterior, realizado en sep
tiembre, confirmaron la pre
sencia de “Methyltestostero- 
na” en su orina.

Los dos atletas se han apre
surado a negar rotundamente 
que hayan ingerido esteroides 
en algún momento de su 
carrera deportiva, e incluso

El canadiense fue el primero en caer.

han querido erigirse en aban
derados de la lucha contra el 
uso de drogas en el deporte.

Reynolds achaca los resul
tados a un “error de proce
dimiento” en el análisis, y 
Barnes habla de que la orina 
en la que se hallaron trazas 
db esteroides no puede per
tenecerle.

Ambos tienen ahora dere
cho a ser escuchados por un 
jurado de la Federación de 
su país, que todavía se reserva 
su fallo, pero el doble resul
tado de los análisis, practi
cados desde el escándalo 
Johnson con mayor rigor, deja 
poco resquicio a la duda.

Como en el caso de John
son, en el de estos dos atletas 
estadounidenses el positivo ha 
llegado después de la conse
cución de hazañas en sus res
pectivas disciplinas, tan por
tentosas, a la vista de sus mar
cas anteriores, que han roza
do el límite de lo creíble.

El 17 de agosto de 1988, 

en Zúrich, Reynolds dio un 
mordisco de 57 centésimas de 
segundo a un récord, el de 
su compatriota Lee Evans 
(43.86), que se había resistido 
a todos durante veinte años. 
De un golpe, había mejorado 
en 64 centésimas su marca 
personal.

Barnes, cuyo mejor lanza
miento hasta entonces era de 
22,66 metros, elevó el récord 
mundial en 46 centímetros el 
20 de mayo pasado en Los 
Angeles para situarlo en 
23,12.

En el mundo del atletismo 
hay una máxima que los espe
cialistas consideran infalible: 
con la simple ayuda de los 
entrenamientos no es posible 
conseguir milagros repenti
nos, saltos en el vacío o 
excepciones a las leyes de la 
progresión.

Johnson apretó demasiado 
el acelerador y sus hazañas 
empezaron a ser sospechosas 
para todo el mundo.

MADRID (Efe).-La plantilla, 
técnicos y auxiliares dbl Rayo 
Vallecano, tras cuatro horas de 
reunión en el estadio de Valle- 
cas, firmaron un escrito de pro
testa en el que critican la ges
tión económica de la entidad 
y de su presidente Pedro Gar
cía, según manifestó a Efe el 
capitán del equipo, José Agus
tín Soto.

Soto dijo que, ante las con
tinuas promesas incumplidas 
por Pedro García al no abo
narles parte de los atrasos de 
la ficha del pasado año y tener 
pendientes de cobro los sueldos 
del mes de octubre, la plantilla, 
el técnico Eusebio Ríos y el 
resto de auxiliares no han teni
do más remedio que desaprobar 
públicamente la gestión del 
presidente.

Los jugadores del Rayo 
Vallecano agradecieron la labor 
del apoderado de la empresa 
de servicios Moyca, Carlos 
Casado quien ha avalado 30 
millones de pesetas con el fin 
de saldar las deudas que el club 
tiene con los futbolistas.

Soto afirmó a EFE que los 
jugadores del primer equipo, a 
pesar de padecer todos estos 
problemas económicos seguirán 
luchando en el terreno de juego 
con el fin de intentar conseguir 
el objetivo de realizar un papel 
digno esta temporada.

El escrito de protesta fue

La policía berlinesa toma 
medidas ante los hoolligans
BERLIN.-La policía berline

sa anunció ayer que empleará 
un millar de agentes para impe
dir el próximo sábado que el 
partido de fútbol entre FC Ber
lín y el Chemie Halle se con
vierta en una batalla campal de 
consecuencias trágicas como 
ocurrió el pasado fin de semana 
en Leipzig con el saldo de un 
muerto.

Los “hooligans”, como se 
autodenominan los grupos que 
suelen promover desórdenes 
durante y después de los par
tidos de fútbol, hicieron saber 
a varios periódicos de Berlín 
que el sábado realizarán una 
marcha en homenaje a Mike 
Polley, el joven muerto de un 

apoyado por todos los jugadores 
de la plantilla, con la excepción 
de los lesionados Rodri y Visk- 
reanu, que no pudieron acudir 
al estadio, y del defensa Lenia 
quien ayer asistió al nacimiento 
de su hijo en una clínica madri
leña, según apuntó el capitán 
vallecano.

Levante

Por otro lado, Miguel 
Sarrión, secretario técnico del 
Levante, manifestó que la direc
tiva no tiene previsto cambiar 
de momento a ninguno de sus 
tres extranjeros.

El Levante estaba dispuesto 
a que el yugoslavo Vajovic, pro
cedente del Partizan de Belgra
do, se entrenara esta semana 
con el resto de la plantilla azul- 
grana para que Antal Durtai, 
técnico del Levante, comproba
ra si el jugador balcánico podía 
ser un refuerzo para su equipo.

La directiva permitía esta 
operación, ya que el interme
diario traía y cubría los gastos 
del jugador, pero no garanti
zaba el interés del Levante por 
Vajovic hasta no comprobar su 
calidad. El secretario técnico 
del equipo azulgrana indicó que 
Vajovic no fichará por el Levan
te porque, a pesar de que sería 
conveniente traer algún refuer
zo, económicamente no es posi
ble traer nuevos jugadores.

balazo por la policía en Leipzig, 
cuando los agentes dispararon 
sus armas en una supuesta 
situación de defensa propia.

Un portavoz policial declaró 
a EFE que además del número 
elevado de efectivos, ya de por 
sí disuasivo, habrá un estricto 
control para incautar toda clase 
de objetos contundentes y bebi
das alcohólicas, y que también 
se montará un dispositivo con 
cámaras de televisión para iden
tificar rápidamente a los pro
motores de incidentes.

Los “Hooligans” berlineses 
anunciaron también que si la 
justicia no castiga al autor del 
disparo que mató a Polley, arra
sarán la ciudad de Leipzig.

Si de verdad quiere ayudar al 
Tercer IVIuiKlOooor""""""""""^! ■ Quiero colaborar con INTERMÓN _ 
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a conseguir los alimentos con su 
propio trabajo y lacilitarles los recursos 
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y le diremos cómo hacer efectivo su 
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cupón.
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La Liga española de baloncesto, un lío.

Cada vez es más difícil superar la barrera de los cien puntos

Desciende este año la media de puntos 
anotados por los equipos de la ACB

Quejas de los entrenadores por la cantidad de jomadas de competición seguidas

La media anotadora por equipo en los partidos de 
baloncesto de la actual temporada ha descendido res
pecto a la pasada de 82 puntos a 78, según un estudio 
comparativo realizado por Efe. En la pasada temporada, 
a estas alturas de competición, se habían superado 
los cien puntos en quince encuentros.

MADRID (Efe).-En la 
actual liga sólo en once par
tidos, cuatro de ellos de la 
primera jomada del campeo
nato, uno o los dos equipos 
superaron una cifra cada día 
más difícil de obtener en el 
baloncesto español.

La dificultad a la hora de 
superar los cien puntos se ve 
acompañada de una mayor 
facilidad para no llegar a los 
sesenta, circunstancia que en 
la actual liga ACB ya se ha 
producido en once ocasiones 
en contraste con la única vez 
Que esto ocurrió en el pasado 
campeonato.

La reducción del máximo

Javier Clemente considera absurda la
nueva normativa para la Copa del Rey

Clemente, 
?^nador del Athletic de Bil- 

> calificó ayer de “lamen- 
y ^f’surda”, la norma apro- 

bith^ última asamblea del 
a ^^P^úol que sólo permite 

^°^° “el suyo”, la uti- 
equiio" jugadores del 

’^ menores de 21 
Rey’ ^'^ Partidos de Copa del 

do^^F’^’^ técnico de Baracal- 
^aU%^^^ ^o^ma lamentable 

que me ha estropeado 

de puntos y el descenso del 
mínimo se justifica, según José 
Antonio Figueroa, entrenador 
del Pamesa Valencia, por el 
excesivo número de partidos 
que impiden la celebración de 
los entrenamientos suficientes 
para perfilar los sistemas de 
juego dé cada uno de los 
equipos.

La nueva reglamentación, 
según el técnico vasco, con los 
lanzamientos obligados de 
tiros libres y el paso continuo 
del balón por las manos de 
los árbitros, también ha inci
dido en la reducción de la 
capacidad anotadora de los 
equipos. 

todos los planes que tenía pre
vistos para la copa. Es un 
cachondeo. Nuestra política de 
cantera interesa' para llevar 
jugadores a la selección sub-21 
y luego nos vemos perjudicados 
con decisiones como ésta”.

La actual normativa sobre 
jugadores menores de 21 años 
con ficha del equipo filial, sólo 
permite al primer equipo la uti
lización de tres de estos juga
dores en partidos de copa, 
mientras que en encuentros de

En ninguna de las diez pri
meras jomadas del actual 
campeonato se ha superado el 
número de puntos de la jor
nada respectiva de la compe
tición inmediatamente ante
rior y a estas alturas de la 
liga se han sumado 872 puntos 
menos que el pasado año.

Figueroa también considera 
importante el gran número de 
nuevos extranjeros recién lle
gados a la liga española, que 
no han asimilado todavía de 
forma completa los plantea
mientos técnicos de sus res
pectivos equipos.

En las jornada disputadas 
hasta la fecha nunca se han 
superado los dos mil puntos 
totales, mientras que en la 
pasada temporada se superó 
esta marca en tres ocasiones 
con 2.074, 2.002 y 2.000 pun
tos respectivamente.

La jornada de la liga ACB 
con mayor número de puntos 

liga el numero es ilimitado.
Clemente aseguró que para 

el partido de copa ante el Atlé
tico Marbella ■ “tenía la inten
ción de llevar a varios jugadores 
del filial para dar descanso a 
algunos de los que vienen 
jugando habitualmente. Por 
ejemplo, Josu Urrutia, titular en 
los últimos encuentros, no va 
a jugar porque tiene ficha del 
Bilbao Athletic”.

Los tres sub-21 convocados 
por Clemente para el partido 

anotados fue la décima con 
1.980, mientras que en la sexta 
únicamente se obtuvieron 
1.738. La proporción de vic
torias locales y visitantes man
tiene, por contra, el nivel de 
la pasada temporada, ya que 
en el actual campeonato han 
sido 64 los triunfos locales y 
56 los visitantes y el pasado 
año fueron 67 y 53.

La desigualdad deportiva 
entre los equipos que com
piten en la actual liga ACB 
queda patente por el hecho 
de que el pasado año, y siem
pre en las diez primeras jor
nadas, 47 partidos se saldaron 
con cinco o menos puntos de 
diferencia entre los conten
dientes, mientras que este año 
esta circunstancia se ha pro
ducido en 37 ocaisones.

Este hecho se justifica tam
bién con las diferencias máxi
mas en los marcadores de la 
pasada y la actual temporadas. 

del próximo jueves son: 
Tabuenca, Uribarrena y el guar- 
damenta Kike. El técnico roji
blanco ha tenido que prescindir 
de gente como Eskurza, Larra
zabal, Urrutia o Merino.

En lo estrictamente deporti
vo, cabe destacar el debú en 
competición oficial del delan
tero Javier Luke, fichado esta 
temporada procedente del Ses
tao y que ha estado lesionado 
desde los últimos días del mes 
de agosto.

Boris Becker.

1

Boris Becker 
aún no se ha 
recuperado de 
su lesión en el 
muslo izquierdo

MUNICH (Efe).- Boris Bec- 
ker, tenista número dos del 
mundo, aún no se ha recupe
rado de su lesión en el muslo 
izquierdo y será difícil que jue
gue el Master de la ATP (Aso
ciación de Tenistas Profesiona
les) que se disputará la semana 
próxima en la ciudad alemana 
de Francfort, comunicó ayer el 
entrenador del equipo alemán 
de Copa Davis, Nikki Pilic.

Becker, que tuvo que aban
donar la final del Abierto de 
París Bercy, en la que se enfren
taba al sueco Stefan Edberg, 
número uno del mundo,, se 
sometió el martes a una revisión 
de su médico, quien le diag
nosticó un desgarro muscular. 
Si se confirmase la baja del 
tenista alemán en este torneo, 
el número uno español, Emilio 
Sánchez Vicario, no tendría 
problemas para entrar en la 
competición. Sin embargo, con 
la participación de Becker, el 
español debería llegar al menos 
a cuartos de final de la Copa 
Kremlin para tener asegurado 
su octavo puesto en la clasi
ficación de la ATP frente al 
yugoslavo Goran Ivanisevic.

Otra prueba

Pilic señaló que el tenista 
alemán se someterá a una nueva 
prueba el viernes, tras la cual 
decidirá si participa o no en 
el Master, y añadió: “Becker 
se siente cada día mejor y no 
ha sentido más molestias moles
tias desde el martes”. El Master 
de la ATP, que reúne a los 
ocho mejores jugadores del 
mundo, empezará el próximo 
martes, está dotado con dos 
millones de dólares (casi dos
cientos millones de pesetas) en 
premios y supone la última 
oportunidad que tiene Becker 
esta temporada para hacerse 
con el primer puesto de la cla
sificación munida!.

Sería una lástima no poder 
contar con el tenista alemán, 
que está luchando con el sueco 
Estefan Edberg para situarse en 
el número uno del tenis mun
dial. Tras el partido que nos 
pudo terminar en el torneo de 
París es de desar la recupera
ción de Becker, aunque si eso 
ocurriera sería el español Emi
lio Sánchez Vicario, quien se 
quedase fuera del prestigioso 
torneo alemán.
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Farmacias Cines ^B Radio

CIUDAD REAL
PARA HOY: DON GENARO CALATAYUD CACERES, Plaza 

Mayor, 22.
PARA MAÑANA: DON MANUEL ROMERO RODRIGUEZ, 

Toledo, 21.
ALCAZAR

PARA HOY: DOÑA CRISTINA MAZARRON MORALES, E. 
59

PARA MAÑANA: DOÑA FORTUNATA ORGANERO LUCAS, 
Plaza Arenal,20.

ALMADEN
DEL 5 AL U: DON MIGUEL LOPEZ OLLERO, Estanislao 

Cabanillas, 12.
DAIMIEL

PARA HOY: DON JOSE MARIA CRUZ, Mártires, 2.
PARA MAÑANA: DON NARCISO LOZANO, Fontecha, 10.

MANZANARES
DEL 5 AL 9: DON ANTONIO MUÑOZ, Jesús del Perdón, 

17.
PUERTOLLANO

PARA HOY: DON MANUEL MARTIN CEBRIAN, Córdoba, 
3.

PARA MAÑANA: DOÑA MARIA LUZ GARCIA CARRASCO, 
Conde Valmaseda, 6.

SOCUELLAMOS
DEL 3 AL 9: DOÑA ANA MARIA GARCIA DE CASTRO, 

Paseo Calvo Sotelo, 12.
LA SOLANA

DEL 4 AL 9: DOÑA AMPARO OCANA MUÑOZ, Emilio Nieto, 
34.

TOMELLOSO
PARA HOY: DON FERNANDO CAÑAS, Alfonso XII, 4.
PARA MAÑANA: DON ANGEL PENADES, D. Víctor, 28.

VALDEPEÑAS
PARA HOY; DON JUAN MANUEL RUIZ ROMERO, Morales, 

1.
PARA MAÑANA: DON MARIANO GONZALEZ LOPEZ, Vir

gen, 32.

CIUDAD REAL
CINE CASTILLO: Hoy a partir de las 5‘45 sesión continua.

Pases: 5‘45, 8'15 y 10'45
“GHOSP’ (Más allá del amor) 

Noche, a las 10'45, Día del Estudiante. “Sexo, mentiras y cintas 
de vídeo”

PUERTOLLANO
CINE CORDOBA: No hay función 

VALDEPEÑAS
CINE PARQUE:

Hoy a partir de las 5 sesión continua. Pases 6, 8 y 10 en la 
Sala B

“ATRACCION LETAL”
Sala B: “ATRACCION LETAL”

ALCAZAR DE SAN JUAN
CINE CRISFEL: Pases: 7'30 y 9'30

“UNO DE LOS NUESTROS”

^H EI tiempo

El tiempo en la capital

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico a 
las diecinueve horas:

Presión, 708,1 mm.
Estado del cielo, cubierto.
Dirección y velocidad del viento, sureste muy flojo.
Máxima, 16,6 grados.
Mínima, 8,8 grados.
Humedad, 93 por ciento.
Evaporación, 1,2 mm.
Lluvia recogida, 7 litros por metro cuadrado.

■r Teléfonos de urgencia
Protección Civil 006
Bomberos
Cruz Roja Española C. Real

006
22 33 22

5, Alcázar 54 58 07
Almodóvar 48 31 25
Malagón 80 13 36
Manzanares 6115 16
Puertollano 42 16 71

5J Socuéllamos 53 14 29
J5 5, Tomelloso 51 34 09

99 Valdepeñas 32 02 61
Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano

Valdepeñas 091

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
99 99 22U00 Puertollano 092
99 99 221140 Socuéllamos 53 00 13

Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 51 01 74
99 99 22 19 85 Valdepeñas 092

Villanueva de los Infantes 36 00 43
Policía Municipal

Seguridad Social
Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 21 34 44
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almagro 86 00 33 Almadén 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 42 1100

^B Autobuses AISA ^h
Salidas de Ciudad Real a: Malagón-Cristo............ .........13,30 ” Socuéllamos........................... 14,00 ”
Agudo....................................... 18,15 horas Pedro Muñoz............... ........9,30 99 Tomelloso............................... 13,00 99

Albaladejo............................ .. 13,00 99 99 .........14,00 99 99 14,00 99

.. 17,00 99 Piedrabuena................. ......... 11,00 99 99 17,00 99

Almodóvar........................... .. 13,30 99 99 .........13,00 Torrenueva.............................. 14,00 99

.. 19,00 99 99 15,30 99 Saceruela................................. 18,15 99

Daimiel.................................. . 7,00 99 99 ......... 18,15 99 99 17,00
. 9,30 99 99 19,15 99 99 19,00 99

99 ... 11,00 99 Porzuna......................... 13,00 99 Villarta.................................... 14,00 99

99 .. 14,00 99 99 15,30 99 99 18,30 99

99 .. 17,00 99 99 ......... 19,15 99 Valdepeñas.... ....................... 7,00 99

99 .. 18,30 99 Puertollano.................... ........8,30 99 99 13,00 99

99 .. 19,30 99 11,00 99 Villarrubia.............................. 9,30 99

Daimiel-Moral..................... 12,00 99 99 13,30 99 99 11,00 99

Fte. el Fresno...................... ... 11,00 99 99 .........16,45 99 99 14,00 99

99 .. 14,00 99 99 19,30 99 99 19,00 99

99 .. 18,30 99 Pllano.-Vald.................. 7,30 99 Vald.-Cozar............................ 12,00 99

99

Horcajo................................
Malagón...............................

.. 19,00
15,30

.. 13,00

99

99

99

99

Vald.-Pllano..................
99

.........14,00
8,30

.........16,00

99

99

99

Navalpino................................
Salidas hacia Madrid: 
7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

15,30 99

^H Horario de misas
Días laborables

Mañanas
07,(X) horas: Hospital.
07,45 horas: Residencia Sanitaria.
08,00 horas: Catedral-Siervas de María-Co- 

reysa.
08,30 horas: Catedral-S.Pedro-Carmelitas.

Adoratrices.-Quinta Asunción.
09,00 horas: Catedral-Santiago-Asilo.-San 

José.
10,30 horas: Catedral.
11,00 horas: Santo Tomas-Ciudad de Matri

monios.
11,30 horas: Sta María del Prado.
12,00 horas: San Pedro.-San Pablo.
12,30 horas: Santiago.-San Ignacio.
Tardes
05,30 horas: Residencia Sanitaria-Cemen- 

terio.
06,(X) horas: MM. Concepcionistas.
06,30 horas: Santiago.-Dominicas.
07,00 horas: El Pilar.-Los Angeles.-S.Juan 

de Avila.-S. Ignacio.-Hospital.

07,30 horas: Sta María del Prado.-Santiago. 
-Sto Tomas.-San Pablo.

08,00 horas: Catedral-San Pedro.
Tardes, sábados y vísperas 

de fiesta
05,30 horas: Residencia Sanitana.-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.-Las 

Casas.
06,30 horas: Santiago-Dominicas.-Los Reme

dios.
07,00 horas: S.Pedro.-El Pilar.-S. Juaji de 

Avila.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: STa María del Prado.-Santiago.

-Sto Tomás.-San Pablo.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

Domingos y festivos
Mañanas
08,00 horas: Catedral-San Pedro.
08,30 horas: Carmelitas.-Siervas de María.
09,00 horas: Catedral.-Santiago.-Los Ange

les.-S. Ignacio.-Asilo. Adoratrices. Domini
cos.Quinta Asunción.

09,30 horas; Sta María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.

10,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-Larache.-MM Concepcionistas.

10,30 horas: Catedral.-El Pilar-Hospital.-Co- 
reysa.

11,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-San Juan de Avila.

11,30 horas: Santa María del Prado.-San 
Pablo.-Residencia Sanitaria.

12,00 horas: Catedral.-San Pedro.-Sto 
Tomás.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Ciudad de 
Matrimonios.-San José.

12,30 horas: Santa María del Prado.-S. Juan i 
de Avila.-San Pablo.-Las Casas.

13,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto Tomás.
13,30 horas. San Pablo.
Tardes
06,00 horas: San Pablo.
06,30 horas: Santiago.-El Pilar.
07,00 horas: San Ignacio..-Hospital. !
07,30 horas: Santa María del Prado.-Sto \ 

Tomás. '
08,00 horas: Catedral.-San Pedro. |

Rato 
07,00.- Radio reloj 
08,00.- Objetivo Castilla.r, 

Mancha
08,15.- Objetivo Ciudad 
08,30.- Arus con leche 
09,30.- Hoy en la radio 
13,30.- Objetivo Castilla-h

Mancha
14,(X).- Historia de un día 
14,20.- Todoesport (Nacional 
14,30.- Todoesport (Local) 
15,00.- Con solera
17,(M).- Lourdes a las 5 
19,00.- Hoy en la radio 
20,00.- Historia de un día 
20,15.- Objetivo Ciudad Real

• 20,30.- Todoesport (Local) 
21,00.- Sorteo de la ONCE 
21,05.- Supermusicales 
22,00.- Todoesport (Nacional 
23,30.- Historia de un día 
00,00.- A escondidas 
04,00.- Supermusicales 
05,30.- Todoesport (Nacional)

Cope
06,00: Onda pesquera-Cope.
07,00: Informativo primera 

hora.
09,(X): Protagonistas.
13,00: La Rotonda, programa

ción Local-Regional.
14,30: Informativo mediodía 

cadena Cope.
15,00: La Rotonda Programa

ción Local-Regional.
16,00: Directamente Encama.
20,00: Informativo las noticias 

de la tarde.
20,30: Informático local-regio

nal.
21,(X): En versión deporte-local. 
21,30: El espejo.
22.30: Popular deportivo.
23,00: Informativo un día en 

España-La linterna.
24,30: La otra cara de España. 
01,00; Se que estas ahí. 
03,00: Juntos en la noche.

Antenas
06,00.- El primero de la mañana 

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana 

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana 

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana 

(Especial reportajes)
11,30.- Viva la gente divertida 
12,00.- Viva lá gente de Ciudad 

Real
16,00.- Viva la gente de la tarde 
16,30.- Viva la gente de la 

tertulia
17,00.- Viva la gente de pre

gunta
18,00.- Viva la gente que empie

za
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depor
tas)

20,00.- Viva la gente de la 
música

20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo qu« 

importa
22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la hora 

cero

RNE
00,00.- Estudio Estadio 
01,00.- Espacio en blanco 
04,00.- Una pizca de sueno 
06,00.- España a las seis 
07,00.- España a las siete 
08,00.- España a las ocho 
08,45.- Informativo local 
09,00.- Pasa la vida
U,00.- Apúntate cinco 
12,05.- Informativo temtonai 
12,10.- Plaza Mayor . , 
13,30.- Informativo territonai.

local
14,00.- Diario de las dos 
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola u 
16,00.- Hasta las cinco 

cinco
17,00.- Esmeralda
17,30.- No somos novios

■ 19,00.-Entre dos luces ^ 
19,30.- Informativo ten* 

Local nor
20,00.- Con la verdad r 

delante , , músicos
21,00.- La hora de Io!>
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^ Horóscopo Crucigrama

ARIES
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Sea ecuánime y no se 
exalte por la menor cosa
AMOR.- No permita que el dinero 
sea motivo de discusión con la per
sona amada

TAURO
SALUD.- Si descansa las horas sufi
cientes, se sentirá perfectamente 
TRABAJO.- Jornada agotadora, 
durante la cual establecerá varios con
tactos francamente interesantes 
AMOR.- Estupendo

GEMINIS
SALUD.- Normal
TRABAJO.- Procure ser más práctico 
y no se vaya por las ramas de ese 
modo
AMOR.- situación estacionaria en sus 
relaciones sentimentales

LIBRA
SALUD.- Procure hacer más ejerci
cio, en lugar de ir en coche procure 
andar lo más que pueda
TRABAJO.- Es posible que sufra hoy 
una desilusión, no se desanime 
?\MOR.- Bueno

ESCORPION
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Decídase cuanto antes 
y no siga dando largas a ese asunto 
AMOR.- No sea tan impulsivo

SAGITARIO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Deseche ese complejo 
de inferioridad absurdo, deje de pen
sar que sus méritos son menores a 
los de las demás personas
AMOR.- Excelente

O

CANCER
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Sorpresa agradable en el 
terreno profesional
AMOR.- No sea tan desconfiado, 
herirá a la persona amada

LEO

^̂̂
^̂̂

SALUD.- Domine sus nervios si desea 
que todo marche bien 
TRAB/AJO.- Muéstrese cauto a la 
hora de responder a las preguntas de 
esa persona
AMOR.- Noticias agradables

VIRGO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Su prestigio aumentará 
gracias a su excelente actuación 
AMOR.- No sea rencoroso

PISCIS
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Sea más práctico y frene 
su fantasía
AMOR.- Bueno

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán prácticos, optimistas y sanos de mente y de cuerpo. De carácter 
realista y tranquilo, sabrán dar pruebas de sangre fría cuando las circunstancias lo requieran.

CAPRICORNIO
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Venza su timidez y no 
huya de la gente de ese modo 
AMOR.- Si trata de comprender los 
sentimientos del ser amado, sus pro
blemas desaparecerán

ACUARIO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Su carácter soberbio le 
hará perder mucho dinero si no se 
corrige a tiempo
AMOR.- Carr.bios agradables en el 
plano sentimental

HORIZONTALES: 1: País de 
Sudamérica. 2: Al revés, cualquie
ra de los casos del pronombre per
sonal de segunda persona cuando 
se emplea como tratamiento. 
Especie de guante de esparto y 
sin separaciones para los dedos. 
3: Personaje de la Biblia, a quien 
se tragó una ballena. Latido. 4; 
Devastó. Al revés, denote alegría. 
5: Sitio donde el sol da de lleno 
(Pl). 6: Preposición. Tuesta. Nota 
musical. 7: El que gobierna a cier
to número de operarios. 8; Anca 
de las caballerías. Recuerda, trae 
a la memoria. 9: Al revés, vuelvo 
a leer. Concavidad (Pl). 10: Liga. 
Al revés, apócope de santo. 11: 
Curva elíptica que describe un 
astro en su movimiento de tras
lación en tomo a su centro de 
gravitación (Pl)

VERTICALES: 1: Caballo flaco

y hambriento. 2: Señal de peligro 
y petición de auxilio. Culpada. 3: 
Tarjeta a modo de vale que puede 
canjearse por comestibles u otros 
artículos de primera necesidad 
(Pl). Dotado de las calidades que 
provienen de la cultura y educa
ción. 4: Curva cerrada parecida a 
la elipse. Bajar de un vehículo, 
caballería, etc. 5: Ocultar maliciosa 
y cautelosamente la verdad o la 
intención. 6: Terminación de infi
nitivo. Agarradero. Conjunción 
copulativa. 7: Dioses domésticos 
a quien daba culto la gentilidad. 
8: Engañada, soñadora. Planta gra
mínea, cuyo grano se da como 
pienso a las caballerías. 9: Clase 
(Pl). Area (Pl). 10: Adverbio de 
modo. Letras de “coso”. 11: Planta 
herbácea, de la familia de las urti
cáceas (Pl).

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: 
1: Simplón. 2: Sub. Mos. 3: Seres. Fotón. 4: Oraré. érarA. 5: Soñaran. 
6: Al. Osa. Di. 7: Perecer. 8: Itere. Eluda. 9: Auras. Sumos. 10: 
Las. Dos. 11: Senador.

VERTICALES: 1: Somalia. 2: Ser. Tul. 3: Suras. Peras. 4: Ibero. 
Erase. 5: Señores 6: Pi. Ase. La. 7: Feraces. 8: omorA. Eludo. 9: 
Notan. Rumor. 10: Sor. Dos. 11: Nativas.

» Anuncios por palabras «• Guía cultural :'"■ y^' wf

m o

metolko/ 
v¡go z.o.

ESTRUCTURAS METALICAS 
CARPINTERIA DE ALUMINIO 
(Sistemas exclusivos de fabricación 

las mejores marcas nacionales 
e internacionales)

CERRAJERIA EN GENERAL

SERVICIOS DE GRUAS 
EN PEQUEÑO Y GRAN

TONELAJE
FABRICA Y OFICINAS:

C. REAL-VALDEPEÑAS. KM. 1'600
TELFS. 22 72 50-22 72 54

FAX; 25 33 50
CIUDAD REAL

EBANISTAS
EMPRESA DE MUEBLES Y DECORACION 

NECESITA OFICIALES DE 1° y 2“ 
ABSOLUTA DISCRECION 

ALTOS BENEFICIOS 
TLF: (967) 22 43 71 

(de 9 a 2) (6,30 - 8,30)

(rapoCO 

IMMOllAll*

INFORMAMOS DE LA VENTA, 
ALQUILER, TRASPASO... 

DE LOCALES Y PISOS
en construcción y llave en mano 

0/ Reyes. 2 • CIUDAD REAL 
Teléfonos: 25 42 00/04

HIPOTECAS
-Cancelamos hipotecas y 
embargos.
-Sobre pisos, chalets y rús
ticas.
-Dirección y rapidez.
-Amortización a su comodidad 

967-50 02 46

ALMAGRO

GALERIAS FUCARES: Exposición de fotografía de Carlos 
Canet, José Manuel Castro, Chema Madoz y Javier Esteban.

MUSEO DEL TEATRO: Exposición de Sastrería teatral y 
fotografías del grupo Comedians.

CIUDAD REAL

MUSEO PROVINCIAL: Exposición de las Jomadas Culturales 
Chinas.

MUSEO ELISA CENDRERO: Exposición de óleos de Carmen 
Molina Monterroso.

GALERIA ARJANA: Exposición de óleos de Félix María 
Puebla.

GALERIA DE ARTE DE LA CAJA MADRID: Exposición 
de óleos de Diego Antona.

CASA DE LA CULTURA: Exposición dedicada al “V concurso 
de diseño aplicado de artesanía de Castilla-La Mancha”.

• BOLSAS de cotillón-a
dornos Navidad. Artículos 
de broma y Carnaval. Yolan
da en Ciudad Real. Alarcos, 
13. 21 24 73

• CREDITOS personales 
hipotecarios amortización 
anual, mínimo interés. Can
celación cargas. Teléfono: 
2276^8

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
M.P.

SANTA CLARA
Oh. Santa Clara que seguiste a Cris
to con tu vida de pobreza y oración, 
haz que entregando nos confíes la 
providencia del Padre Celestial en 
el entero abandono aceptando sere- 
namente su divina bondad Santa 
Clara bella y herniosa ilumina mis 
caminos para la gloria y la victoria, 
librame de tos enemigos y de los 
problemas Pido a Santa Cara que 
cubra mi cabeza con su manto 
sagrado. Guiame Santa para que yo 
pueda resolver todos mis problemas 
Amén
(Rezar esta oración mas 9 avemarias 
por 9 días con una vela encendida 
en la mano et último oía dejar la 
vela finalizar)
Haz tres peticiones una de negocios 
y dos imposibles Publicar el 9° día. 
Giácias J.J.L.

ASOCIACION AGRARIA 
JOVENES AGRICULTORES 

ASAJA
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Se reconoce asi la labor de una trayectoria profesional y una nueva aportación cinematográfica

Fernando Rey y Pedro Almodóvar, 
Premios Nacionales de Cinematografía

El año pasado los obtuvieron Fernando Fernán Gómez y el director de fotografía José Luis Alcaine

El director de cine Pedro 
Almodóvar y el actor Fer
nando Rey fueron galardo
nados ayer con los Premios 
Nacionales de Cinemato
grafía, dotados con dos 
millones y medio de pese
tas cada uno, que concede 
cada año el Ministerio de 
Cultura.

Ana VAZQUEZ

MADRID. (Fax Press).Los 
premios reconocen “la extensa 
y prestigiosa carrera que cubre 
medio siglo de historia del 
cine español” de Fernando 
Rey, así como “la brillante y 
original aportación a la cine
matografía y su eco interna
cional” de Pedro Almodóvar, 
según el jurado. Este estuvo 
compuesto por el director de 
cine, Luis García Berlanga, el 
político y guionista Mario 
Onaindia, el crítico Manuel 
Pérez Estremera, el ensayista 
Roman Gubern, el productor 
José Samano, el actor y direc
tor Femando Fernán Gómez, 
José María Prado y Diego 
Galán.

Creados en 1970, los Premio 
Nacionales de Cinematografía 
están destinados a reconocer 
la labor de una trayectoria 
profesional y las nuevas apor
taciones en el ámbito cinema
tográfico. En su última edi
ción, obtuvieron el galardón 
Fernando Fernán Gómez, y el 
director de fotografía José

F. Rey recibe, a sus 72 años, un reconocimiento a una extensa carrera.

Luis Alcaine.
Fernando Rey, uno de los 

actores españoles más inter
nacionales, ha recibido a sus 
72 años un reconocimiento a 
su extensa carrera cinemato
gráfica. Más de cien películas 
contemplan su evolución, con 
títulos como “Eugenia de 
Montijo”, “Padre nuestro”, 
“Reina Santa”, “Locura de 
amor”, “Mare Nostrum”, “Los 
últimos de Filipinas”, “Trista
na”, “Elisa vida mía”, “La 
duda”, o “French connectión”.

Nacido en La Coruña en 

1917, estudiante de Arquitec
tura, soldado en el bando 
repúblicano. Femando Rey 
descubrió el cine en 1939, 
cuando intervinó de “extra” en 
el film “Los cuatro Robinso
nes”, de Eduardo G. Maroto. 
Convencido como está de que 
“una película es un gusano de 
3.000 metros que se lleva, 
siempre, una parte de tu car
ne”, Fernando Rey asume 
ahora la magia de Don Qui
jote. Desde abril de este año, 
recorre las tierras españolas 
subido a “Rocinante”, inmer

so en el rodaje de la serie 
de televisión basada en el libro 
de Cervantes, que esta dirigida 
por Manuel Gutiérrez Ara
gón. Hasta tal punto se deja 
la “carne” Fernando Rey, que 
hace poco declaró: “Es inútil 
que me pregunten qué leo o 
que pienso; hasta mis sueños 
y pesadillas giran en torno al 
Quijote, lo que hago lo tra
duzco en Don Quijote, veo 
las noticias y me exalto como 
lo haría él”.

Almodóvar: todo está dicho

De Pedro Almodovar está 
todo dicho. El director man
chego, que ahora vuelve a 
ocupar portadas por su próxi
ma película, “Tacones leja
nos”, es sin lugar a dudas el 
más internacional de nuestros 
directores de cine, algo que 
el Premio Nacional de Cine
matografía que le han conce
dido ha querido destacar.

Nacido en un pueblo de la 
Mancha, Calzada de Calatra
va, hace 38 años, Pedro Almo
dóvar, ex-empleado de Tele
fónica, ha revolucionado el 
cine español. Sus personajes 
y situaciones han llegado 
incluso a cautivar a la Aca
demia de Hollywood, que el 
año pasado seleccionó “Mu
jeres al borde de un ataque 
de nervios” entre las películas 
candidatas al Oscar a la mejor 
película extranjera. Su trabajo 
también ha sido reconocido en 
los mejores festivales de cine 
fuera de nuestras fronteras.

Citas

fe

Javier Solana, ministro de Educación.

-JAVIER SOLANA, ministro 
de Educación: “Los farmacéu
ticos no tienen derecho a ejer
cer la objeción de conciencia”.

-JOSE FRANCISCO MAR^ 
TIN SECO, miembro de Demo
cracia Socialista: “Hoy por hoy 
el PSOE es el felipismo y el 
felipismo es el PSOE”.

-JOSE MARIA AZNAR, pre 
sidente del PP: “Prefiero perder 
el poder a perder la dignidad”.

-ENRIQUE MUGICA, minis
tro de Justicia: “No pienso dedi
car la más mínima atención a 
lo que haga o diga Ruiz 
Mateos”.

-JUAN GOYTISOLO, escri 
tor: “No soy un potro de la 
cuadra literaria española”.

-ANDRES DE LA OLIVA, 
miembro del CGPJ: “No estoy 
ni me siento mediatizado, pero 
sí limitado”.

-JUAN HORMAECHEA:“Es 
toy defraudado por la falta de 
apoyo de Fraga”.

-JOSE LUIS BALBIN,peno 
dista: “Estamos como en la épo
ca de Carrero Blanco”.

■- Cumpleaños ■ A su edad, sigue arrastrando la imagen de sex-symbol que le caracterizó desde su primera película

Alain Deion.

Hoy, día 8, cumplen años las 
siguientes personas:

-ANTONIO ZORI, artista de 
revista, 65.

- ALAIN DELON, actor, 55.
- RAFAEL ORTEGA, perio

dista, 43.
- ADOLFO ABRIL, ginecólo

go, 51.
-ASUNCION BALAGUER, 

actriz, 65.
- TOMAS VASARY, pianista y 

director de orquesta, 57.
- JOSE MARIA GARCIA

LLORT, pintor, 69.

Alain Deion, el galán por excelencia 
del cine francés, cumple hoy 55 años

MADRID. (Fax Press).- Hoy 
cumple años el galán por exce
lencia del cine francés, Alain 
Deion. Cuando un actor de sus 
características rebasa el medio 
siglo tiende a olvidar con fre
cuencia el año exacto de su 
nacimiento. Este no es el caso 
de un hombre, “coherente” con 
su edad, que incluso ha llegado 
a afirmar: “Soy como el cava 
y como los leones, envejezco 
bien”. Son 55 años de un 
esplendor que no se apaga.

Deion nace en Sceaux, un 
suburbio parisino del que no 
guarda muy buenos recuerdos. 
La separación de sus padres 
cuando apenas contaba con 
cuatro años de edad, le marcará 
tremendamente en su vida. Des
pués de ese trauma se convierte 
en un pésimo estudiante e 
intentará escaparse a América 
huyendo del ambiente familiar.

La vocación interpretativa le 
llega muy tarde. Hasta los 22 
años jamás se le había ocurrido 
convertirse en actor y ni siquie
ra el arte le atraía. Tan sólo 
cuando se encuentra delante de 
una cámara sentirá que el cine 
es su medio y ya no podrá esca

par de las candilejas.
Su primera película, “Quand 

la femme s’en mele”, le cata
pulta al estrellato. Su fama de 
sex-symbol se extiende como el 
humo y son, en definitiva, sus 
características físicas son un fac
tor importante a la hora de tra
bajar con prestigiosos directo
res.

Alain Deion ha hecho mucho 
dinero con el cine, aunque ha 
sido su especial olfato para los 
negocios, el que le ha propor
cionado una mayores benefi
cios.

Las mujeres

Las mujeres juegan un 
importante papel en la vida de 
este mito. “Todo lo que he 
hecho en mi vida ha sido por 
las mujeres”, afirma. Desde su 
adolescencia, el amor ha sido, 
junto al cine, lo más significa
tivo en su existencia.

Las relaciones con su hijo 
Anthony han enturbiado la 
fama del actor: “Lo que no 
podré perdonarle jamás es el 
retrato que ha hecho de su 
padre en determinados medios

El actor afímia que todo lo que ha hecho en su vida fue por la,® mujeres.

de prensa”. Anthony Deion y 
la Policía se han “encontrado” 
varias veces en los últimos años, 
y este “chico inquieto”, no se 
recata en afirmar que toda la 
ayuda prestada por su padre no 
tiene más fines que los publi
citarios. En resumen, Alain ha 
compartido con los gendarmes 
los disgustos que le da su hijo. 

aunque de un tiempo a e^^,^ 
parte el “rebelde sin causa , 
está más bajo control. En a 
actualidad Deion comparte a 
vida con Catherine su compa
ñera desde hace 5 años. Esta 
existencia tranquila contras a 
con el temperamento 
do de un hombre que ha sabi 
sacarle partido a los años.
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El actor obtuvo el Oscar y el premio del Festival de Berlín por su interpretación en esta película 

^^El beso de la mujer araña” nos 
muestra lo mejor de William Hurt

Ya de madrugada^ TVE-2 emite el filme español “Trío, así como habían sido”, de Andrés Linares

'[yE-2 ofrece hoy, a partir de las 22,25 horas, “El 
Ifgso de la mujer araña”, película por la que el actor 
Willians Hurt logró el Oscar y el premio del Festival 
de Berlín al mejor actor principal. Esta película narra 
la convivencia de dos reclusos, un homosexual y un 
periodista preso por sus ideas políticas, mezclado de

forma muy convincente con sus ensoñaciones y recuer
dos. Basada en la novela homónima del escritor argen
tino Manuel Puig, esta película no termina de contentar 
a los lectores del texto original, aunque gracias a la 
labor del director Héctor Babenco y el habilidoso guión 
de Leonard Sharader resulta una obra de calidad.

MADRID. (Efe).- Aunque 
en el reparto se encuentran 
actores tan excelentes como 
los brasileños Raúl Juliá y 
Sonia Braga, esta última en 
tres papeles diferentes, el peso 
dramático de la historia corre 
a cargo de un convicente 
William Hurt.

En este difícil papel, Hurt 
lográ un excelente trabajo 
componiendo un personaje de 
un homosexual cinéfilo en el 
que se mezcla la ternura, el 
amor y la traición.

También en el segundo 
canal, a las 1,00 horas, se emi
tirá la película española “Trío, 
así como habían sido”, diri
gida por Andrés Linares en 
1986.

Con un reparto encabezado 
por Massimo Ghini, Juan Die
go y Antonio Banderas, pasó 
totalmente desapercibida en 
su fugaz estreno en la pantalla 
grande, fracaso que por otra 
parte no justifica su progra
mación en un horario tan 
desabrido.

El argumento narra el 
retorno a España de un famo
so músico en busca de sus 
amigos de juventud, dos hom
bres que han seguido rumbos 

muy diferentes.

Dos seríes para la sobremesa

Dentro de “Historias de 
cada día”, hoy se emitirá el 
último episodio de “Después 
de la guerra”, en el que Anni 
decide abandonar a Michael 
para irse con su amante.

Esta serie será sustituida en 
la sobremesa de TVE 2 por 
los cuatro capítulos de la fran
cesa “María Vandamme”, una 
historia ambientada en la 
Francia del finales del siglo 
pasado.

Protagonizada por Corinne 
Dacia, narra la historia de 
María, una joven inclusera 
que lucha por superar su igno
rancia y por ser alguien en 
la vida.

Tras “Historias de cada 
día” se estrenará el documen
tal de cuatro episodios “Imá
genes de la luz”, una produc
ción alemana dedicada a la 
historia de la fotografía desde 
sus azarosos y pintorescos ini
cios.

En este primer episodio se 
recoge a los primeros fotógra
fos, normalmente pintores que 
utilizaron la naciente técnica

'William Hurt interpreta el papel de un homosexual cinéfilo.

al para sus cuadro. También 
se ofrecerán la primeras imá
genes tomadas para la histo
ria, como los impresionantes 
testimonios de la Guerra de 
Secesión norteamericana o las 
batallas de los Balcanes.

Por otra parte, el segundo 
canal de TVE emite también 
hoy dentro del espacio depor
tivo “Estadio-2”, el partido de 
vuelta de los dieciseisavos de

Final de la Copa de la UEFA 
entre el Partizán de Belgrado 
y la Real Sociedad.

El partido de ida finalizó 
con el resultado de uno a cero 
a favor del equipo vasco, gol 
marcado en el último minuto 
por Larrañaga. Los donos
tiarras intentará hacer valer 
esa mínima ventaja para pasar 
a la siguiente ronda de la 
UEFA.

“Metrópolis” 
ofrece hoy 
una selección 
del videoarte 
español

MADRID. (Efe).- El espacio 
“Metrópolis” ofrece esta noche 
una selección de los vídeos pre
sentados este año en el Festival 
de Vídeo de Tolosa, dentro de 
su recien estrenada sección de 
“Videoaldía”.

En esta ocasión el programa, 
que se emite a las 00,30 horas 
en TVE-2, ofrece cuatro de 
estos trabajos realizados por 
videoartistas españoles.

Estos vídeos son “Corpore 
insepulto”, un paseo por el 
amor y la muerte realizado por 
Ignacio Pardo, y “Familia”, un 
particular retrato de la institu
ción familiar concebido por 
Joan Pueyo.

Los otros dos vídeos son 
“Sptiun galerie”, de Kepa Etxe
zarreta, basado en el deber del 
artista de convencer a los demás 
de la veracidad de sus mentiras, 
y “Apología”, de Josu Rekalde, 
una alegoría del derrumbamien
to cultural de occidente.

“CrístaF, capítulo 239

Aunque algunos no lo crean 
la telenovela “Cristal”, una “de
licia” de las sobremesas emite 
hoy el episodio 239, el título 
es lo de menos, los números 
cantan.

Zoraida consigue por fin su 
título de licenciada. Gonzalo 
Pallarés se cita con Marión. 
Esta acude con el propósito de 
liberar al mundo de un ser tan 
abyecto. Después de reprochar 
a Marión el engaño que le hizo 
con respecto a su hijo, Luis 
Alfredo va a ver al padre Angel 
de Jesús. ¡Todo esto y más en 
“Cristal”!

■ Programación

PRIMERA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE 
07,59.- APERTURA
08,00.- BUENOS DIAS
0945.- EN BUENA HORA 
10-00 LA ISLA “Episodio 

n.21”
10.45 TELEDIARIO 
11-40 TELEDIARIO
11.45 SANTA BARBARA 

Episodio n.392”
1235- TELEDIARIO 
1^®O.. MAGAZINES 

TERRITORIALES

CONEXION CON LA 
PROGRAMACION NACIO-

1^30.- TELECOMEDIA
•VALERIE

INFORMATIVOS 
I^RIUTORIALES

CONEXION CON LA 
^,^GRAMACI0N NACIO-

EsVeor’^^ ^^ ^^ ^'^^ 

- TELEDIARIO -1 
®35- CRISTAL
l^pisodio n.239” 

1^30.- ESTA ES SU CASA 
'’2S - TELEDIARIO 

^^MARcS^P’

01080 ^^ ^^CENDE DEL 

Ilíf^” Les MUNDOS DE

18,30. - CAJON DESASTRE 
19,20.- INFORMATIVOS 

TERRITORIALES
19,34. - CONEXION CON LA 

PROGRAMACION NACIO
NAL

19,35. - CORRUPCION EN 
MlAMl

20,30.- TELEDIARIO -2 
21,00.- FALCON CREST 

“Juicio salomónico”
2 2,15.- EL PRIMI-JUEGO 
2230 .- UN DIA ES UN DIA 
24,00.- DIARIO NOCHE 
0030.- SE HA ESCRITO UN 

CRIMEN
01,20.- DESPEDIDA Y 

CIERRE "

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE 
07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA - 2
08,35.- MOFLI, EL ULTI

MO KOALA (ULTIMO EPI
SODIO)

09,00.- TV. EDUCATIVA 
HISTORIA Y ANTROPO

LOGIA
- Catalán y gallego: Repaso 

(Lección 6)
11,00.- LA HORA DE...
“La hora de pasarlo bien” 
12,00.- GALERIA DE MUSI

CA
L3,00.- KLIP
13,30.- BARRIO SESAMO

14,00.- DIBUJA - 2
1430.- NOTICIAS
14,35. - HISTORIAS DE 

CADA DIA
MARIA VANDAMME: 

“Ep. n. 1 (NUEVA SERIE) 
1530.- IMAGENES DE LA 

LUZ (NUEVA SERIE)
“Los pioneros”
16,25. - NOTICIAS
1630.- PRIMERA SESION 
“Nuca canté para mi padre” 

- 1969 - 88
Dirección: Gilbert Cates
Intérpretes: Melvyn Douglas, 

Gene Hackman, Dorothy 
Stickney.

Gene Garrison, un hombre 
viudo que nunca ha conseguido 
liberarse de la dependencia de 
su padre, ya octogenario, ha 
conocido a una mujer con la 
que desea casarse.

18,00.- NOTICIAS 
18,05.- PLASTIC
18,35.- VIDEOMIX
19,00.- ESTADIO - 2
19,15. - FUTBOL
COPA UEFA
Dieciseisavos de Final. Par

tido vuelta
Partizan-Real Sociedad 
En directo desde Belgrado
20,00.- NOTICIAS - 2
21,10. - TVE-2 NOTICIAS
21,25. - ESPIRAL: DETRAS 

DE LA NOTICIA
22.25. - JUEVES CINE

“El beso de la mujer araña” 
-1985 - 115

Dirección: Héctor Babenco 
Intérpretes: William Hurt, 

Raúl Julia, Sonia Braga.
Luis Alberto Molina, un 

joven homosexual que cumple 
condena de ocho años, sin posi
bilidad de que le concedan la 
libertad condicional, comparte 
su celda con un periodista 
revolucionario, encarcelado 
por motivos políticos.

- 1 OSCAR AL MEJOR 
ACTOR: William Hurt

00,30.- METROPOLIS
01,00.- ULTIMA SESION
“Trío, así como habían sido” 

1986 - 92
Dirección: Andrés Linares
Intérpretes: Massimo Ghini, 

Juan Diego, Antonio Banderas 
Tomás, pianista internacio

nal famoso, regresa a España 
tras varios años de ausencia. 
Quiere reencontrar a dos viejos 
compañeros de estudios para 
que colaboren con él en una 
grabación sobre el poema 
“Espacio”.

02,35.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

CANAL CIUDAD REAL

13:30.- Dibujos animados
14:30.- Fútbol sala
16:30.- Telenovela “Dulce 

desafío“
17:30.- Té o café
17:45.- Programación infan

til
18:15.- Unica obsesión
20:00.- Telenovela “Angeles 

blancos“
21:00.- Informativo local
Flash deportivo
21:30.- Boxeo: Holyfield-Do- 

kes
22:15.E1 poder de la fuerza 

(Chuck Norris)
00:00.- La habitación del 

miedo

CANAL 92

09,00 horas: Programación 
infantil

11,00 horas: Vídeos musi
cales

12,00 horas: Dibujos anima
dos

13,00 horas: Noticiario en 
GALA

16,00 horas: SESION DE 
TARDE:

19,00 horas: Dibujos anima
dos

20,00 horas: Deportes
21,00 horas: Informativo 

local
2130 horas: SESION DE 

NOCHE:
23,00 horas: ULTIMA 

SESION:
0030 a 09,00 horas: Música 

y Cine en V.O.



PLAZA;.. 1’1 LAR
Pérez Garzón 
acusa al PP de 
pretender 
recortes en su 
Consejería

LT

El consejero de Cultura de 
la Junta de Comunidaddes de 
Castilla La Mancha, Juan Sisi
nio Pérez Garzón, ha acusado 
al Partido Popular de pretender 
recortar en mas de dos mil tres- 
ciento millones de pesetas, los 
presupuestos de Cultura para 
1991.

Según declaró el citado con
sejero, las “rebajas" solicitadas 
por el PP, se desprenden de 
las veinticuatro enmiendas pre
sentadas por los populares a los 
presupuestos de Cultura, que 
ascienden a un total de nueve 
mil setecientos millones de 
pesetas, lo que supondría un 
incremento del diecisiete por 
ciento, con respecto al presente 
año.

Si estos recortes fueran apro
bados, añadió Pérez Garzón, la 
Cultura volvería a ser la “ce- 
nicienta”de los presupuestos y 
dejar a muchos pueblos sin 
bibliotecas y sin instalaciones 
deportivas.

El PP pide 
información al 
Ministerio sobre 
los asalariados 
de Anchuras

El Partido Popular ha for
mulado una pregunta al Minis
terio de Defensa pidiendo infor
mación sobre el pago de dinero 
que ese Ministerio está efec
tuando, desde hace tiempo, a 
ciertas personas de Anchuras.

El grupo conservador pre
gunta primero por la relación 
nominal de personas que 
cobran, así como por la can
tidad que han cobrado y la 
fecha en la que comenzó el 
pago. También se interesa por 
conocer el sistema utilizado por 
el Ministerio de Defensa para 
desiganar a las personas sus
ceptibles de recibir estos sala
rios.

El PP considera que la res
puesta a estas preguntas puede 
sacar a la luz más información 
del problema que vive en la 
actualidad la localidad de 
Anchuras, por la intención de 
instalar allí un campo de tiro 
de carácter militar.

Un hombre

I

____________ Piego del M0^

Pintadas que no se borran. Los servicios municipales de limpieza siguen siendo 
insufientes, pese a las buenas intenciones, como demuestra el hecho de que las pintadas 
siguen en su sitio día tras día, independientémente de que se refieran a órganos, chorizos 
o morcillos. Es el momento de recordar la rapidez con que fueron borradas unas, alusivas 
a un concejal y a su facilidad para acceder a dirigir, con suelo, un Patronato Municipal.

• Durante el lío que se 
formó ayer en el Rectorado, 
Luis Arroyo estaba todo 
preocupado por si la esca
lera central, que había sido 
ocupada por los alumnos, se 
hundía y todos sus mucha
chos con ella. El rector sabe 
del riesgo que comporta un 
exceso de carga sobre una 
escalera de antaño, aunque 
haya sido reparada a fondo.

* * *

• El rector, quizá olvi
dando épocas inmediata
mente pasadas de su propia 
existencia, dijo a los alum
nos que no era de “recibo”el 
pedir las cosas de semejante 
manera. Parece mentira que, 
por un momento, Luis Arro
yo haya olvidado lo apete
cible y satisfactorio que 
resulta, para un jóven estu
diante, pedir las cosas en 
grupo y chillando algo más 
de la cuenta. Le disculpa
remos el lapsus.

• Mientras el torero de 
Cabezarrubias, Sánchez 
Puerto, se recupera del des
garro que una banderilla le

causó, el domingo, en su 
herida del cuello, el matador 
de Alamillo, Paco Alcalde, 
se ha roto un pié, lo que 
le ha impedido ir a hacer 
las Américas. A Paco Ala- 
calde parece que le va a apo
derar, o lo hace ya, un cono
cido taurino de la capital.

^B Cartas a don Quijote

Ureña y Cia. ñieroa a reader vino
MAMUEL LOPEZ CAMARENA

Querido D. Quijote: Ya 
sabes lo que anda por la 
calle; que Paco Ureña y 
Manolo Juliá han estado en 
Centroeuropa fechas atrás y 
que se han gastado un millón 
y no han dado explicaciones. 
Ahora parece, viejo amigo, 

'que el viaje ha estado moti
vado por su interés en pro
mocionar nuestros vinos en 
países como Austria, Alema
nia y demás, idea que, amén 
de buena, puede ser útil, a 
pesar de ellos mismos, y así 
parece desprenderse del 
buen ambiente que reinaba 
en Alcázar de San Juan, el 
martes, con motivo del 
acuerdo entre el Patronato 
que controla Manolo Juliá
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murió ayer 
electrocutado en 
una finca de 
Ciudad Real

Un hombre, cuyas iniciales 
responden a las de F.B., vecino 
de Fernancaballero, resultó 
muerto por electrocución, al 
pisar unos cables con los piés 
mojados, mientras realizaba tra
bajos de soldadura eléctrica en 
la finca Valcansado, término 
municipal de Ciudad Real.

Esta finca está situada en la 
carretera N-401, a la altura del 
kilómetro 184, en las inmedia
ciones de la Azucarera de Ciu
dad Real.

El siniestro ocurrió a las cua- 
tro de la tarde de ayer, miér
coles, e inmediatamente fueron 
avisados los servicios de Emer
gencia del 006, que nada pudie
ron hacer por la vida del infor
tunado, ya que la muerte fue 
ingtantanea. por lo que estos 
servicios, sólo pudieron certifi
car la defunción.

y el CRDO La Mancha que 
preside Salvador Jareño.

Fue en esa reunión donde 
la cúpula de la Diputación 
Provincial dejó caer, como 
el que no quiere la cosa, que 
se habían dado un garbeo 
por Centroeuropa para pro
mocionar nuestros caldos.

Bien, insisto, debe pare
cemos que nuestras autori
dades se preocupen de estos 
temas, que son para lo que 
están donde están, aunque, 
digo yo y creo que te pare
cerá bien, Alonso, amigo, 
que den explicaciones a la 
oposición de donde, porque, 
quienes y cuanto dinero se 
gastan en estas cosas.

Un abrazo.

Terminaciones y premios

Num.

2.932
932

32

2

50.000
5.000

500
100

RENAULT
Concesionario en CIUDAD REAL: BALTASAR RUIZ, S.L 

CTRA. CARRION, km. 242 * Teléfono; 22 73 50


